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CHARGE

Lucas Miguel Gnigler

Daiane Cristina Gohlke

FOGO AMIGO
Não é exatamente o tema da mi-

nha coluna, mas não há como não 
falar sobre mais um acidente fatal 
em função da queima irresponsável 
de fogos de artifício. Foi aqui perto, 
em São Carlos. A família soltava os 
tais foguetes “treme terra” em frente 
à casa. Um dos artefatos tomou um 
rumo inesperado e explodiu na va-
randa, matando uma mulher de 25 
anos e deixando duas crianças com 
graves queimaduras pelo corpo – 
uma delas, seu filho de 3 anos.

Acabei de ver a reportagem da 
RBS sobre o ocorrido. Ao final da ma-
téria, um bombeiro explica maneiras 
seguras de soltar foguetes. Mais uma 
vez, buscamos respostas certas para 
perguntas erradas. A pergunta não 
deveria ser como utilizar esses arte-
fatos de guerra de forma segura. A 
pergunta deveria ser: é possível per-
mitir a compra desse tipo de material 
explosivo? Quantos dedos, mãos e vi-
das ainda serão perdidos de forma 
tão banal e irresponsável?

É absurdo falar sobre o modo cor-
reto de explodir bombas. Temos que 
falar em redução de poder explosivo, 
restrição produtiva, rigor no armaze-
namento, na fiscalização. Mas o mais 
delicado, no momento, é o que falar 
para essa criança de 3 anos quando 
ela deixar o hospital.

Além desse incalculável custo 
humano de explosões erradas, te-
mos também um custo financeiro 
enorme na comercialização de fogos. 
Tudo bem, é uma indústria como 
qualquer outra, que gera empregos e 
impostos, mas é uma daquelas coisas 
inexplicáveis: por que queimar tan-
to dinheiro com barulhos e luzes? Sei 
que é algo tradicional e o espetácu-
lo é bonito, mas não poderia ser algo 
mais... civilizado?

Imaginemos algo assim: todas as 
pessoas que compraram fogos po-
deriam, no ano que vem, doar 50% 
do valor gasto com fogos neste ano. 
Com essas doações poderíamos fazer 
alguma coisa. Por exemplo: uma fes-
ta da virada para os nobres haitianos 
que estão longe de casa. Poderíamos 
convidar também os índios que pe-
rambulam pelas ruas da nossa cida-
de. Apareceríamos no Jornal Nacio-
nal, acredite.

Mas será que temos essa cons-
ciência social? Lembro que no fi-
nal dos anos 90, quando meu pai 
era promotor de justiça em São Mi-
guel do Oeste, foram apreendidos fo-
gos de artifício armazenados em lo-
cais irregulares. Naquele ano, a noite 
de Ano-Novo foi bastante silenciosa, 
já que boa parte dos fogos não pôde 
ser vendida. Em momentos assim, 
não tem como não citar Nelson Ro-
drigues: consciência social de brasi-
leiro é medo da polícia.

Açúcar ajuda 
a tirar a acidez 
do molho de 
tomate?
Mito - O açúcar marcará a acidez, 
mas não a transforma. “O único jeito 
de neutralizar o ácido é adicionar 
uma base, como bicarbonato de 
sódio”, explica o químico Cassius 
Vinicius Stevani. A medida ideal 
para suavizar a acidez é meia colher 
de chá de bicarbonato de sódio para 
quatro latas de tomate pelado.

Quanto mais 
afiada a faca, 
menos a cebola 
provoca choro?
Verdade - Espremer a cebola em vez 
de cortá-la potencializa a liberação 
da substância que faz o cozinheiro 
lacrimejar. Se a faca estiver afiada, 
a hortaliça pode ser cortada com 
mais facilidade e, portanto, diminuir 
a liberação dessa substância.

Água com gás 
engorda igual 
refrigerante?
Mito - “Embora os dois líquidos 
contenham gás carbônico em sua 
composição, a diferença está no 
açúcar incluso nos refrigerantes”, 
explica Natália Dourado. O que 
engorda, portanto, não é o gás, 
mas as calorias do açúcar da 
bebida. O endocrinologista João 
César alerta ainda para o fato 
de o refrigerante conter grande 
quantidade de sal, o que também 
prejudica a saúde e a boa forma.

Você chega ao trabalho com a certeza que vai ter um dia 
produtivo e dá de cara com colega “reclamão”. Você mal entra 
e ele já começa: fala mal do chefe, da limpeza, reclama do sa-
lário, etc.

E, quando você pensa que está quase acabando, chega outro 
reclamão. Sim, não é apenas um, eles são uma equipe. Um grupo 
formado por pessoas que não conseguem de forma alguma parar 
de falar mal de seu ambiente de trabalho. Você, que estava tão ani-
mado, começa a se questionar: “poxa, acho que ele tem razão, E o 
salário, não tá dando nem mesmo para pagar a escola dos meus fi-
lhos!”. Pronto, você já está negativamente contagiado.

Em outra situação, você chega ao trabalho e tem a certeza 
que o dia não será produtivo. Você está cansado de fazer a mes-
ma coisa, não acredita que terá aquela sonhada promoção, seu 
chefe só pega no seu pé. Então, o primeiro colega de equipe que 
você vê, corre para poder desabafar sua situação. Fala tudo que 
acha que está errado. Alguns colaboradores não dão bola, mas 
outros concordam exatamente com o que você diz. Você não 
pode estar errado!

É muito comum pessoas com atitudes negativas acabarem 
influenciando o ambiente e a outras pessoas. Esse comporta-
mento afeta diretamente o clima organizacional, criando uma 
cultura do pessimismo profissional, afetando diretamente os co-
laboradores, equipe e, é claro, a empresa.

Para o colaborador, conviver com um ou com um grupo de 
reclamões pode provocar desgaste físico e emocional, transfor-
mado o dia a dia de trabalho num verdadeiro inferno. Na equipe, 
o comportamento gera uma quebra na motivação, enfraquece o 
espírito e o engajamento, cria um ambiente de incertezas, gera 
conflitos de relacionamentos, estresse e baixa produtividade. 

Já o reclamão muitas vezes não tem a menor noção do 
quanto está afetando negativamente os outros e o seu ambiente, 
porque na visão dele, tudo está errado e ele precisa “alertar” os 
outros e desabafar suas angústias.

Se formos analisar por qual motivo existem pessoas assim, 
podemos chegar, na maioria das vezes, na insatisfação. Profissio-
nais que sentem que não são reconhecidos, que estão na mesma 
função há muito tempo, que não enxergam crescimento dentro 
de sua área de trabalho, podem se transformar em um reclamão. 
A falta de perspectiva pode gerar uma desmotivação e a necessi-
dade de externar o sentimento.

Então, como lidar com a situação? Antes de qualquer coisa, 
identifique-se. Você está em um ambiente de negativismo criado 
por um ou mais reclamões ou você faz parte da equipe desmoti-
vada? Se for a primeira situação, a saída é se juntar com os “não 
reclamões” e discutir a melhor forma de abordar a pessoa que 
coloca o “ambiente para baixo”.

Portanto, dialoguem. Faça com que a pessoa possa identi-
ficar por quais motivos se sente tão insatisfeito. Incentive a con-
versar com o líder, leve a situação para a esfera superior com o 
objetivo de chegarem a um ponto de equilíbrio.

Agora, se você é o reclamão, reflita. Por que está se sentindo 
assim? Como disse, se for algo íntimo, procure um profissional. 
Mas, se o problema é seu trabalho, reavalie sua situação. Se está 
se sentindo insatisfeito e injustiçado de alguma forma, conver-
se com o seu líder. Explique sua situação de uma forma objetiva.

Apresente suas ideias, mostre pontos que devem ser melho-
rados na equipe, demonstre interesse, mostre disposição. Se de 
alguma forma não sentir que a atitude melhorou sua insatisfa-
ção, então reflita novamente. Veja se não está na hora de voltar 
a estudar, de procurar uma nova oportunidade de trabalho, de 
mudar de profissão. 

Para tudo neste mundo há uma saída e uma solução. Não 
podemos nos deixar sermos arrastados por falsas ilusões e pelo 
pessimismo. Todas as pessoas têm momentos de negatividade e 
desânimo, isso é normal. O que não deve ser normal é viver dia-
riamente envolto nesta situação, sem a menor chance de se per-
mitir mudar.
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RADAR
por Fernando Hübner

radarsmo@jornalolider.com.br

MAIS DE 400 MIL 
PASSAGEIROS NO 

AEROPORTO DE 
CHAPECÓ EM 2014

O aeroporto de Chapecó recebeu 420,4 
mil passageiros no ano passado, mais 
que o dobro da população da cidade, 
que tem cerca de 200 mil habitantes. 
O crescimento em relação a 2013 foi 
de 8,4%. O movimento começa a se 

aproximar da saturação e a preocupar 
a prefeitura, que administra o terminal. 

Atendendo o Oeste de Santa Catarina, 
Norte do Rio Grande do Sul e Sudoeste 

do Paraná, atualmente sete voos diários 
são operados pelas companhias Avianca, 

Azul e Gol. Para aumentar o número de 
voos, seria necessária a homologação 

do pátio de estacionamento, para operar 
três aeronaves simultaneamente, além 

de ampliar o terminal. Chapecó foi 
contemplada em 2012 com recursos de 

mais de R$ 35 milhões para o projeto do 
novo terminal de passageiros, que teria 
capacidade para 500 passageiros/hora, 

mas o recurso não foi liberado até agora.

Tivemos a oportunidade de assistir ao belo show pirotécnico proporcionado pela adminis-
tração municipal aos descansenses. Com extrema beleza e realizado em um dos cartões-postais 
da cidade – o Morro do Cristo –, o espetáculo encantou crianças e adultos. Com um local privi-
legiado, Descanso poderia pensar em colocar em seu calendário anual a realização de um “Ré-
veillon regional”. Com incentivos do poder público, estadual e municipal, a festividade poderia 
ser um grande atrativo turístico, pois a região não tem nenhuma festa do gênero. Já pensou em 
um show de som, luzes e fogos com duração de 15 minutos, com a bela imagem do Cristo Re-
dentor ao fundo. Fica a sugestão...

UM NOVO ANO
Em nossa primeira edição do ano 2015 retratamos os fatos mais marcantes 
do ano 2014, que para muitos não foi uma maravilha, mas para outros foi de 
realizações. Em São Miguel do Oeste e região muitos acontecimentos, alguns 
tristes, outros de vitória. Assim é a vida. O importante é estarmos aqui, juntos, 
para mais uma jornada que prenuncia dias melhores a todos. Que a saúde seja 
uma constante na vida de cada um e que a nossa economia, tão famigerada, 
tenha um crescimento a fim de que o brasileiro veja novos horizontes em 2015!

AMERICANO DEVOLVE 
BÔNUS DE R$ 4,9 
MILHÕES POR ACHAR 
QUE NÃO MERECIA
O que você faria se houves-
se recebido um grande bônus, 
mas no final, seus projetos 
não tivessem trazido os resul-
tados esperados para a empre-
sa? Bem, um americano achou que deveria devol-
ver tudo - mesmo que isso significasse se desfazer 
de US$ 1,8 milhão (cerca de R$ 5 milhões). Rick 
Holley comanda uma empresa de projetos sus-
tentáveis desde 1994. No início deste ano ele rece-
beu 44.445 ações unitárias da companhia. Segun-
do documento do órgão que fiscaliza o mercado 
de capitais americano, o bônus foi dado como um 
“agradecimento” e incentivo para que ele perma-
necesse no cargo de CEO pelos próximos anos. 
Os resultados, no entanto, parecem não ter vin-
do como esperado - para Holley, principalmente. 
Em uma atitude pouco comum no mundo corpo-
rativo, ele devolveu todas as ações que havia rece-
bido aos investidores. O motivo? O ano não havia 
trazido os resultados esperados, muito menos os 
retornos de investimentos, e Holley acreditou que 
“não merecia” aquele dinheiro. Em entrevista à re-
vista Fortune, o executivo afirmou que o conse-
lho ficou “surpreso” com a sua decisão. “Eu apre-
cio a confiança deles ao me entregarem as ações, 
mas não me sinto confortável. Neste ano, o total 
de retorno aos acionistas caiu mais de 10%. Não 
era certo eu ficar com as ações”. Uma atitude mui-
to parecida está acontecendo no Brasil, onde exe-
cutivos do alto escalão da Petrobras, envolvidos 
no escândalo do Petrolão, estão devolvendo va-
lores aos cofres da companhia. QUASE IGUAL! 

RECEPTIVIDADE
Nesta semana visitamos o prefeito de Descan-
so, Hélio Daltoé, quando tivemos a oportunida-
de de conhecer os projetos da atual administra-
ção para o ano 2015. Entre outras, enaltecemos 
a reforma do ginásio municipal, a área cober-
ta em frente ao salão paroquial e a realização 
da tradicional Festa do Pêssego, já confirmada 
para o fim de outubro ou início de novembro.

SÃO MIGUEL 61 ANOS 
A administração de SMOeste e a Funcultura lan-
çaram nesta semana a programação alusiva aos 
61 anos de nosso município. Desenvolvida duran-
te o mês de fevereiro, a programação contará, en-
tre outras atrações, com a realização de shows, 17º 
São Miguel Tchê e o São Miguel Folia. Além das 
festividades, destacam-se a inauguração de diver-
sas obras, tendo como principal destaque a tão 
aguardada entrega das praças Belarmino Annoni 
e Walnir Bottaro Daniel totalmente revitalizadas. 

DELEGADOS DA REGIÃO EM ALTA
Depois dos delegados Ricardo Casagrande e Albert Silveira, hoje atuando como 
pilotos do Serviço Aeropolicial (SAER), e da efetivação de Henrique Muxfeldt como 
delegado regional em São Miguel do Oeste, nesta semana foi a vez do delegado de 
Maravilha ser nomeado delegado regional para a comarca de Joaçaba. Daniel Régis 
foi um dos maiores responsáveis pela execução da Operação Ostentação, na qual mais 
de 20 pessoas foram presas por envolvimento com o tráfico de drogas na região.

VOOS REGULARES 
EM SMO

O deputado Mauricio Eskudlark afirmou em 
entrevista à Rádio 103FM, nesta semana, 

que com a confirmação do novo ministro da 
Aviação Civil, Eliseu Padilha, as primeiras 

licitações para reforma e ampliação de 270 
aeroportos regionais devem acontecer ainda 
este ano. Eskudlark disse que vai cobrar para 

que os investimentos no aeroporto em São 
Miguel do Oeste ocorram nesta primeira etapa, 

já que o considera estratégico para a região 
Extremo-Oeste... Segundo o deputado, a palavra 

do ministro vem de encontro às necessidades 
de nossa região e afirma que vai buscar apoio 

dos parlamentares e representantes de SC para 
que a região esteja incluída nesta prioridade.

EFETIVIDADE
O delegado responsável pela Divisão de Investigação 
Criminal de São Miguel do Oeste, Cleverson Müller, 
reuniu a imprensa nesta semana para prestar detalhes 
sobre a investigação que culminou na prisão dos 
envolvidos no assassinato ocorrido no dia 1º de 
janeiro, no Bairro Agostini. Em menos de 48 horas a 
polícia respondeu à população regional, demostrando 
sua efetividade no combate ao crime na região. 
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FIQUE POR DENTROCLIC DO LEITOR
por Luciane Mozer

Um ministério de anônimos, de nulidades, de 
gente que está lá só porque é dono de legenda ou 
perdeu a eleição. Não há sequer um Grande Brasi-
leiro no time, o pior da história de 125 anos de Re-
pública.  

Voltar de férias é bom, quando se tem paixão 
pela profissão, como é meu caso. O problema é, após 
um interregno no exterior, tornar a encarar certas 
realidades brasileiras - que nos afligem justamente 
porque gostaríamos que “eztepaiz” fosse muito, mas 
muito melhor.

 São tantas as mazelas que custa apreender as 
novas, mas avultam dados como o espetacularmen-
te ruim desempenho das contas públicas - o pior em 
quase duas décadas: o governo da “presidenta” Dil-
ma deveria economizar 99 bilhões de reais para pa-
gar os juros da dívida que ela vem sistematicamen-
te tornando maior, e o resultado pífio, ridículo, foi 
um… déficit de 19,6 bilhões. A lei imoral que reto-
cou, num passe de mágica, as obrigações que o go-
verno assumira para com o Orçamento não mudam 
essa realidade, só a tornam mais dramática.

 E então começam cortes e restrições – aquilo 
que o PT espalhou que Aécio Neves faria –, como 
os anunciados (arrocho no seguro-desemprego, no 
auxílio-doença, no pecúlio por morte, no abono do 

PIS), necessários para que a Previdência não vá para 
o buraco mas justificados pelo chefe da Casa Civil, 
Aloizio Mercadante, com reveladora fisionomia pa-
tibular, como apenas “ajustes”. 

Para não falar, é claro, do escandaloso ministé-
rio de nulidades que a presidente vem montando, 
aos trancos e barrancos, fatiando o poder para par-
tidos ávidos de cargos e vantagens e, curiosamen-
te, sob um coro de reclamações dos próprios aqui-
nhoados.

 Fiz questão de pesquisar, demoradamente, os 
ministérios desde a proclamação da República, em 
1899, e cheguei à conclusão de que nenhum — NE-
NHUM — presidente ostentou, até hoje, um gabine-
te tão mequetrefe, tão insosso e com tantas figuras 
zero à esquerda como a Dilma versão 2015.

 
Mesmo presidentes medíocres, até presidentes 

desastrosos tiveram grandes ministros. João Goulart 
(1961-1964), em sua gestão destrambelhada, contou 
com Celso Furtado como ministro do Planejamento 
e, na Fazenda, com nomes de envergadura e respei-
tabilidade como os do ex-chanceler San Thiago Dan-
tas ou do professor Carvalho Pinto, um dos melho-
res governadores da história de São Paulo.

 Integraram o ministério de Fernando Collor 

(1990-1992), entre outros, o professor José Goldem-
berg, ex-reitor da USP e físico de renome internacio-
nal, Ozires Silva, criador da Embraer, o diplomata e 
intelectual de primeira Sérgio Paulo Rouanet, o so-
ciólogo Hélio Jaguaribe e o cardiologista Adib Jate-
ne, recentemente falecido e respeitado em todo o 
mundo.

 José Sarney (1985-1990) abrigou figuras do qui-
late do banqueiro Olavo Setúbal, do senador e futu-
ro ministro do Supremo Paulo Brossard, do econo-
mista Luiz Carlos Bresser Pereira e do jurista Saulo 
Ramos.

 A mesma história havia ocorrido com presiden-
tes apagados da República Velha, cujas eminências 
ministeriais poderiam ser citadas às dezenas, de Rui 
Barbosa a Afrânio de Mello Franco.

 Com Dilma, não. 
Não há traço de um Grande Brasileiro presente 

nesse ministério – pelo contrário.
 É uma mistura de um ou outro técnico correto 

com políticos de segunda, perdedores de eleição re-
compensados com cargo público, donos de legenda 
cujo principal mérito é exata e somente este, anôni-
mos que se veem alçados a cargo ilustre única e ex-
clusivamente por pertencerem a partidos “da base 
aliada” – o critério de boa gestão é o último a contar 

– e puras e simples nulidades. 
Santo Deus, por melhor boa vontade que se te-

nha para com os indicados por Dilma, quais são as 
qualidades de gestor público do filho do senador Ja-
der Barbalho (PMDB-PA) para ocupar um ministé-
rio, ainda que o da Pesca? 

O que poderá fazer o ex-deputado comunista 
Aldo Rebelo, político experiente, sem dúvida, mas 
que nem curso superior concluiu, na pasta de Ciên-
cia e Tecnologia?

 Na Educação – logo ali, no âmago dos proble-
mas brasileiros – de onde será que Dilma tirou que a 
solução seria um populista primitivo como o ex-go-
vernador do Ceará Cid Gomes, do qual não se co-
nhece um estudo, um discurso, um bilhete sequer 
que o credencie ao posto?

 Além de eventualmente manipular seu smar-
tphone, o que entende de Comunicações o ex-sin-
dicalista bancário Ricardo Berzoini, agora ministro?

 Haja paciência, como diria o grande jornalista 
Fernando Pedreira.

 
Ricardo Setti, jornalista e 
blogueiro da revista Veja

O PRESENTE DE ANO-NOVO DE DILMA É O MINISTÉRIO 
MAIS MEQUETREFE DA HISTÓRIA DA REPÚBLICA

E o ano começou com profundas modificações 
na concessão dos benefícios previdenciários.  As mu-
danças estão na Medida Provisória nº 664, publicada 
em edição extra do Diário Oficial da União (DOU).

Com a medida, a pensão por morte, por exemplo, 
passa a ter carência de 24 meses. Antes, esse benefí-
cio não possuía nenhum período de carência. O pra-
zo para esta alteração entrar em vigor é de 60 dias. A 
nova medida não se aplica nos casos em que a mor-
te do segurado decorrer de acidente de trabalho ou 
doença profissional ou de trabalho. Também ficam 
excluídos da nova regra os casos em que o segurado 
estava, no momento do óbito, recebendo auxílio-do-
ença ou qualquer espécie de aposentadoria. 

A nova legislação também estipula que só rece-
berá a pensão o cônjuge, companheiro ou compa-
nheira casados ou em união estável há, pelo menos, 
dois anos antes do óbito do segurado. Essa regra 
não vale para o segurado que falecer em decorrên-
cia de acidente ou para casos de invalidez do cônju-
ge, companheiro ou companheira após o início do 
casamento ou união estável. 

A forma de cálculo do valor mensal da pensão 
por morte também mudou. Os dependentes recebe-
rão uma parcela de 50% do valor da aposentadoria 
que o segurado recebia ou que teria direito se es-
tivesse aposentado por invalidez na data do faleci-
mento. Para cada dependente, será acrescida uma 
parcela individual de 10%, não reversível no caso de 
perda da condição de dependente. Em qualquer si-
tuação a pensão não excederá a 100% do valor do 
benefício a que o segurado teria direito. Para o caso 
de filhos que se tornem órfãos de pai e mãe, será 

acrescida uma parcela de 10% no valor da pensão 
por morte, rateada entre todos os filhos. Nesse caso, 
o objetivo é garantir maior proteção aos dependen-
tes numa situação de desamparo provocado pela 
morte dos pais. 

Outra mudança prevista na Medida Provisória 
se relaciona ao tempo de duração do benefício de 
pensão por morte. Agora, o benefício só será conce-
dido de maneira vitalícia para cônjuge, companhei-
ro ou companheira que tenha sobrevida de até 35 
anos – atualmente para o beneficiário que tiver 44 
anos ou mais. Para os que tiverem mais de 35 e até 
40 anos de sobrevida, o período de duração da pen-
são passa a ser de 15 anos, conforme tabela publica-
da na Medida Provisória. 

Auxílio-doença - Ainda na nova normativa, fi-
cou instituída, com efeito imediato, a exclusão do 
recebimento de pensão para o dependente conde-
nado por homicídio doloso que tenha resultado na 
morte do segurado.  

Em relação ao auxílio-doença, foi estabeleci-
do um teto para o valor de benefício. O valor do 
auxílio-doença será limitado à média da soma 
dos 12 últimos salários de contribuição, visando 
evitar situações em que o valor do benefício fica 
acima do último salário que o segurado recebia, 
acarretando um desincentivo para a volta ao tra-
balho. O prazo para que o afastamento do traba-
lho gere um auxílio-doença, pago pelo INSS, pas-
sou de 15 para 30 dias. Agora afastamentos de até 
30 dias serão de responsabilidade das empresas. 
As alterações para o auxílio-doença passam a vi-
gorar em até 60 dias.

LEGISLAÇÃO: Medida Provisória muda regras 
na concessão de benefícios previdenciários

Registro do pôr do sol de segunda-feira (5) em frente à WH Comunicações 
em São Miguel do Oeste. Foto: Débora Ceccon 

A foto recebida pela equipe do Jornal O Líder mostra como fica a entrada da garagem 
da Divisão de Investigação Criminal (DIC) em São Miguel do Oeste nos dias de chuva. 
O problema relatado é por causa da falta de escoamento e bocas de lobo, que chegam 
a trancar. Já foram feitas tentativas de melhora no local, porém o problema persiste. 
Além deste, também foi relatado por moradores da Rua Chuí, no centro da cidade, que o 
mesmo ocorre no local, péssimo escoamento em dias de chuva e bocas de lobo entupidas, 
resultando em água e sujeira nas casas dos moradores, que pedem providências. 
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Entrou em vigor no último dia 13 de novem-
bro a lei 13.043/2014, mais conhecida como a “Lei 
do Calote Motorizado”. O objetivo principal des-
ta nova regra é a facilitação de busca, apreensão e 
venda de veículos alienados fiduciariamente, des-
de que estejam em mora os consumidores de tais 
contratos. Deve-se então, a partir deste momento, 
o comprador atentar para a possibilidade de cabi-
mento do financiamento em sua estrutura pecuni-
ária mensal, ou seja, é salutar o adimplemento das 
parcelas do contrato, pois a apreensão do veícu-
lo será muito rápida e eficiente. Para as empresas, 
facilitará o retorno do automóvel aos seus cuida-
dos; ou seja, estando o consumidor inadimplente, 
o credor fiduciário poderá requerer liminarmente 
a busca e apreensão do veículo, e sendo este en-
contrado, o juiz oficiará o banco para que recolha 
o veículo no prazo máximo de 48 horas, poden-
do vendê-lo sem qualquer burocracia como lei-
lão, avaliação ou hasta pública. Por outro lado, não 
sendo encontrado o veículo, poderá a empresa re-
querer a conversão da ação de busca e apreensão 
em ação executiva, podendo ser penhorados tan-
tos bens quanto necessários do devedor para satis-
fação da dívida. As vantagens da lei pendem para 
as instituições de crédito, ou seja, para os bancos 

tornará mais fácil e ágil a retomada dos veículos 
dos contratos inadimplentes, o que proporciona-
rá uma maior abertura de crédito aos consumido-
res. O lado positivo para o consumidor é que ante-
riormente quando o banco barrava um crédito por 
insegurança e, agora, poderá liberar visando a efi-
ciente retomada do veículo. 

O mercado de crédito, com a edição da nova 
lei, passa a vigorar com maior liberação de crédito, 
mas não justifica liberar dinheiro para todo mun-
do, ainda haverá a avaliação do perfil de cada com-
prador. Esta maior condição para financiamentos 
será consolidada em virtude da maior facilitação 
de apreensão dos veículos dos contratos em mora.  
Outra vantagem é que se, em casos de empresas 
inseridas nos planos de recuperação judicial, não 
obstará para que as credoras ingressem com a bus-
ca e apreensão. A principal desvantagem para o 
consumidor inadimplente é que ele perderá efeti-
vamente o veículo e em curto prazo de tempo. An-
teriormente se faziam manobras dentro das pró-
prias ações judiciais, como revisionais e busca e 
apreensão, e assim acabava protelando a retoma-
da do veículo. 

Outra desvantagem para o consumidor será 
que se “esconder” o veículo, o banco poderá exe-

cutar o contrato através de ação executiva, poden-
do penhorar outros bens do mesmo. Por esse mo-
tivo, foi preciso incluir no texto da lei uma medida 
que iniba o “esconderijo” dos veículos. Nesta sea-
ra, será de grande valia a avaliação do consumidor 
de sua renda antes de solicitar o crédito, pois em 
caso de inadimplência poderá perder seu veículo 
e ter outros bens penhorados. A lei passa a valer 
também para as reintegrações de posse dos veícu-
los dado em contrato de arrendamento mercantil. 
O procedimento para apreensão do veículo se dará 
com a liminar do juiz na ação de busca e apreen-
são. E sendo o bem encontrado, será intimado o 
credor para retirá-lo em 48 horas, podendo vendê
-lo sem leilão ou hasta pública, sendo que, com o 
valor arrecadado, será usado para abater ou quitar 
o débito. Vale ressaltar que o banco deverá tentar 
de todas as formas um acordo extrajudicial para 
não impactar na apreensão do veículo. Essa retira-
da do bem perante o consumidor é algo truculento 
emocionalmente, porém, em casos em que se tor-
na difícil a negociação, não há outra maneira. En-
tretanto, deve o credor administrar esta situação 
para que o consumidor não se sinta lesionado, de-
vendo haver uma série de tentativas negociais ex-
trajudiciais para que a dívida seja sanada.

BOM ANO, COLEGAS ADVOGADOS
O ano 2015 está praticamente começando. Na ver-

dade, por mais que o Fórum esteja trabalhando, os pra-
zos começam a correr só em meados de janeiro, daqui 
mais alguns dias. Até lá, alguns mais afortunados pode-
rão curtir um merecido descanso. E olha... Estas férias 
quase foram complicadas, como escrevi, por represen-
tações dentro do CNJ, que não desejavam este mereci-
do descanso. Fácil procurar atrapalhar este prazo de re-
cesso, justamente em medidas tentadas por quem tem 
o “seu” ($$$) garantido no fim do mês. Mas enfim, em 
sábia decisão, as férias dos advogados foram mantidas. 
Férias entre aspas, pois como o advogado é autônomo, 
se não trabalha, não ganha. Então, nem todos conse-

guem parar. Ainda mais que em dezembro vem o “pre-
sentinho” do carnê da anuidade, em janeiro o “presenti-
nho” do carnê do ISS, depois o “presentinho” do alvará, 
e assim segue o barco. Mas enfim, caros colegas, eu te-
nho grandes sonhos para este ano. Que o advogado seja 
respeitado como profissional indispensável ao exercício 
da justiça e democracia. Que não precise ser desagrava-
do por conta de desrespeito, como tivemos caso no ano 
que passou. Que as pessoas lembrem que advogado tem 
família, que precisa dormir, que tem que ter horário de 
repouso, que precisa almoçar, jantar, tomar café da ma-
nhã. Que precisa ter seu fim de semana respeitado, e que 
principalmente, não deve ser o último a receber seu su-

ado dinheirinho – denominado de “honorários”. Que o 
causídico seja informado a tempo do cancelamento das 
audiências, e que não precise parar seu trabalho para ver 
compromisso cancelado sem aviso prévio. Que aquele 
sonhado  alvará para saque de valores não demore tanto 
a sair, pois sempre tem a mensalidade da ordem, o valor 
do imposto sobre serviços, as despesas do escritório. E 
que os processos eletrônicos funcionam a contento, sem 
maiores complicações. Será que estou sendo utópico? 
Não. Precisamos deixar de ser os “primos pobres” do ju-
diciário, e merecemos o justo reconhecimento pela clas-
se. Enfim, que o exercício da advocacia neste ano seja 
profícuo. Feliz 2015, nobres colegas!

POUCOS ESTÃO SABENDO: LEI DO CALOTE MOTORIZADO
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ANDERSON RODRIGO
DÉBORA CECCON 

Em reunião com servidores efe-
tivos e comissionados, a nova Mesa 
Diretora da Câmara de São Miguel 
do Oeste apresentou algumas mu-
danças e ouviu demandas e ideias. O 
encontro foi realizado na manhã de 
terça-feira (6), no auditório da Fun-
dação Municipal de Cultura, ao lado 
da Câmara. Na ocasião, a presiden-
te do Legislativo, Cristiane Zanatta 
Massaro (PMDB), falou que a nova 
Mesa Diretora pretende fazer uma 
gestão democrática, o que inclui a 
participação dos servidores. “O foco 
principal de nosso trabalho é aten-
der bem à população. No parlamen-
to é o local onde realmente se exer-
ce a soberania popular. Vamos fazer 
isso trabalhando com ética e partici-
pação de todos”, destacou.

Uma das metas que Cristiane 
afirmou logo após a eleição é que de-
verá deixar disponíveis horários diá-
rios para que os servidores e popu-
lação tenham acesso à presidente do 
Legislativo, pelo menos com 20 ho-
ras semanais de atendimento. “Nós 
já estamos fazendo isso desde o dia 
18 de dezembro, após as eleições, já 
cumprimos esta meta em prestar ex-
pediente de no mínimo 20 horas. Po-
rém já prestamos serviço de até 40 
horas, estamos diretamente na Câ-
mara de Vereadores prestando tra-
balho, conversando com os servido-
res, atendendo à população que vem 
conversar e sugerir, e é desta forma 
que vamos conduzir nosso trabalho”, 
afirma. 

Quanto às polêmicas que envol-
veram sua eleição, Cristiane afirmou 
que fez em prol da comunidade mi-
guel-oestina, que esperava uma ati-
tude. Segundo ela, houve polêmica 
por parte de poucos, e busca tra-
balhar com tranquilidade, transpa-
rência, diálogo e participação, afir-
ma. “As portas do Legislativo estão 
abertas para todos, sem diferencia-
ção e discriminação, cada um é livre, 
eu prezo pela democracia e enten-
do essas pessoas até que entendam 
e façam uma leitura crítica buscan-
do conhecimento da situação”, de-
clarou.

O secretário da Mesa, Juarez da 
Silva, disse que o trabalho de um co-
legiado passa por respeitar as opini-
ões diversas, ou seja, ouvir todos os 
envolvidos. Já o vice-presidente, Ide-
mar Guaresi, falou da importância 
dos funcionários para a boa presta-
ção de serviço público. “Todos têm 
papel importante. Podem ter certeza 
que as portas da Mesa Diretora esta-
rão abertas para todos”, afirmou.

O segundo-secretário, José Jair 
Giovenardi, elogiou o quadro de fun-
cionários da Câmara, dizendo que é 
“invejável”, e passou a palavra aos 
servidores. Integrantes do grupo pu-
deram sugerir melhorias nas rotinas 
de trabalho e na prestação de servi-
ços. As sugestões foram acolhidas 
pela Mesa Diretora.

Em entrevista à Rádio 103 FM, a 
presidente da Câmara, Cristiane Za-
natta Massaro, informou que hou-
ve a substituição de alguns servido-
res da Câmara, alguns deixaram o 
quadro de funcionários e outros in-
gressaram, porém, a vereadora agra-
deceu a dedicação dos que foram 
exonerados das funções ao longo do 
tempo em que permaneceram nos 
cargos. Conforme a atual presidente, 
os novos servidores são: Izanir Zan-
doná, secretário-Executivo; Laure-
te Damian, chefe de gabinete; e Jor-
ge Meneghetti, assessor jurídico. Os 
servidores que deixaram a Câmara 
foram Eder Stocco (Jurídico), Deli-
siane Schallenberger (Gabinete) e 
Ronei Posser (ex-secretário-Execu-
tivo). 

POLÊMICA NA ELEIÇÃO 
A presidente eleita para assu-

mir a Câmara de Vereadores de São 
Miguel do Oeste, Cristiane Zanatta 
Massaro (PMDB), e o vice-presiden-
te da Casa Legislativa, Idemar Gua-
resi (PR), receberam algumas críti-
cas que resultaram em polêmicas, 
já que a eleição do novo presiden-
te do Legislativo estava baseada em 
um acordo da base governista para 
conduzir o vereador Vanirto Conrad 
(PDT) à presidência.

Cristiane destacou que o obje-
tivo que a levou a candidatar-se ao 
cargo foi a intenção de mudar a prá-
tica administrativa da Câmara de Ve-

readores, segundo ela, dessa forma 
há democracia, em que a mesa dire-
tora passa a ser composta por vere-
adores da situação e da oposição. A 
presidente eleita informa que não foi 
notificada pelo PMDB para prestar 
esclarecimentos, o que sabe é ape-
nas o que tem acompanhado pela 
imprensa. Cristiane ressalta que des-
de o início evidenciou insatisfação 
em relação ao nome de Vanirto Con-
rad, não pela pessoa do vereador, 
mas porque acreditava que alguém 
comandaria as ações da Câmara, e 
não o vereador Vanirto Conrad.

A/06

Política

LEGISLATIVO 

Além das mudanças no quadro de funcionários, Cristiane anunciou que uma 
das metas é disponibilizar horários diários para conversa com os servidores

Nova presidente da Câmara de 
Vereadores anuncia mudanças 

Encontro reuniu Mesa Diretora e servidores efetivos e comissionados do Legislativo 
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Política

SÓ POR MILAGRE
Sim, só por milagre um casamento dos de hoje pode dar certo. Todas as 

probabilidades para dar errado, certo só por uma probabilidade matemática 
tão especial quanto a de alguém ganhar sozinho uma Megassena.

Por que digo isso? Porque – como psicólogo, jornalista, humano e inter-
essado nessas questões a envolver as pessoas, observo todos os dias os 
erros, os grave equívocos. No passado, tínhamos, por exemplo, o namoro. O 
namoro era namoro, relação “leve” mas duradoura, com familiares “adultos” 
por perto, uma conquista vagarosa, sem pressas nem muitas intimidades. 
Depois desse namoro, de um mínimo de dois, três anos, vinha o noivo, um 
compromisso celebrado diante das famílias. Alianças trocadas, enxoval em 

preparação e tudo o mais com vagar, compromissos e responsabilidades.

Hoje não, hoje os dois “namorados” se conhecem na balada e acordam 
nus... Exagero? Você é muito ingênuo. Claro, nossas filhas são santas, in-

gênuas, ora já se viu... Esse cara é um linguarudo, ora já se viu!

Dia destes, repercutiu na imprensa uma loucura cometida por uma “noiva”, 
rejeitada dias antes do casamento; ela mandou dois vagabundos contratados 
“mutilar” o noivo... O que houve? Não sei nos detalhes mas imagino que o 
rapaz deve ter se dado conta de que o casamento seria um grave erro. Sim, 
é possível essa consciência um pouco antes de fazermos alguma tolice, mas 
para muitos já é tarde, são pessoas fracas, e, assim, assumem e levam adi-
ante o compromisso. Dá nisso que anda por aí, casamentos de poucos anos 
de duração. Claro, os dois não se conheciam o bastante para tornarem-se 
dois em um, coisa que alguns idiotas rejeitam. Dois em um sendo cada um 
uma individualidade preservada. Mas para isso exige-se maturidade, tempo, 
amor. O que mais falta é amor, isto é, tempo, conhecimento. O resto é equívo-

co sexual, perturbação dos sentidos, o que mais há por aí...

REVOLUÇÃO
Em Buenos Ayres, entrou na “moda” o linchamento de bandidos, foram 15 

nos últimos dias, o povo pegando os ladrões e lhes fazendo a justiça que a 
justiça não faz. Chegaram a esse ponto. E aqui? Estamos ultrapassando os 
limites, nosso povo parece um pouco mais “equilibrado”... Será? Cuidado. No 
Brasil, quem de “direito” não está fazendo a sua parte, faz tempo e a cada 
dia que passa esse pessoal faz menos e menos... As polícias não dão ven-
cimento no buscar e prender bandidos, bandidos que no outro dia precisam, 
outra vez, ser buscados e presos... Até quando? Será que até o povo por aqui 
também perder a paciência e partir para outro tipo de “justiça”? Cuidado, pode 
vir por aí uma revolução, cultural, de início... De início. Cuidado. Ou a justiça 

faz a sua parte ou...

SAFADOS
Dia destes, policiais militares perderam a paciência e disseram que estão 

cansados de prender bandidos e ver no outro dia vê-los soltos. Quem os 
solta? Ah, é a lei, o texto manda soltar! Desculpem-me, mas essa lei, esse 
“texto”, podem ser flexibilizados pela determinação e vontade do julgador. Até 
quando a polícia vai ser feita de boba, prende num dia e sai no dia seguinte 

para prender de novo, até quando, ué, gente!

FALTA DIZER
Bandidos. Ouça esta confissão de banditismo que foi feita por um dos rep-

resentantes máximos dos comunistas assassinos de Fidel e seus asseclas, 
Che Guevara, discursando na ONU, dezembro, 1964 – “Fuzilamos sim, temos 
fuzilado e vamos continuar fuzilando sempre que necessário”... Que tal? É o 
que quiseram fazer no Brasil em “64”, mas aqui os tiros saíram pela culatra.

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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faz a sua parte ou...

SAFADOS
Dia destes, policiais militares perderam a paciência e disseram que estão 

cansados de prender bandidos e ver no outro dia vê-los soltos. Quem os 
solta? Ah, é a lei, o texto manda soltar! Desculpem-me, mas essa lei, esse 
“texto”, podem ser flexibilizados pela determinação e vontade do julgador. Até 
quando a polícia vai ser feita de boba, prende num dia e sai no dia seguinte 

para prender de novo, até quando, ué, gente!

FALTA DIZER
Bandidos. Ouça esta confissão de banditismo que foi feita por um dos rep-

resentantes máximos dos comunistas assassinos de Fidel e seus asseclas, 
Che Guevara, discursando na ONU, dezembro, 1964 – “Fuzilamos sim, temos 
fuzilado e vamos continuar fuzilando sempre que necessário”... Que tal? É o 
que quiseram fazer no Brasil em “64”, mas aqui os tiros saíram pela culatra.

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

KELI FERNANDES

Na segunda-feira (5), após o ato de lan-
çamento da programação do aniversário de 
61 anos de São Miguel do Oeste, o prefeito, 
João Carlos Valar, repassou o cargo ao vice
-prefeito, Wilson Trevisan, que atua como 
prefeito em exercício até o início de feverei-
ro, durante o período de férias de Valar. 

Na posse, Trevisan avaliou o ano 2014 
como positivo para a administração muni-
cipal e afirmou que obras importantes se-
rão entregues neste ano, a exemplo da revi-
talização das praças Walnir Bottaro Daniel e 
Belarmino Anonni, além do asfaltamento no 
interior, que será concluído antes mesmo do 
prazo previsto. Este será, segundo Trevisan, 
o foco de seus trabalhos neste mês, princi-
palmente no sentido de retomada e fiscali-
zação das obras, inclusive das que serão en-
tregues no próximo mês. Destas, o prefeito 
em exercício destacou os projetos de inter-
net no interior e a revitalização da Praça Wa-
lnir Bottaro Daniel como marcos importan-
tes para o município. 

Wilson Trevisan fica à frente da prefeitura até o início 
de fevereiro, durante as férias do prefeito, João Valar

Vice-prefeito assume 
comando do município

SÃO MIGUEL DO OESTE

Como último ato antes de passar o cargo, o prefeito, João Valar, solicitou 
o retorno de cerca de 30 servidores municipais, os quais estão cedidos 
para atuação em órgãos públicos estaduais e entidades.
Conforme Valar, a atitude da administração segue orientação do Ministério Público, que foi 
oficializada por meio do Decreto nº 8.223/2014 e considerou que há grande carência de 
funcionários em diversos setores da municipalidade, cujas vagas precisam ser preenchidas. 
Ele explica que uma equipe estará analisando a readequação dos servidores, concedendo 
as férias vencidas e, até o final de março, regularizando as situações pendentes.

SERVIDORES CEDIDOS

DOIS PENSAMENTOS
Até há pouco, eu estava vendo a banda passar, sem nada 
para fazer. Claro, isso me incomoda, os inquietos não po-
dem sossegar o facho assim, sem mais nem menos. Ora já 
se viu ficar olhando para as paredes, onde já se viu!
Decidido, fui à minha caixa de sapatos cheia de frases, duas caixas de 
sapatos, que fique claro. E que também fique claro que não estou fa-
zendo charminho barato ao dizer caixas de sapatos, são caixas de sa-
patos, sim. Já me disseram que eu na verdade guardo as frases no com-
putador. Ainda não consegui ser um babaca digital, “ainda” não...
Vamos lá. Das caixas mágicas saíram estas preciosidades, dois pensa-
mentos, este primeiro de Louis Armstrong, músico americano: - “Os mú-
sicos não se aposentam. Só param de tocar quando não há mais mú-
sica dentro deles”. Bah, perfeito! Esse pensamento, aliás, vale para 
todos nós, seja qual for a nossa “música” na vida. Aposentadoria, se 
não for por alguma imposição de saúde, só se justifica em quem não 
amou o que fez e, pior de tudo, não se ama... Aposentar-se significa jo-
gar-se num canto escuro da vida, deixar de lutar pela vida, estar mor-
to... Em vida. Tudo o mais é desculpa de frouxos, pífios existenciais.
O segundo pensamento que me veio grudado nos dedos do fundo de 
uma das minhas caixas frases foi esta, de May Sarton, escritora ame-
ricana: - “Como é antinatural o ponto de vista imposto de que a pai-
xão é exclusividade dos jovens”. Outra vez, perfeito. Já falei aqui, por 
exemplo, que o homem pode estar fazendo xixi no dedão que ele, ain-
da assim, continua “desejando”, amando, querendo mais... O tem-
po e suas “corrosões” é que não permitem “mais”... Mas a ardên-
cia da paixão, do desejo, é sim de todas as idades, falo pelos homens 
e pelo que sei deles. O resto é com as mulheres. Seja quem for, toda-
via, pobre de quem não tenha mais dentro de si o fogo das paixões...

LEIS
Os abusados têm que ser constrangidos. Entro num supermerca-
do e numa das portas, lê-se: Proibida a entrada de pessoas sem cami-
sa. E lá dentro vários vagabundos sem camisa. Ah, mas eles não viram 
o aviso! Viram sim, leram e não deram a mínima, têm que ser “ferra-
dos”. E se for uma “autoridade”? Seja o boca-aberta que for, da insti-
tuição que for, o ferro nesse caso tem que ser maior, ele tem que pa-
gar mais caro. Seja a “autoridade” que for, “pegá-la”, na hora. De 
acordo com o degrau em que nos encontramos na escada social, 
maior tem que ser a compostura, os bons modos e o respeito às leis 
do bom convívio. Há quem diga que lei é só para os otários no Bra-
sil. Não no meu supermercado e menos ainda na minha delegacia...

POVO
O povo, de modo geral, não presta. Numa certa instituição públi-

ca no centro de Florianópolis há garrafões de água mineral para 

o público. O que mais vejo são guris pegando um copinho plásti-

co, bebendo menos de um dedo de água e jogando o copo fora. São 

centenas de copos por turno. Que vão beber água em casa e apren-

der boa educação; não estão com sede, bebem por beber e amonto-

am aquele lixo não descartável nos aterros. E as mães o que fazem? 

Nada. Também elas bebem meio dedinho de água e puft. Gentalha.

FALTA DIZER
Manchete: - “Classes C, D e E reúnem 68% dos brasileiros” Diante disso, 
como fazer programação de boa qualidade na televisão? Ah, e os filmes 
têm que ser todos dublados, o povo não sabe ler ou ler rápido... Cruzes!

Encontro reuniu Mesa Diretora e servidores efetivos e comissionados do Legislativo 
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Economia

O vice-presidente da Fecomér-
cio, empresário miguel-oestino Fran-
cisco Crestani, destacou os números 
inferiores ao esperado para a econo-
mia e desenvolvimento comercial no 
ano que passou e projetando a me-
lhora esperada em 2015. De acordo 
com Crestani, controlar os juros, a in-
flação e reduzir burocracias são boas 
alternativas que podem ser ofertadas 
pelo governo à população em geral, 
não somente à classe empresarial. 
Crestani enfoca que a classe políti-
ca precisa de maneira urgente traba-
lhar para defender os reais interesses 
do povo brasileiro, e não acumular ri-
quezas e buscar apenas benefícios 
próprios ou partidários. Conforme o 
empresário, há um temor em relação 
a alguns ministérios, onde ministros 

sem muita credibilidade junto à po-
pulação e sem conhecimento técni-
co da área em que atuarão estarão à 
frente de uma série de demandas que 
são de suma importância para o de-
senvolvimento.

O empresário e vice-presiden-
te da Fecomércio avaliou o aumen-
to de 8,8% do salário mínimo como 
uma melhora relativa. “Veja bem, 
se a família tem um planejamento, 
há um controle de gastos e as des-
pesas não ultrapassam os ganhos, 
com toda a certeza será um bom 
acréscimo, mesmo que pequeno, 
mas positivo. Agora, se não exis-
te planejamento e as famílias es-
tão sempre no vermelho, com dívi-
das que ultrapassam e muito seus 
rendimentos, claro que não have-

rá equilíbrio e o aumento não re-
presentará muito avanço”, analisa 
Crestani.

Conforme Crestani, o cresci-
mento de 0,2% do PIB em 2014 pode 
ser avaliado como vergonhoso para 
um país que busca o desenvolvi-
mento constante. Porém, o vice-pre-
sidente da Fecomércio destaca que 
nos últimos anos os números em ge-
ral não têm colaborado para o avan-
ço econômico. Francisco Crestani 
ressaltou que atualmente empresas 
de um mesmo segmento precisam 
planejar unidas o desenvolvimen-
to do setor, deixar a ideia de concor-
rência de lado e buscar estratégias 
para que todos possam vencer a cri-
se e encontrar alternativas para fatos 
desfavoráveis.

Francisco Crestani destacou os números inferiores ao esperado para a economia no ano que passou e projetou a melhora esperada em 2015

Vice-presidente da Fecomércio afirma que juros altos, 
inflação e burocracias atrasam crescimento econômico

AVALIAÇÃO DA ECONOMIA

Francisco Crestani, vice-presidente da Fecomércio 

Anderson Rodrigo - Rádio 103 FM
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ECONOMIA E NEGÓCIOS por Raquel Basso Hübner

Vice-presidente da Fecomércio afirma que juros altos, 
inflação e burocracias atrasam crescimento econômico

Não estimes o dinheiro nem em mais nem em menos do que 
aquilo que vale, porque ele é um bom servo e um mau amo.”
Alexandre Dumas

POUPANÇA FECHA 2014 COM MENOR CAPTAÇÃO DESDE 2011
O Banco Central (BC) informou nesta quarta-feira (7) que os brasileiros depositaram R$ 
24,033 bilhões a mais do que retiraram da caderneta de poupança, em 2014. A capta-
ção da poupança caiu 66,17% em relação ao saldo de 2013, quando fechou o ano em R$ 
71,047 bilhões. A captação é a menor desde os R$ 14,186 bilhões contabilizados em 2011.

QUAIS BENEFÍCIOS SÃO AFETADOS PELO 
NOVO SALÁRIO MÍNIMO DE R$ 788 
O reajuste do salário mínimo, que passou de R$ 724 para R$ 788 no primeiro dia do ano, 
também aumenta o valor de benefícios e serviços que usam o piso como referência. Veja 
onde o aumento de R$ 64 (ou 8,8%) também reflete: seguro-desemprego, abono sala-
rial (para quem recebe até dois salários mínimos mensais), contribuições ao INSS, segu-
ro-defeso (para pescadores artesanais quando a pesca é proibida para permitir a reprodu-
ção da espécie), ações nos juizados (valor do teto permitido para se ajuizar uma ação). 

CRÉDITO CARO DEVE 
AFETAR INVESTIMENTOS 

E FREAR ECONOMIA
Conforme divulgado no Valor Econômico, o cenário econômico adverso que o governo enfren-

tará este ano ganhou, no penúltimo dia de 2014, mais um elemento complicador: o próprio gover-
no cortou em 10,4% a estimativa de receitas disponíveis para as empresas estatais para este ano. O 
motivo, segundo o Ministério do Planejamento, foi uma “menor previsão de captação pelos bancos”. 
Os recursos vão escassear, informou, por causa da anunciada decisão federal de reduzir os aportes 
do Tesouro Nacional no Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES). E isso 
deve significar, no final das contas, menos investimentos. Em meados de dezembro, o governo elevou 
a Taxa de Juros de Longo Prazo (TJLP), de 5% para 5,5%, após dois anos de estabilidade. Ou seja, os 
investimentos terão dificuldade de desempenhar seu papel de puxar o Produto Interno Bruto (PIB), 
como pregou a presidente, Dilma Rousseff, em seu discurso de posse, no Congresso. 

ECONOMIA DA ZONA DO EURO 
FECHOU 2014 COM FRAQUEZA 
A economia da zona do euro encerrou 
2014 com seu pior trimestre em mais de 
um ano, já que mais cortes de preços fa-
lharam em elevar de forma significati-
va a atividade empresarial, aumentando 
a pressão sobre o Banco Central Europeu 
(BCE), mostrou a pesquisa Índice de Ge-
rentes de Compras (PMI, na sigla em in-
glês). Também de forma preocupante 
para as autoridades, a pesquisa destacou 
uma fraqueza contínua na França e na 
Itália e apenas uma performance cam-
baleante na Alemanha, maior economia 
da Europa. “A zona do euro vai olhar para 
2014 como um ano em que a recessão foi 
evitada pela mais estreita das margens, 
mas a fraqueza dos dados da pesquisa su-
gere que não há garantia de que uma re-
novada contração não será vista em 2015”, 
disse Chris Williamson, economista-che-
fe do Markit, que compila a pesquisa.

CONTRIBUIÇÃO DO 
AGRONEGÓCIO PARA A 
BALANÇA DEVE CAIR 3% 
A Sociedade Nacional da Agricultura 
(SNA) prevê que a contribuição do agro-
negócio para a balança comercial brasi-
leira, apesar da expectativa de safra recor-
de superior a 200 milhões de toneladas no 
período 2014/2015, deverá cair em torno 
de 3% em 2015, em relação a 2014. O mo-
tivo é a queda das exportações. “Existem 
indicações de queda ou estagnação das 
exportações do setor, com retração dos 
preços médios dos produtos exportados. 
A equação pressupõe, ainda, que a produ-
ção brasileira de grãos seguirá a trajetória 
antecipada pelos primeiros levantamen-
tos de safra”, ressalta a SNA. “Provavel-
mente, teremos um pouco menos de ex-
portações de soja e milho, em receita, e 
um pouco mais de carnes e café”, avalia o 
diretor da SNA, Hélio Sirimarco.

SETOR LÁCTEO TENTA 
RECUPERAR CREDIBILIDADE

Os casos de adulteração de leite in-
vestigados pela Polícia Federal e pelo Mi-
nistério Público (MP) ao longo de 2014 
provocaram uma crise sem preceden-
tes na cadeia leiteira do Sul, que resul-
tou em laticínios fechados, suspensão de 
pagamento a produtores e queda no pre-
ço do produto. Com a imagem manchada 
e a estrutura estremecida, o setor inicia 
o ano 2015 com o desafio de recuperar 
credibilidade. Para isso, canaliza esfor-
ços em medidas que buscam o aperfei-
çoamento da coleta e transporte do leite, 
com investimento em tecnologia e legis-
lação específica. No Rio Grande do Sul, o 
secretário da Agricultura, Claudio Fiore-
ze, informa que o governo já está fazen-
do a intermediação para desovar o esto-
que do leite em pó, por meio de políticas 
sociais, como o Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA), o Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar (PNAE) e o 
Programa Mundial de Alimentos (PMA). 
Para Fioreze, a descoberta dos casos de 
fraude comprova que existe um bem-su-
cedido processo de fiscalização do leite 
gaúcho. “Criou-se uma imagem de que 
o nosso leite é ruim. Não é. Os dados do 
Ministério da Agricultura mostram que 
temos o maior índice de conformidade 
com os padrões de qualidade”, disse. “O 
que está sendo feito é separar o joio do 
trigo. Uma depuração da cadeia produ-
tiva, dolorosa, mas necessária, e que vai 
acabar, a médio e longo prazos, se rever-
tendo em maior qualidade do leite”.

Oferta elevada e nível de consumo estabi-
lizado pressionam para baixo o preço do lei-
te em Santa Catarina. Essa tendência se mani-
festa desde outubro passado e deve prosseguir 
até março deste ano. Essas são as constata-

ções do Conselho Paritário Produtor/Indústria 
do Estado (Conseleite), que projetou uma re-
dução de 1,25% nos valores de referência des-
sa matéria-prima. Para o leite-padrão, o preço 
de referência está previsto em R$ 0,7858 o li-

tro. Já para o leite de qualidade acima do pa-
drão o valor é de R$ 0,9037 e para o leite abaixo 
do padrão, R$ 0,7144 - esses valores referem-
se ao litro posto na propriedade com Funrural 
incluso.

PREÇO DO LEITE MANTÉM TENDÊNCIA DE QUEDA EM SC

Anderson Rodrigo - Rádio 103 FM
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SAÚDE

Dr. Geovani DelevattiVIDA SAÚDAVEL

Dores nas costas podem surgir a 
qualquer momento e hora do dia, po-
rém, dependendo do nível, o incô-
modo pode dificultar a realização de 
atividades consideradas simples do 
cotidiano. Portanto, a obesidade, o se-
dentarismo, o estresse e maus hábitos 
posturais podem levar a um dos mais 
graves problemas, a hérnia de disco, 
que afeta 5,4 milhões de brasileiros, se-
gundo o Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

A coluna vertebral é formada por 
“unidades funcionais”, constituídas por 
duas vértebras adjacentes e tecidos in-
terpostos que as conectam, dentre es-
tes, o disco intervertebral. Este, por sua 
vez, é um órgão elástico que absorve a 
carga e os impactos impostos contra a 
força da gravidade e outras forças que 
atuam sobre o nosso corpo. É subdivi-
dido didaticamente em duas partes: a 
mais externa é o anel fibroso, e o cen-
tro dominado núcleo pulposo. No en-
tanto, esse núcleo pulposo possui um 
líquido (gel coloidal) que é incompres-
sível, ou seja, desta forma, quando a 
nossa coluna recebe cargas excessivas, 
uma vértebra é pressionada contra a 
outra e este núcleo tende a se deslocar 
(protrusão), podendo romper algumas 
fibras elásticas do anel fibroso, carac-
terizando assim uma hérnia de disco. 
Quando isso ocorre, o conteúdo do nú-
cleo direciona-se para a região poste-
rior (canal medular) ou póstero-lateral 
(raízes nervosas), comprimindo as es-
truturas agora ocupadas por este con-
teúdo. Este evento é capaz de provo-
car processos inflamatórios na região e 
em todo o trajeto dos nervos acometi-
dos. As causas mais comuns são: here-
ditariedade, fraqueza ou desequilíbrio 
muscular, exercícios de força realiza-
dos com má postura, exercícios com 
sobrecarga axial (peso extra apoiado 
sobre os ombros, por exemplo), nutri-
ção inadequada e traumas.

 O grande problema é que 
quando o indivíduo adquire uma hér-

nia de disco, normalmente, interrompe 
as suas atividades físicas por longos pe-
ríodos, às vezes abandonando de vez a 
vida ativa. O que estas pessoas não sa-
bem é que para nutrir os discos inter-
vertebrais é preciso movimento, com-
pressão adequada e controlada para 
cada caso, preservando assim as carac-
terísticas funcionais do disco. Quando 
isso não ocorre, a tendência é de des-
nutrição e consequente piora da mobi-
lidade e função desta região. Portanto, 
essas atividades deverão ser prescritas 
por profissionais especializados e com 
acompanhamento medido.

Relacionando com a corrida, esta 
por sua vez uma atividade com com-
pressões sucessivas sobre a coluna 
vertebral (normalmente, compres-
sões com baixa e média intensida-
de), a hérnia de disco nem sempre 
é incapacitante. Tudo depende do 
tipo de acometimento (protrusão ou 
hérnia), da região acometida (cervi-
cal, torácica ou lombar), se existem 
estruturas comprimidas e as altera-
ções posturais que o indivíduo pos-
sui. No entanto, quando mais bai-
xo o acometimento, maiores chances 
de compressão, pois a coluna recebe 
mais carga nas regiões inferiores com 
a corrida.

Existem duas alternativas para o 

tratamento de hérnias: intervenção 
conservadora e intervenção cirúrgi-
ca. A conservadora deve ser tentada na 
maioria dos casos de hérnia, onde exis-
tem fases de redução de dor, reabilita-
ção física e funcional e manutenção. 
Basicamente consiste em fortalecer e 
alongar os músculos que envolvem a 
coluna e a pelve (no caso da corrida), 
porém, se for feito um programa de 
exercícios que fortaleça e alonga a co-
luna lombar e a pelve diminuindo a 
compressão, dependendo do grau da 
hérnia de disco e o local que ela se en-
contra, tomando todos estes cuidados 
a pessoa poderá correr, o melhor é pro-
curar um profissional habilitado que 
possa orientá-lo de maneira correta.

Finalizando, qualquer acometi-
mento sobre a coluna deve ser avalia-
do por médico ortopedista, e quan-
do existe compressão nervosa, pelo 
neurologista, liberando ou restringin-
do atividades físicas. É fato que forta-
lecimentos específicos deverão ser re-
alizados pelo resto da vida para os que 
querem permanecer ativos na corri-
da. Algumas alterações no treinamen-
to também podem auxiliar como evi-
tar a corrida em descidas (aumento 
da compressão), calçados adequados, 
piso de treino (esteira ao invés de rua) e 
redução da velocidade de corrida.
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SAÚDE SAÚDE

Dr. Geovani DelevattiMEDICINA E SAÚDE

Buscando novidades para nossos leitores, 
encontrei uma entrevista com chefe do De-
partamento de Andrologia da Sociedade Bra-
sileira de Urologia, o urologista de Goiânia 
Antônio de Moraes Jr., e o membro do mesmo 
Departamento, o urologista de Curitiba Fer-
nando Lorenzini, falando sobre as principais 
novidades em relação à Deficiência Androgê-
nica do Envelhecimento Masculino (DAEM).

Andropausa. O termo, que parece ter sa-
ído de um filme de ficção científica, faz par-
te do universo masculino, e está diretamente 
ligado à saúde do homem. Conhecido como 
a “menopausa masculina”, o Distúrbio An-
drogênico do Envelhecimento Masculino 
(DAEM) faz com que os homens também so-
fram, a partir dos 50 anos, com a queda hor-

monal. No entanto, de uma forma 
diferente das mulheres.

A testosterona, o principal hor-
mônio sexual masculino, é respon-
sável por uma série de mudanças ao 
longo da vida do homem. Por três 
décadas, aproximadamente entre os 
20 e 50 anos, ela se mantém estável, 
mas, no período que chamamos de 
andropausa, sua produção passa por 
uma queda considerável, podendo 

causar uma série de sintomas. 
Alguns sintomas que acometem um em 

cada sete homens são diminuição do desejo 
sexual, perda da ereção, mudança de humor, 
queda na produção intelectual, menor noção 
de espaço, fadiga, diminuição de massa mus-
cular e óssea e aumento da circunferência ab-
dominal.

As principais novidades estão relaciona-
das com a importância do diagnóstico e do 
tratamento. Assim, a DAEM passou a ser con-
siderado, nos últimos anos, como uma verda-
deira novidade, principalmente no meio uro-
lógico, pelo fato de que deve ser lembrada na 
anamnese: procurar detectar os sinais e sin-
tomas característicos da mesma, que podem 

passar despercebidos ou interpretados como 
de outra origem. 

Talvez uma das maiores descobertas foi 
que a manutenção do nível da testosterona 
plasmática dentro de um patamar fisiológico, 
de acordo com as necessidades biológicas in-
dividuais, é fundamental para manter o equi-
líbrio e o bom funcionamento de todos os ór-
gãos e sistemas biológicos. 

A testosterona atua como um maestro que 
rege uma orquestra que, sob a sua batuta, se 
harmonizam as funções cardiovascular, cere-
bral, muscular, sexual e óssea, entre outras. 
A recomendação atual é que, na suspeita de 
DAEM, a avaliação clínica geral e hormonal 
do paciente é fundamental para que se esta-
beleça o diagnóstico etiológico e diferencial 
de forma correta.

Quanto ao tratamento, a maior novidade 
ficou por conta das novas formas de testoste-
rona apresentadas pela indústria farmacêu-
tica, destacando-se a forma de testosterona, 
de longa duração, administrada por via intra-
muscular e a testosterona, de aplicação diária, 
por via transdérmica (gel ou solução). 

A terapia de reposição androgênica com 
DAEM deve ser avaliada individualmente, in-
dica-se o tratamento hormonal para aqueles 
pacientes que apresentem sinais e sintomas 
atribuídos ao déficit androgênico em associa-
ção com baixos níveis de testosterona total ou 
testosterona livre e que não apresentem con-
traindicações ao uso de medicação.

Os principais consensos atuais são os 
apresentados pelas sociedades urológicas e 
de medicina sexual, em especial, para nós, 
urologistas brasileiros, a Sociedade Brasileira 
de Urologia, a Sociedade Americana de Uro-
logia, a Sociedade Europeia de Urologia e a 
Sociedade Internacional de Medicina Sexual 
(ISSM) com seu braço Latino-americano de 
Medicina Sexual (SLAMS), que lançou o livro 
Consenso em DAEM, em Cancun-2013, de fá-
cil leitura e rápida interpretação.

Novidades sobre DAEM – Distúrbio 
Androgênico do Envelhecimento 
Masculino – “ Andropausa”
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por Deny Alfano

Arrombaram a redação do Jornal Charlie Hebdo gri-
tando "Allah akbar". Reuniram os jornalistas em um quar-
to e abriram fogo. Depois viraram e após ter matado um 
policial a sangue frio, fugiram e sumiram no bairro de Pa-
ris Ile-de-France; imediatamente e raivosamente come-
çou a caça aos terroristas até capturá-los algumas horas 
depois. São os três momentos fundamentais do ataque 
implantado ao jornal satírico francês, conhecido por seu 
estilo irônico e provocativo. Foi um massacre: 12 mortos

Pessoalmente estou profundamente chocado. Profun-
damente. Assim como o ataque as Twin Towers do 11 de 
setembro foi a acometida ao coração da civilidade oci-
dental no seu motor simbólico que é a economia, esse ao 
Charlie Hebdo foi um ataque planejado ao valor fundan-
te do seu princípio de liberdade, que é a liberdade de ex-
pressão, assim como instituído em todas as constituições 
dos países liberal-democráticos e das sociedade pluralis-
tas. E isso dói ainda mais, se possível. Um pesadelo on-
tológico que vive em todas as lembranças de repressão e 
censura a sátira e as charges de todas as épocas e regimes: 
da inquisição da igreja católica que queimava os livros de 
ciências e de livre pensamento, a sátira de Voltaire e Che-
valier, aos filme “Grande Ditador” de Charlie Chaplin que 
satirizava sobre Hitler e Mussolini e que foi proibido na 
Alemanha, Itália, Argentina e Brasil até o filme “A Entre-
vista”, que está criando complicações diplomáticas entre 
USA e Coreia do Norte pelas referências ao ditador King 
Jong-Um, até chegar à “tradição” sul-americana de quei-
mar livros e perseguir a imprensa desacreditadora dos 
poderosos, algo que já foi perpetrado de maneira docu-
mentada pelos presidentes argentinos Kirchner, Duhalde, 
Alfonsin e Menen, o brasileiro Getúlio Vargas, o general 
Duran do Equador, até os notáveis Pinochet e Chávez, etc. 

Um crime, o contra a liberdade de expressão, que vai 
além dos vários códigos de todas as jurisprudências do 
mundo e da história : é um crime contra a mesma digni-
dade do ser. 

Porém, referente ao ataque de Paris, quero convidar 
aos cuidados respeito às reações emocionais islamofobi-
cas e as instrumentalizações políticas. De fato, cada vez 
que o status quo ocidental vive fases de crises econômi-
cas dramáticas surgem violentos e ferozes movimentos e 
partidos extremistas de direta, racistas, homofóbicos, na-
cionalistas, etc. Assim como aconteceu nos anos 30, do 
século passado. Isso me preocupa. Nós vivemos em uma 
sociedade aberta e pluralista baseada sobre a tolerância. 
Não existem bons de um lado e malvados de outro. Esse 
atentado foi condenado de todos os lados. Islã incluído. 
Por isso não tem que se tornar um presente para o EFE 
(movimento islã-fóbico alemão) e os demais movimentos 
racistas, antissemita, antiliberais e nacionalistas. Não é 
fechando as barreiras físicas e econômicas e erigindo as 
do ódio e do medo que se resolvem as questões globais 
das diferenças e das migrações. A solução para um equilí-
brio de paz é de um ponto de vista macro, precipuamente 
política, no sentido bom do termo, ou seja, é dialogo. E de 
um ponto de vista pessoal é tomar a atitude de não julgar 
ninguém até conhecê-lo. E isso vale para cada um de nós e 
para qualquer preconceito. Chega de preconceito. O pre-
conceito é o traficante que arma as mãos de quem mata. 
Você quer isso perto ou dentro da sua casa? 

De Charlie Chaplin a Charile 
Hebdo: ninguém mate a 
liberdade de expressão

O miguel-oestino Onir Mocellin, 
coronel do Corpo de Bombeiros, é 
o novo comandante da Corporação 
em Santa Catarina. O oficial assumi-
rá o comando em cerimônia marca-
da para a segunda-feira (12), na ca-
pital do Estado. Nesta sexta-feira (9) 
o comandante esteve em São Miguel 
do Oeste, quando visitou o 12º Bata-
lhão do Corpo de Bombeiros Militar.

Em entrevista, o coronel Onir 
Mocellin destacou que ingressou no 
serviço militar obrigatório e gostou 
da profissão, passando posterior-
mente à Polícia Militar e, finalmen-
te, ao Corpo de Bombeiros. Mocellin 
comandou o Batalhão de Bombei-
ros de Itajaí e atuava como diretor 
de ensino da escola de formação de 

Bombeiros em Santa Catarina. É a 
primeira vez que um militar do Oes-
te assume o comando-geral. “Nos 
emancipamos da Polícia Militar há 
12 anos e desde então os comandan-
tes eram de Florianópolis e o atual, 
que está saindo, é de Brusque. Do 
Oeste, sou o primeiro comandante-
geral e é uma honra muito grande 
poder comandar a corporação”, en-
fatiza.

De acordo com o coronel, entre 
as metas previstas está aproximar o 
comando-geral das unidades do in-
terior do Estado e disponibilizar re-
cursos para que o Corpo de Bombei-
ros possa atender a população com 
qualidade e tranquilidade. Além de 
buscar o aumento do efetivo em to-

das as unidades distribuídas por 
Santa Catarina, promovendo a valo-
rização dos bombeiros voluntários 
que auxiliam os militares nos bata-
lhões para a realização do atendi-
mento à comunidade.

Coronel Onir Mocellin é natural de São Miguel do Oeste e esteve 
no município na sexta-feira, quando falou sobre as expectativas 
frente ao comando-geral da corporação catarinense

Miguel-oestino assume 
comando do Corpo de 
Bombeiros na segunda-feira

SANTA CATARINA

Oficial assumirá o comando em 
cerimônia marcada para a segunda-feira 
(12), na capital do Estado

Nesta semana a Secretaria de 
Saúde de São Miguel do Oeste divul-
gou que o caso suspeito de doença 
chikungunya no município foi con-
firmado. De acordo com a coordena-
dora das equipes de combate à den-
gue, Rafaela Perondi, a paciente que 
teve a doença confirmada por meio 
de exames viajou para o exterior e 
pode ter contraído a doença fora de 
São Miguel do Oeste.

O caso suspeito foi divulgado 
em dezembro, mas a confirmação só 
veio nesta semana, após exames es-
pecíficos. Esse foi o único caso re-
gistrado no município. “A paciente 

contraiu a doença em outro país, em 
uma região endêmica para chikun-
gunya. É apenas um caso isolado e 
que não oferece riscos para a nossa 
comunidade. A paciente está bem, já 
se recuperou, mas fica o alerta para o 
combate ao mosquito, que é o mes-
mo que transmite a dengue”, enfati-
za.

Rafaela Perondi destaca que há 
a necessidade de que todos cola-
borem com os trabalhos das equi-
pes de combate à dengue, uma vez 
que a única maneira de evitar a fe-
bre chikungunya e a dengue é a pre-
venção e combate aos focos do mos-

quito Aedes Aegypti. Recentemente 
o município de São Miguel do Oes-
te realizou um Dia “D” de Combate 
à Chikungunya, com o propósito de 
orientar a população sobre a impor-
tância de evitar a proliferação dos 
focos do mosquito transmissor da 
dengue e chikungunya.

Saúde pública
Confirmado caso de chikungunya 
em São Miguel do Oeste

Paciente pode ter contraído 
o vírus durante viagem ao 

exterior. O caso suspeito foi 
confirmado nesta semana. 
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por Deny Alfano por José Carlos Dalmagro Junior

“Para estas duas vidas (viver e escrever), um léxico só não é suficiente.” 
(João Guimarães Rosa)

Afinal de contas, e sem qualquer pretensão acadêmica, por que os homens 
se dedicam a escrever ficções? Por que constroem estórias com persona-
gens irreais que paradoxalmente dão lições sobre sabedoria e ensinam a li-
dar com a realidade? Por que precisamos nos distanciar tanto de nós mes-
mos para atingirmos algumas breves epifanias, esses pequenos espasmos 
de verdade sobre a vida?
A literatura, como defende Ernesto Sabato em O escritor e seus fantasmas, 
não é passatempo nem evasão, e sim a maneira mais completa de examinar 
a condição humana. 
Apesar de (normalmente) contextualizada em uma época cronológica, a li-
teratura trata de temas que dizem respeito a toda a humanidade e a todas 
as civilizações, de todos os tempos. A literatura é, em essência, atemporal. 
Grandes escritores e suas grandes obras são e sempre serão universais. 
João Guimarães Rosa, ao fundar uma linguagem e um estilo e acompanhar 
a peregrinação existencial do jagunço Riobaldo em Grande Sertão: Veredas, 
retratou o ser humano em toda a sua extensão, com as suas vicissitudes, 
conflitos e paradoxos. O mesmo ocorre com Moby Dick, de Herman Melvil-
le,  que narra as aventuras de Ismael, Queequeg e o Capitão Ahab em busca 
de uma furiosa baleia Cachalote a bordo do navio Pequod, e com O Engenho-
so Fidalgo Dom Quixote de La Mancha, de Miguel de Cervantes, que acompa-
nha as desventuras tragicômicas do Cavaleiro da Triste Figura e seu fiel es-
cudeiro Sancho Pança. 
E justamente porque examina a problemática da condição humana, a litera-
tura já exauriu seus temas. Já se escreveu sobre tudo, mas esse tudo é inesgo-
tável: o amor, o nascimento, as transformações do ser ao longo da existência, 
o tempo (passado, presente, futuro), a morte, o sofrimento, o gozo, o prazer, a 
felicidade, a liberdade do espírito versus o aprisionamento da carne.  
Esses temas são inesgotáveis porque, sobre eles, não há respostas ou ver-
dades definitivas. São os fantasmas da humanidade: houve grandes interro-
gações que atormentaram Rosa, Melville e Cervantes. Há perguntas de igual 
proporção que inquietam os escritores de nossa geração. Certamente have-
rá as que assombrarão as gerações vindouras. 
O que realmente distingue e destaca esses homens e suas obras corajosas é 
a forma como fazem literatura. De que modo constroem um estilo, uma lin-
guagem e uma voz sem incorrer no lugar-comum, no clichê e na mesmice. 
Como se alicerçam estilisticamente a um tempo, com profundidade, feito tu-
bérculos, sem deixar de ser universais.    
A linguagem é e assim existe para ser lúdica, o local perfeito para o jogo, 
para a criatividade. Mesmo assim, não pode ser irresponsável, pois ela é que 
delimita e apresenta o mundo. Transportemos essa máxima de Wittgens-
tein para a literatura e notemos como o estilo e a linguagem são fundamen-
tais para que o escritor nos apresente o seu mundo e para que ele possa nos 
transmitir as suas perplexidades, despejar sobre nós a sua problemática e 
assim compartilhar a sua vida – que passa a ser nossa – em toda a plenitude.   
Para Roberto Saviano, a palavra proporciona uma força superior à que o 
corpo e a vida podem conter. É fato. No fogo cruzado do desalento, da frieza 
e do automatismo pós-modernos, é salutar que, em meio às palavras, pos-
samos nos redescobrir humanos.  

A empresa Sogel, que realiza as 
obras de recuperação da Ponte da 
Integração sobre o rio Uruguai, na 
divisa entre os municípios de Pal-
mitos/SC e Iraí/RS, informou que a 
passagem de caminhões não será li-
berada no próximo dia 15, como es-
tava previsto. Isso por que ainda não 
foi concluído o trabalho de recupe-
ração dos tubulões localizados den-
tro da água na base dos pilares. “As 
fortes chuvas ocorridas nos últimos 

dias, com o nível da água subindo seis 
metros acima do normal, obrigaram 
a interrupção dos trabalhos dos mer-
gulhadores”, informou o engenheiro 
da Sogel, Wenceslau Adolpho Júnior.

O engenheiro disse que no fim 
deste mês será realizada uma nova 
avaliação em relação aos trabalhos e 
anunciada nova data para liberação 
total do trânsito na ponte que liga as 
BRs-386 e 158 e que está interditada 
desde o ano passado.

Atualmente é permitida a passa-
gem somente de automóveis, motos, 
vans e ônibus. Adolpho Júnior infor-
mou que é necessário concluir o re-
forço da estrutura na base dos pila-
res. “Sem concluir este trabalho não 
podemos permitir a passagem de ca-
minhões de carga, evitando que se-
jam registrados novos problemas na 
estrutura”, observa. Na parte de cima 
da ponte os trabalhos foram conclu-
ídos.

De acordo com a empresa responsável pela obra de 
recuperação da ponte, chuvas prejudicaram trabalhos finais

Adiada a permissão da 
passagem de caminhões na 
ponte sobre o Rio Uruguai

PONTE DA INTEGRAÇÃO

Começou no dia 02 de janeiro 
e prossegue até 31 de julho a cam-
panha para o Alistamento Militar 
de 2015. Conforme informações da 
Junta de Serviço Militar, da área da 
20ª Delegacia, está aberto o alista-
mento para os jovens nascidos em 
1997, e classes anteriores que ainda 
não se alistaram. 

Segundo o secretário da 20ª De-
legacia de Serviço Militar, Valmor 
Povala, o jovem deve comparecer 
em uma Junta de Serviço Militar da 
área da 20ª Delegacia, que compre-
ende 22 municípios, portando uma 

foto recente, documentos pessoais 
e comprovante de residência. 

Os que se alistarem nos seis 
municípios (São Miguel do Oes-
te, Guaraciaba, São José do Ce-
dro, Descanso, Iporã do Oeste e 
Itapiranga), participarão de todo 
o processo de seleção específico 
para cada um dos municípios, para 
compor o Contingente Variável do 
14º Regimento de Cavalaria Meca-
nizada de São Miguel, para o exer-
cício de 2016. Mais informações 
podem ser obtidas pelo telefone 
(49) 3621 0274.

São Miguel e região

Inicia campanha 
para o alistamento 
militar de 2015

De Charlie Chaplin a Charile 
Hebdo: ninguém mate a 
liberdade de expressão
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Delcio e Maria comemoraram, no dia 27 dezembro, Bodas 
de Ouro, em celebração na Igreja Matriz de São Miguel, e 
recebem a homenagem de toda a família. Felicidades!

Lorenzo festejou um aninho no dia 27 de 
dezembro. Parabéns!

Esta é a Mariáh Vitória Rohden, que completou, 
no dia 26 de dezembro, seus seis meses, e 
festejou o primeiro Natal.

Ainda em clima de Natal, as irmãs Sophia, de 6 
meses, e Ana Carolina Thiele, de 11 anos

Em clima de Natal, Tayla Gabrielly Moraes da 
Silva, de 3 meses, filha de  Adriana e Paulo

O pequeno Jacson Jaroseski, clicado pela Criativa.

Isabella Rogeri, filha de Nathana Klein e 
Ezequiel Rogeri.

Gabrielli Pedretti registrando seus três meses 
com a Criativa.

Sofia Kroth Fabbi festejou um ano no dia 3 
janeiro e recebe o carinho dos pais, Idione e 
Evandro José Fabbi



 -  SÃO MIGUEL DO OESTE - SC, 10 DE JANEIRO DE 2015 V/02

Ariéli Carmine Eskudlark e Fernando da 
Costa casaram-se no dia 23 de dezembro 
e recebem a homenagem de Angela 
Bavaresco e Angelo Medeiros e dos 
padrinhos. Felicidades!

Bianca Hundertmarck Pahim, filha de 
Jeise e Gilvan, comemorou um aninho 
no dia 27 dezembro

Parabéns a Caciani Fernandes Borba, que hoje (10) 
comemora mais um ano de vida. Felicidades!

No dia 15 de dezembro foi realizada, nas dependências do Restaurante Di Fiori, a 14ª Formatura da Dale Carnegie. 
Parabéns a todos pela conquista!

No dia 21 de dezembro Davi comemorou seus 2 
aninhos junto de familiares e amigos. Parabéns!

Este menino simpático é Gustavo 
Hajdasz, que completou seus 4 aninhos 
dia 22 de dezembro. “Te amamos, filho 
adorado! Um grande beijo do papai, 
Jorge, e da mamãe, Mariza”.

O jornalista Ivan Ansolin comemorou mais um ano de vida 
no dia 27 de dezembro e recebe o carinho da noiva, Keli, 
dos familiares, amigos e colegas de trabalho. Parabéns e 
muitas felicidades!

Parabéns a Ricardo Fernandes, que hoje festeja 
mais um aniversário. Felicidades!

Casamento civil de Rodrigo e Ana 
Claudia, no dia 22 de dezembro. 
Felicidades ao casal!

Parabéns para a pequena Ana Júlia, 
que completou seu primeiro aninho 
na última semana.

A Foto Arte sorteou, na tarde do dia 24/12, uma máquina digital. O ganhador foi 
Almir Rogerio Freese, de São José do Cedro, sendo representado para retirar o 
prêmio por Roseli Tonello, de São Miguel do Oeste. A família Foto Arte Deseja a 
todos um feliz Ano-Novo e que 2015 seja repleto de paz, amor, saúde e realizações.

Davi, registrando seu 1º mês.
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Cervejeira

ATÉ LÁ! BEBA MENOS, BEBA MELHOR.

CINEMA EM CASA

Com o mosto devidamente resfriado, 
deve-se iniciar a transferência do mesmo 
para o fermentador. Essa transferência 
geralmente é realizada abrindo a válvula da 
panela e deixando o mosto cair lentamente 
até o fermentador. Este procedimento irá 
incorporar ao mosto o oxigênio necessário 
para a reprodução das leveduras, 
viabilizando um ambiente propício para 
sua inoculação e posterior fermentação.

QUAL É A QUANTIDADE IDEAL DE LEVEDURA PARA A FERMENTAÇÃO?
Normalmente, quando a cerveja for do tipo Ale, utiliza-se aproximadamente 
um envelope de levedura seca para cada 20 litros de mosto. Quando a cerveja 
for do tipo Lager, utiliza-se a mesma dosagem para cada 15 litros de mosto.
 
QUAL É A TEMPERATURA IDEAL PARA UMA BOA FERMENTAÇÃO?
Cervejas do tipo Ale tem melhores resultados com fermentação em temperaturas 
entre 16° e 21°C. Já as cervejas do tipo Lager devem ser fermentadas em 
temperaturas entre 9° e 15°C. A variação de temperatura durante a fermentação 
não é saudável para a levedura, portanto, se for possível realizar a fermentação 
em um ambiente com temperatura controlada, melhores serão os resultados.
 
COMO EU SEI SE MINHA CERVEJA ESTÁ REALMENTE FERMENTANDO?
A fermentação dará sinais de atividade normalmente dentro de 24 horas. Depois 
disso, pelas próximas 24 ou 36 horas haverá bastante agitação no borbulhador 
(airlock). Será possível notar uma camada de espuma formada na parte 
superior do mosto. Isso é normal e indica que a levedura está em atividade. 
 
O QUE ACONTECE COM O MOSTO DURANTE A FERMENTAÇÃO?
Os cervejeiros mais experientes costumam dizer que é durante a fermentação 
que a mágica acontece. Nesta etapa, a levedura consome os açúcares 
presentes no mosto e libera subprodutos, como álcool, gás carbônico e alguns 
componentes que incrementam os sabores e aromas da cerveja. É por isso 
também que a levedura é considerada o verdadeiro mestre-cervejeiro.
 
E QUAL É A DURAÇÃO DA FERMENTAÇÃO?
Para as cervejas do tipo Ale, a fermentação poderá durar de 5 a 10 
dias, podendo variar de acordo com as condições da fermentação. 
As cervejas Lager, pelas suas características e fermentação em 
temperaturas mais baixas, podem demorar até meses.
 
COMO SEI QUE A FERMENTAÇÃO TERMINOU?
Para saber se a fermentação realmente terminou pode-se 
observar a falta de atividade no borbulhador ou então retirar 
uma amostra da cerveja e medir sua densidade.
 Podemos dizer que a fermentação é a etapa mais importante para uma 
boa cerveja. É a levedura que caracteriza muitos dos estilos de cerveja, e a 
correta escolha do fermento e controle da temperatura são determinantes. 
Um mesmo mosto fermentado com leveduras e/ou temperaturas 
diferentes vai produzir cervejas completamente distintas. Se há uma área 
de estudos para o cervejeiro caseiro se aprofundar, é a fermentação.  
Na próxima semana, vamos falar sobre a etapa de envase da cerveja. 

Produção de cerveja 
caseira: fermentação

BioShock é um videojogo de tiro em primeira pessoa produzido pela Irra-
tional Games (na altura, com o nome 2K Boston) e distribuído pela 2K Games. 
Foi lançado para as plataformas Microsoft Windows e Xbox 360 em agosto de 
2007; a versão para PlayStation 3, criada pela Irrational, 2K Marin, 2K Austrá-
lia e Digital Extremes, foi lançada em outubro de 2008.

A história de BioShock decorre em 1960, na qual o jogador controla Jack, 
depois do seu avião cair no oceano, junto a um terminal batisférico que leva à 
cidade subaquática de Rapture. Construída pelo magnata Andrew Ryan, a ci-
dade tinha como objetivo inicial ser uma utopia isolada, mas a descoberta do 
ADAM, um plasmídeo que dá poderes sobre-humanos, fez com que a cidade 
entrasse em declínio turbulento. Jack tenta encontrar uma maneira de esca-
par, lutando contra enormes quantidades de inimigos obcecados por ADAM, 
como os mortíferos Big Daddies, enquanto também se encontra com alguns 
humanos sãos e através deles acaba eventualmente por aprender mais sobre o 
passado de Rapture. O jogador, como Jack, consegue derrotar os inimigos com 
o uso de várias armas, utilizando plasmídeos que lhe dá poderes únicos ou fa-
zendo com que as próprias defesas da cidade se virem contra os seus habitan-
tes. O jogo inclui elementos de survival horror (horror de sobrevivência) e de 
jogos em role-playing (RPG), dando ao jogador diferentes opções ao confron-
tar-se com inimigos, como disfarçar-se, bem como escolhas morais entre ma-
tar ou salvar personagens.

É isso aí, pessoal. Espero que tenham gostado dessa minha dica! 
Fiquem com Deus! Até mais! 

10/01: Beatriz Hemmes Ris-
si (Cooperativa de Crédito Ru-
ral Com. Integ. Sol. Xaxim), 
Gilberto Parizotto (Bugio Tra-
tores Ltda.) e Ivanor José Mo-
ser (Moser Sementes e Cere-
ais Ltda). 11/01: Daiany Morais 
Lima (MRP Ltda.), Irene Scan-
dolara (Quatro Rottas Fretes 
e Cargas Ltda.) e Dolores Car-
men Fontana (Despachante 001 
Ltda.). 12/01: Claudete Haugg 
(Latitude Eventos Ltda.), Ânge-
la Maria Zoldan Blanger (Distri-
buidora de Bebidas ACB Ltda.), 
Luiz Facchi Haas (Haasat Ind. e 
Com. Metal Mecânico Ltda.) e 
José Gasperin (Gasperin Imó-
veis Ltda.). 13/01: Cleiton Die-
go Lunardi (Criativa Cursos e 
Treinamentos Ltda. ME), Sama-
ra Dalla Porta (Ambioeste Tec-
nologia Ambiental Ltda. ME) 
e Nadreliane Zanchi Gerhardt 
(Gerhardt Comércio de Veícu-
los Ltda.). 14/01: Luiz Ortigara 
(T D Consult. e Assess. Recursos 
Humanos) e José Antônio Balbi-
not (Auto Elétrica Balbinot Ltda. 
ME). 15/01: Juarez Soares dos 
Santos Junior (Swell Óculos e Ar-
mações Ltda.), Luiz Antônio Me-
negotto (Farmácia Daniel Ltda) 
e Ezidoro Antonio Funez (Im-
port Car Comércio de Peças Ltda 
ME). 16/01: Valdir Bido (Casa da 
Cerveja Baviera Ltda. ME) e Ede-
nilza Gobbo (Edenilza Gobbo).

O MORDOMO DA CASA BRANCA 
1926, Macon, Estados Unidos. O jovem Eugene Allen vê seu pai ser 
morto sem piedade por Thomas Westfall (Alex Pettyfer), após estuprar 
a mãe do garoto. Percebendo o desespero do jovem e a gravidade 
do ato do filho, Annabeth Westfall (Vanessa Redgrave) decide 
transformá-lo em um criado de casa, ensinando-lhe boas maneiras e 
como servir os convidados. Eugene (Forest Whitaker) cresce e passa a 
trabalhar em um hotel ao deixar a fazenda onde cresceu. Sua vida dá 
uma grande guinada quando tem a oportunidade de trabalhar na Casa 
Branca, servindo o presidente do país, políticos e convidados que vão 
ao local. Entretanto, as exigências do trabalho causam problemas com 
Gloria (Oprah Winfrey), a esposa de Eugene, e também com seu filho Louis (David 
Oyelowo), que não aceita a passividade do pai diante dos maus tratos recebidos 
pelos negros nos Estados Unidos.

HÉRCULES
Filho de Zeus, o semideus Hércules (Dwayne Johnson) sofre há 400 
anos, por ter perdido toda a sua família. Após realizar os doze trabalhos, 
ele conhece seis homens sanguinários e impiedosos, e une-se ao grupo 
em busca de novas tarefas e de qualquer trabalho que puder encontrar, 
com a condição de ser remunerado. Esses homens assassinam diversas 
pessoas em seu caminho, e com isso acabam despertando fama na 
região, até que o rei da Trácia chama Hércules e convida-o a treinar o seu 
exército, na intenção de transformá-los em verdadeiros mercenários.

INGREDIENTES:
Manjar
1 lata de leite condensado
2 ½ medidas (da lata) de leite
1 vidro de leite de coco (200ml)
½ xícara (chá) de amido de milho

CALDA
1 ½ xícara (chá) de açúcar
150 g de ameixa preta
1 pedaço de pau de canela
2 cravos da índia

MODO DE PREPARO
Manjar

Misture bem o leite condensado, o leite, o leite de 
coco e o amido de milho. Leve ao fogo mexendo 
sempre, até obter um creme grosso. Retire do fogo, 
despeje em uma forma com furo central (19 cm de 
diâmetro) molhada ou levemente untada com óleo e 
leve à geladeira por cerca de 4 horas.

CALDA
Misture o açúcar, as ameixas, a canela, o cravo e duas 
xícaras e meia (chá) de água. Leve ao fogo e cozinhe 
por cerca de 10 minutos após iniciar fervura. Sirva a 
calda fria com o manjar.

BOM APETITE!

Manjar 
branco 
especial
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Variedades

Karine Müller  E-mail: karine@jornalolider.com.brModa
Muitas são as novidades em biquínis que circulam por aí, basta esco-

lher um que combine com a sua personalidade, seu tipo físico e se jogar 
nas férias e fins de semana de verão. 

As modelagens estão sendo confeccionadas pensando em todo o seu 
público feminino.

Para as magrinhas o inovador modelo de calcinhas que aumenta o 
bumbum faz sucesso com as celebridades e mulheres descoladas de todo 
o Brasil, modelagem que leva uma costura diferenciada no centro da cal-
cinha é com certeza uma inovação no mundo da moda praia.

Ao contrário, para quem tem o bumbum maior, mais avantajado, a 
dica é abusar das calcinhas mais altas na cintura e ao mesmo tempo com 
as laterais mais largas. 

E com toda esta inovação no segmento de moda praia ficou mais fá-
cil também para as gordinhas vestirem biquíni sem medo, basta ter al-
guns cuidados. Comprar biquínis por peças avulsas é a primeira dica e é 
valiosa, normalmente a parte de cima é desproporcional à parte de baixo 
e vice e versa. Buscando em primeiro lugar o conforto, procure algo que 
vista nas suas medidas, nada grande ou pequeno demais. Para substituir 
o preto básico que dá a impressão de emagrecer, procure por biquínis 
com estampas médias e fundo escuro, roxo, azul petróleo e verde folha, 
que também auxiliam nesta ilusão de ótica. Opções não vão faltar. Procu-
re com atenção ou confeccione um exclusivo pra você!

Boas férias. 
 

Carlota discute com Sandra. 
Fernando fica irritado quando 
Madalena avisa que irá afastá-
lo da Vip Turismo. Cláudia ouve 
Elísio falando com Leonor e tem 
uma ideia para trazer Beatriz 
de volta para casa. Sandra e 
Rafael levam Cacau para o 
apartamento da moça. Sandra 
e Rafael passam a noite juntos 
e Vitória não consegue aceitar. 
Vicente decide confrontar Carlota 
sobre a ação de despejo contra 
Augusta. Madalena afasta 
Fernando da Vip Turismo. 

Corvo deixa uma revista antiga 
na casa de Sandra. Madalena 
ameaça tirar Carlota de sua casa. 
Diana conta para Beto que Inês e 
Tadeu estão namorando. Cláudia 
avisa a Otávio que Serginho 
está morando na casa de Inês 
e Vitória o incentiva a lutar para 
ficar com Alessandra. Sandra 
encontra os donos de Cacau. 
Inês tenta dar aulas de ginástica 
para Vicente. Sandra pede 
para Rafael ficar ao seu lado. 

Carlota mente para Fernando. 
Fernando exige que Cristina 
descubra o segredo de Carlota. 
Vitória chantageia Beatriz, 
que pede ajuda a Sandra. 
Beto discute com Tadeu. 
Vicente reclama da aula de 
ginástica de Inês. Leonor fica 
feliz com a demonstração de 
interesse de Elísio. Carlota se 
irrita com a ida de Homero à 
delegacia. Artur pede aumento 
a Luísa. Beto informa a Carlota 
que desviou dinheiro de 
fornecedores da Vip Turismo. 

Beatriz se recusa a acompanhar 
Paulo e Vitória para fazer o 
exame de paternidade. Leonor 
e Elísio vão ao cinema. Cláudia 
sai com Sandra e Rafael para 
patinar. Vitória pede para Beatriz 
não voltar para casa. Sandra 
e Rafael tentam convencer 
Beatriz a aceitar o exame de 
paternidade. Carlota avisa a 
Beto que afastará Luísa da 
Vip Turismo. Pedro pede para 
ser motorista de Luísa. Bastos 
elogia Inês e Tadeu comemora.

 

Vitória mostra a Paulo e Beatriz 
as passagens para os Estados 
Unidos. Carlota reclama com 
Madalena sobre a contratação 
de Pedro como motorista de 
Luísa. Vitória bola um plano 
para que ninguém saiba sobre 
a viagem aos Estados Unidos. 
Sandra conta a Rafael sobre o 
novo emprego de Pedro e o casal 
discute. Célia descobre que Gilda 
emitiu as passagens para Vitória.
Gilda conta para Mário que 
Paulo pode ser o pai de Vitória. 

Susana faz uma proposta a 
Cristina. Tadeu aconselha Inês 
sobre as escolhas dela para o 
futuro. Beto descobre que Bastos 
apresentou uma oportunidade de 
trabalho para Inês fora do país. 
Luísa vê Dani andando de patins 
e se preocupa com a gravidez da 
filha. Beatriz fica apreensiva com 
a viagem para os Estados Unidos 
e teme que Elísio descubra a 
verdade. Vitória acusa Rafael 
de ter contado sobre a ida aos 
Estados Unidos para Mário. 

O enfermeiro estranha a reação 
de Ivani, mas obedece à médica 
e libera Caíque. Itália não acredita 
nas palavras de César e expulsa 
o ex-namorado de sua casa. 
Caíque deixa a clínica. Laura 
pede a Marcos para entrevistar 
os médicos e enfermeiros que 
estavam no dia da operação feita 
por Caíque. Marcos fica irritado 
ao ver Caíque em casa. Castilho 
avisa a Caíque que todos os 
encontros dele com Laura em 
outras vidas foram um fracasso. 

Caíque termina com Laura 
para garantir a segurança da 
amada. Emerson diz a Gaby 
que não voltará para sua casa. 
Gaby e Gustavo discutem por 
causa de Emerson. Para atrair 
Gustavo até o hospital, Sueli diz 
que Marcos pediu para ele fazer 
um exame. Samantha participa 
de um programa de televisão 
para falar sobre a premonição 
da explosão do estádio, mas é 
Pepito quem agrada o púbico. 
Suzana vai à delegacia e presta 
depoimento sobre Oscar. 

Afeganistão decide ficar 
acordado para ver quem faz 
a comida à noite. Manoel sai 
de carro com Afeganistão 
para fazê-lo dormir. Marcos e 
Caíque se enfrentam e Escobar 
intervém. Marcos diz a Laura que 
Caíque se sente aliviado por ter 
terminado com ela. Emerson diz 
a Afeganistão que a família dele 
já deve saber quem faz a comida 
e não quer lhe contar. Úrsula 
incentiva Ricardo a retomar sua 
carreira. Gustavo conta a Ricardo 
que Emerson é um ladrão. 

Marcos pergunta a Sueli 
quanto ela quer pela gravação. 
Laura diz a Marcos que quer 
se casar com ele. Tina afirma 
a Afeganistão que é ela quem 
faz a comida. Tina incentiva 
Itália a voltar a trabalhar. Laura 
decide entrevistar Caíque para 
finalizar sua matéria sobre o 
hospital. Itália chora ao ser 
alvo de piada dos colegas de 
trabalho por causa do vídeo.

Laura avisa a Caíque que foi 
procurá-lo como jornalista. 
Fernando beija Itália. Ricardo 
garante a Emerson que irá ajudá-
lo a provar sua inocência. Itália 
fala mal de Fernando para Nildes. 
Caíque diz a Laura que não quer 
participar da matéria, deixando 
a jornalista chateada. Sueli 
percebe que Marcos mandou 
invadir sua casa para pegar o 
pen drive com a gravação de sua 
conversa com Gustavo. Marcos 
fica frustrado ao constatar que a 
gravação não está no pen drive.

Maria Inês diz a Israel que sabe 
sobre a sua doença e pedirá a 
Marcos que ele volte ao hospital 
como clínico geral. Laura procura 
Samantha e pede à vidente 
para ajudá-la com Caíque. 
Samantha tenta convencer 
Laura de que Caíque não a 
ama mais. Gaby confidencia 
a Suzana que não gosta mais 
de Gustavo. Débora conta a 
Úrsula que Marcelo brigou no 
restaurante por causa de Maria 
Inês. Heitor revela a Afeganistão 
que é ele quem cozinha. 

Maria Marta se surpreende 
com a proposta de Maurílio 
para tirar José Pedro da cadeia. 
Elivaldo conta para Cristina que 
encontrou José Alfredo. Pietro 
fica receoso com a desconfiança 
de Juliane. Felipe ameaça 
denunciar Enrico. Maurílio afirma 
que Danielle voltará para a 
mansão. Xana e Naná especulam 
sobre quem jogou purgante na 
feijoada. Magnólia sofre com 
o fracasso de sua festa. Felipe 
marca um encontro com Cláudio.

 

José Alfredo desconfia de que 
Maurílio tenha roubado o seu 
dinheiro. Cláudio revela que 
usou Felipe para descobrir 
os crimes de Enrico. Cristina 
se surpreende quando José 
Alfredo comunica que ela irá 
para a Suíça. Maria Marta 
percebe a tensão de Maurílio 
ao pedir a documentação para 
o casamento. Maurílio flagra 
os funcionários da joalheria 
Império reclamando da empresa. 
José Alfredo conta para Maria 
Ísis que perdeu sua fortuna. 

Maria Marta e Cristina 
pressionam Maurílio. José 
Pedro dispensa a ajuda de Cora. 
Danielle fala de Amanda para 
Cora. Felipe ameaça Cláudio 
e Beatriz se preocupa com o 
marido. Maria Marta aceita o 
dinheiro de Maurílio e Cristina se 
irrita. Ismael reclama de Maurílio 
para Maria Clara. Merival vai à 
delegacia para ajudar Cláudio. 
Maria Clara ouve Maurílio 
ameaçar Cristina. Enrico avisa 
a Téo que Cláudio foi preso. 
José Alfredo manda Josué 
investigar a vida de Maurílio.

Maurílio reclama das suspeitas 
de Cristina. Antoninho sugere que 
José Alfredo faça uma viagem. O 
Comendador fala pra Josué que 
irá com ele para São João Del 
Rey. Cristina diz à Jurema que 
vai ao Monte Roraima. Jurema 
vasculha o quarto de Cora em 
busca de pistas sobre Jairo. 
Cora visita Amanda. José Pedro 
discute com outros presos. José 
Pedro é solto. Téo comemora o 
sucesso de seu blog. Luigi briga 
com Felipe no restaurante. 

Cora exige que Manoel fale para 
onde José Alfredo foi. Cláudio vai 
até o hotel de Enrico. Claraíde e 
Maria Marta conversam sobre 
José Alfredo. Marcão fala para 
Maurílio que Cristina viajou. 
José Alfredo liga para Maria 
Ísis. João Lucas liga para Maria 
Ísis, mas desiste antes que ela 
atenda. Maurílio descobre que 
Cristina está indo à Genebra. 
João Lucas conversa com Maria 
Marta sobre a sua paternidade. 
Maria Ísis retorna a chamada 
de João Lucas e Du atende. 

José Alfredo se surpreende com 
a declaração de Jesuína. Maria 
Marta convida Cora para uma 
conversa particular. Silviano 
telefona para João Lucas e diz 
que Du sumiu. Cora conversa 
com Maria Marta sobre a 
exumação de José Alfredo. 
Maria Clara e José Pedro exigem 
saber o que Cora contou à 
Maria Marta. Maurílio provoca 
José Pedro. José Alfredo visita 
o túmulo do filho de Jesuína. 
Xana e Naná conseguem o 
novo endereço de Luciano. 
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Maria Elena Basso  E-mail: mescbasso@hotmail.com

“Os homens são 
como vinhos: 
com o tempo, os 
bons melhoram 
e os maus ficam 
amargos”. - Cícero

* Em tour pelo 
frio dos Estados 
Unidos, os 
queridos Édina 
e Roberto 
Bresciani, 
aproveitando as 
férias de janeiro.

* Linda e super 
simpática, 

a  estudante 
de Descanso, 

Daniela Picinini.

* Os irmãos 
Lucas, Leandra 
e Leno Daiprai, 
desbravando 
a bela Itália e 
curtindo o inverno 
rigoroso que faz 
por lá. A foto 
foi tirada em 
frente ao Castelo 
Sant’Angelo, 
residência do 
Papa Beto XVI 
e utilizada pelos 
Papas durante 
o verão. 

* E quem veio ao 
mundo nesta semana, 
lindo e super saudável, 
foi o pequeno Antônio 
Carlos, primogênito do 
querido casal Mariana 
e Tiago Agostini. Desejo 
que este anjo ilumine 
ainda mais a vida de 
vocês. Parabéns! 

* A arquiteta 
Marina Brandt, 

curtindo uns 
dias gelados de 

férias, em um 
tour pela Europa. 



 -  SÃO MIGUEL DO OESTE - SC, 10 DE JANEIRO DE 2015 - SÃO MIGUEL DO OESTE - SC, 10 DE JANEIRO DE 2015

A Secretaria de Estado da Saúde 
investiu, durante o ano 2013, cerca de 
R$ 7 milhões no Programa de Triagem 
Neonatal, também conhecido como 
Teste do Pezinho. Até novembro de 
2013, mais de 509 mil exames foram 
realizados em 70,9 mil bebês. 

O Programa de Triagem Neonatal 
catarinense é considerado um dos 
mais avançados do país. No Estado, 
o Teste do Pezinho contempla 
sete exames em recém-nascidos. 
Seis exames integram o Programa 
Nacional de Triagem Neonatal do 
Ministério da Saúde. O sétimo teste 
só é realizado em Santa Catarina 
e serve para detectar doença 
hereditária ou erro metabólico, o 
que pode gerar deficiência mental 
e, em alguns casos, a morte.  

AGORA VAI 
Após um ano paradas, 
obras são retomadas

A
s obras da Praça Walnir Botaro Daniel, de São Miguel do Oeste, foram 
retomadas no dia 30 de dezembro de 2013, após um ano paradas. 
Agora estão sob a responsabilidade da empresa Macodesc, que venceu 
a última licitação após o projeto da praça estar readequado e aprovado 
pela Caixa Econômica Federal. As primeiras obras na praça iniciaram 

ainda no governo anterior, em maio de 2012, porém não foi finalizada como era o 
previsto. Após o atual governo assumir, foram feitas vistorias no local e no projeto 
da praça, quando foi constatado que eram necessárias diversas adequações e 
correções. Todo este processo levou um ano até que fosse finalmente finalizado. 

Com o novo projeto, a praça com todas as exigências de acessibilidade e 
adequações necessárias, foi realizado processo licitatório no dia 20 de dezembro, 
no qual a empresa vencedora foi a Macodesc, pelo valor total de R$ 1.032.201,91. 
Esta obra prevê a conclusão do centro de informações turísticas e sala de múltiplas 
atividades, além de sanitários públicos e mirante; parque infantil e cobertura; 
instalações contra incêndios, rede elétrica e de iluminação; palco retrátil e 
camarim; pavimentações diversas, bancos, lixeiras, rede de drenagem, redes 
de água e de esgoto; e sistema de som. O valor orçado era de R$ 1.148.875,39.

Picadinha do bem: 
SC é referência nacional 
para o Teste do Pezinho

WILSON TREVISAN ASSUME COMO PREFEITO 
Janeiro também é mês de férias para a maioria dos prefeitos 
da região. Em São Miguel do Oeste o vice-prefeito, Wilson 
Trevisan, ocupou o cargo de prefeito em exercício ainda 
no dia 2 de janeiro, cargo este repassado pelo prefeito, 
João Carlos Valar, que esteve de férias pelo período de 20 
dias, retornando às atividades no dia 22 de janeiro. 

EM PERÍODO DE VENDAS FRACAS, SALDÕES 
DE LOJAS MOVIMENTAM COMÉRCIO 
Passando o período em que o comércio mais vende – o Natal 
–, os lojistas brasileiros trabalham em diversas frentes para 
manter o movimento e não cair na maldição do mês de janeiro, 
conhecido pelas vendas fracas. A primeira alternativa para 
atrair clientes são as promoções, com descontos que chegam a 
70%. Os famosos saldões de janeiro têm atraído grande público, 
principalmente daqueles que já conhecem a tática e deixaram 
para renovar a casa e o guarda-roupas no início do ano. 

OESTE TEVE A GASOLINA MAIS 
CARA DO ESTADO EM DEZEMBRO 
Dois municípios do Oeste catarinense foram os que apresentaram 
o maior preço de revenda da gasolina comum em dezembro 
passado. O dado é do “Boletim dos Combustíveis”, publicado 
pelo curso de Ciências Econômicas da Unochapecó e que tem 
como base números coletados pela Agência Nacional de Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis (ANP), no período de 1º a 19 de 
dezembro de 2013. Em São Miguel do Oeste e Caçador o valor da 
gasolina comum, para o consumidor, chegou a R$ 3,143 por litro. 

FORTE CHUVA ALAGA VÁRIOS PONTOS 
DE SÃO MIGUEL DO OESTE 
A forte chuva com vento e granizo que caiu no final da tarde 
do dia 6 de janeiro deixou vários pontos do centro da cidade 
e residências em bairros alagados. O Corpo de Bombeiros de 
São Miguel do Oeste informou que os bairros mais atingidos 
foram Andreatta, Progresso, São Jorge, Santa Rita e Sagrado 
Coração. Muitas residências sofreram alagamentos devido 
ao excesso de chuva, causando também queda de muros, 
árvores e destelhamentos. Em várias ruas do centro a água 
acumulou em frente a estabelecimentos, carregando sacos 
de lixo e dificultando o trânsito de veículos e pessoas. 
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A sensação é de estar entrando em um cenário de desenho animado, como a história de “João e o pé de feijão”. É assim que a pessoa 
se sente ao entrar na propriedade de Antônio Luiz Theisen, de Linha Fátima, em Tunápolis. No local, além das plantações e animais 

que são comuns nas propriedades do interior, em um dos canteiros, logo atrás da casa, uma plantação totalmente fora do comum, com 
abóboras gigantes, chama a atenção e cria um cenário quase que surreal, fora do que se está acostumado a ver todos os dias. Abóboras 

acima de 100 quilos somam dezenas próximas àquela que é a maior, uma “senhora” abóbora, que se estima pesar 200 quilos. 
Antonio Luiz Theisen é agricultor e orientador agrícola, mas há quatro anos cultiva, além das pastagens com produtos agrícolas, 

um hobby, o de criar abóboras gigantes para concurso. O próximo que irá participar, no qual já se sagrou campeão por três vezes, 
é o Itaipu Rural Show, na cidade de Pinhalzinho. É lá que ele pretende apresentar a maior abóbora que já cultivou. No primeiro 

ano, a primeira abóbora gigante cultivada por ele foi de 40,220 kg; em 2011 o peso começou a aumentar e Theisen participou 
do concurso com três abóboras, de 56 kg, 51 kg e 42 kg. Em 2012 as abóboras de Theisen garantiram o primeiro e segundo lugar, 

com os pesos de 66 kg e 54 kg. Já no ano passado a maior abóbora, que garantiu o primeiro lugar, foi de 124 quilos. 

VACINAÇÃO 
CONTRA O HPV 

TERRA DE GIGANTES 
Abóbora cultivada por 
agricultor deve pesar 
em torno de 200 quilos 

O 
Sistema Único de Saúde (SUS) vai começar a oferecer a vacina contra o papiloma vírus 

humano (HPV) a partir de 10 de março para meninas de 11 a 13 anos, em postos de saúde e 

em escolas públicas e privadas de todo o país, segundo o Ministério da Saúde. A dose, que 

ajuda a proteger contra o câncer de colo do útero, estará disponível nos 36 mil postos de 

saúde da rede pública durante todo o ano, de acordo com o Ministério. Em 2015 o público-

alvo serão as meninas de nove a 11 anos, e a partir de 2016 a ação ficará restrita às meninas de nove anos.

Para garantir proteção completa, a imunização ocorrerá de forma estendida, em três doses. 

A segunda aplicação deve ser feita seis meses depois da primeira, e a terceira, cinco anos depois. 

Até 2016 o objetivo do Ministério é imunizar 80% do total de 5,2 milhões de meninas de nove 

a 13 anos no país. De acordo com o ministro da Saúde, Alexandre Padilha, essa faixa etária foi 

escolhida porque, nela, a produção de anticorpos contra o HPV tem maior eficácia. 

Ao todo, há mais de cem tipos de HPV, vírus transmitido principalmente por meio de relação 

sexual, pelo contato direto com a pele ou mucosas infectadas. A vacina que será aplicada no Brasil 

protege contra os quatro tipos mais recorrentes de HPV: 6, 11, 16 e 18, os dois primeiros ligados 

a 90% das verrugas genitais, e os dois últimos, a 70% dos casos de câncer de colo do útero.
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Município contabiliza 
mais de 78 focos do 
mosquito da dengue

Torfresma exporta 
equipamentos para Abu Dhabi  

Em São Miguel do Oeste pelo menos 78 focos foram encontrados em uma semana, 
em fevereiro. Embora seja grande número de focos registrados, não havia histórico de 
doença contabilizado. Apesar disso, as equipes de combate da dengue intensificaram 
os trabalhos. A coordenadora da equipe, Rafaela Perondi, e o supervisor, Ademir Sarzi, 
frisam sobre os cuidados para evitar que a doença chegue em São Miguel do Oeste. Em 
pleno verão cuidados contra a proliferação do mosquito causador da doença devem 
ser redobrados. Rafaela Perondi explica que simples e eficazes medidas podem ser 
tomadas pela população para que o problema seja evitado. “Somos o segundo município 
no Estado em números de focos, a gente não gosta de estar nesta posição, essa é nossa 
realidade, infelizmente São Miguel do Oeste não está em uma boa posição”, alerta Rafaela. 

A Torfresma Industrial, de São Miguel do Oeste, que iniciou suas atividades em 1993, foi contratada pela Brasil Foods (BRF) no mês de dezembro de 2013 para fabricação de 
equipamentos para a BRF de Abu Dhabi, capital dos Emirados Árabes Unidos. Os equipamentos que serão enviados de navio ao continente asiático têm como previsão de 
início de suas instalações em maio de 2014. Inicialmente em fevereiro de 2013 a Torfresma foi convidada para desenvolver um orçamento para cinco linhas de industrializados 
que serão instaladas em Abu Dhabi. Com o desenvolvimento do projeto, a empresa foi contratada para fabricação dos equipamentos para duas dessas linhas. Os equipamentos 
foram enviados em dez contêineres. A instalação foi no mês de maio e contou com a presença de uma equipe miguel-oestina, com cerca 15 profissionais da Torfresma.
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São Miguel do Oeste 60 anos 
A história contada por 
nossa gente 

Adoção especial 
O amor fora de padrões  

Vila Oeste, década de 1940. Quando São Miguel do Oeste ainda nem sonhava em receber o nome de seu 
futuro santo padroeiro, os moradores da Vila já começavam a construir a sua história. Ainda na época 
em que o município era apenas uma pequena comunidade de gente simples, de estradas de terra e 
matas virgens, já se instalava aqui a identidade de um povo devoto. Uma terra chamada “esperança”, de 
sobrenome “luta”, com certidão de nascimento em nome de 36 mil filhos deste chão. Na época em que 
todas as atividades eram baseadas na força da nossa gente, era preciso esforço e dedicação para trabalhar 
pesado, acreditando sempre em um futuro melhor. Um futuro promissor, construído por gente simples. 

Adotar é um ato de amor, agora, adotar animais especiais torna 
a atitude ainda mais peculiar e especial. Afinal, animais com 
dificuldades físicas, idade avançada, marcados pela violência e 
que não sigam um padrão de beleza podem e devem ser aceitos 
e amados, como qualquer outro animal. Em uma sociedade que 
persegue a perfeição a qualquer preço, o preconceito contra 
quem difere dos padrões torna-se cada vez mais acirrado. E 
essa discriminação não se faz presente somente em relação 
às pessoas, existe também quando se trata de animais de 
estimação. São poucas as pessoas que conseguem ser capazes 
de se doar desta 
maneira. No entanto, 
a adoção de um 
animal diferente 
revela-se muito mais 
gratificante que a de 
um animal “normal”, 
a prova disso, são 
as belas histórias 
que acontecem 
todos os dias.
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JOVEM PROMOVE CAMPANHA PARA PEDIR AJUDA 
A história de Jéssica Merlo de São Miguel do Oeste é mais uma das tantas 
que fazem parte das estatísticas de acidentes que trânsito que ocorrem 
todos os dias envolvendo motocicleta. Mas o que muda no caso dela é que 
a plena recuperação depende apenas da solidariedade das pessoas. Após o 
acidente, as sequelas continuam, e para salvar uma de suas pernas a jovem 
precisa fazer um procedimento chamado de oxigenoterapia hiperbárica, 
porém, como não é disponibilizado pelo Sistema Único de Saúde (SUS), ela 
não tem condições de pagar. A solução para a jovem foi fazer campanhas 
em redes sociais, ações entre amigos, e pedir ajuda para salvar sua perna, 
já que sua mãe depende de auxílio-doença de um salário mínimo, e ela, 
que era secretária, está impossibilitada de continuar trabalhando.  
Cervejeiros – Encontro reúne apaixonados por cerveja artesanal 
A Westen Bier, Cervejaria de Panela de São Miguel do Oeste, buscou 
agregação com a Associação dos Cervejeiros Artesanais de Santa Catarina 
(ACervA Catarinense) em 2013 visando contribuir com os objetivos 
da ACervA na região. Com o intuito de fazer mais pelo movimento, 
representantes da região buscaram a participação efetiva na associação, 
sendo que em 2014 Verci Bienert, de São Miguel do Oeste, cervejeiro 
caseiro desde 2012 e membro fundador da Westen Bier, juntamente 
com Eduardo Kollet e Rodrigo Welter, assumiu a diretoria regional 
(Extremo-Oeste) da ACervA Catarinense. No dia 29 de janeiro o grupo de 
cervejeiros e apaixonados por cerveja artesanal se reuniu em um encontro 
para unir todos os cervejeiros e entusiastas da região com o intuito de 
apresentar o calendário proposto para as atividades e eventos neste ano, 
que a ACervA regional irá realizar em São Miguel do Oeste e região.

HANSENÍASE TEM CURA 
O dia 26 de janeiro é marcado pela luta contra a hanseníase, uma 
doença que ainda atinge milhares de brasileiros. De acordo com dados 
do Ministério da Saúde (MS), a incidência da doença tem diminuído, 
mas ainda assim foram diagnosticados 33,3 mil novos casos no Brasil, 
em 2012. Desses, 2,2 mil (7%) atingiram pessoas com menos de 15 
anos - o que classifica a endemia como “alta” nessa faixa etária. 
 

NOVAS VIATURAS  
Em ato solene com a presença do governador, Raimundo Colombo, 
realizado na área coberta da Praça Walnir Bottaro Daniel, na manhã do dia 
30 de janeiro, foram entregues as novas viaturas às polícias Civil e Militar. 
Além do governador, o secretário de Estado da Segurança Pública, César 
Grubba, o deputado estadual Maurício Eskudlark (PSD), o delegado geral 
da Polícia Civil, comandante da Polícia Militar do Estado e autoridades 
locais estiveram presentes. Ao todo, o investimento nas 70 novas viaturas 
ultrapassam R$ 3,1 milhões, por meio do Pacto por Santa Catarina. 

BR-163 – EMPRESA DE FORTALEZA VENCE LICITAÇÃO 
Após meses à espera de uma resposta, as famílias que moram nos arredores 
da BR-163 já podem ficar tranquilas. Com as obras de revitalização da 
rodovia, no trecho entre São Miguel do Oeste e Dionísio Cerqueira, muitas 
famílias terão que deixar seus imóveis. A preocupação, no entanto, era com 
relação à indenização que cada uma receberia para resolver o problema.  

SUL VALLE ENVIA PRIMEIRA CARGA AO JAPÃO 
A Sul Valle de São Miguel do Oeste enviou, no dia 3 de fevereiro, a primeira 
carga de carne suína para o Japão. O contêiner saiu carregado com 24 
toneladas de cortes especiais, a pedido dos japoneses, e seguiu para o 
porto de Itajaí. Depois, serão mais cerca de 40 dias no mar para chegar 
ao destino, na Ásia. A saída da primeira carga foi marcada por solenidade 
envolvendo os diretores da empresa, a equipe da trabalho, imprensa e 
autoridades, entre elas da Secretaria de Estado da Agricultura, da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional e da administração de São Miguel do Oeste.  

SÃO MIGUEL DO OESTE NÃO 
TERÁ DESFILE DE CARNAVAL EM 2014 
O presidente da Fundação Cultural de São Miguel do Oeste, Elias 
Araújo, confirmou, em entrevista, que em 2014 não seria realizado 
o tradicional desfile de rua dos blocos com suas alegorias em São 
Miguel do Oeste. Apesar disso, o Carnaval de rua, com concentração 
dos blocos da área coberta na Praça Central, foi realizado. 

NOVA VISTORIA NO AEROPORTO 
Uma nova vistoria foi realizada no Aeroporto Hélio Wassum, em São 
Miguel do Oeste. Segundo o secretário de Desenvolvimento Econômico, 
Edison Ortigara, a visita foi dos engenheiros da empresa IQB Engenharia, 
que trabalham no projeto de revitalização do aeroporto municipal. 

TESTE DA LINGUINHA
Um projeto de lei que torna obrigatório um exame para detectar a alteração na membrana que 
conecta a língua ao assoalho da boca em recém-nascidos tem gerado polêmica na classe médica 
brasileira, envolvendo principalmente fonoaudiólogos e pediatras. A exigência do chamado teste 
da linguinha foi aprovada na Câmara dos Deputados e agora será analisada no Senado.

LEI ANTICORRUPÇÃO 
A lei anticorrupção (12.846/2013) entrou em vigor no dia 29 de janeiro. A legislação responsabiliza 
e passa a permitir a punição de empresas envolvidas em atos de corrupção contra a administração 
pública nacional ou estrangeira. A lei foi sancionada pela presidente, Dilma Rousseff, em agosto do 
ano passado. Para as empresas, trata-se de uma profunda mudança, que exige revisão rigorosa dos 
seus procedimentos internos e de contratos com empresas terceirizadas. A mudança mais importante 
do ponto de vista empresarial é que a partir de agora as empresas podem ser condenadas em 
processos penais. Anteriormente apenas os sócios e administradores respondiam por atos ilícitos. 

INSTALAÇÃO DE PARA-RAIOS É UMA EXIGÊNCIA NA APAE 
A não-instalação de equipamentos de segurança, como para-raios, por exemplo, poderia levar à interdição 
da Apae e Casa Lar em São Miguel do Oeste. Os equipamentos de segurança passaram a ser exigidos 
nesses locais, já que a edificação foi ampliada. O tenente do 12º Batalhão do Corpo de Bombeiros 
Militar de São Miguel do Oeste, Michael Magrini, destaca que a Casa Lar tem determinado prazo para 
se adequar às instruções normativas e está cumprindo as exigências dentro do que foi estabelecido. 

ESTIAGEM: FALTA DE CHUVA É MOTIVO DE PREOCUPAÇÃO 
A massa de ar quente e seco que se instalou em Santa Catarina na última semana de janeiro 
invade o mês de fevereiro com dias de muito sol e com poucas chances de chuva e alarma 
ainda mais a situação da estiagem no Estado. Com a estiagem, a falta de água começa a 
preocupar os administradores. Em São Miguel do Oeste a prefeitura, por intermédio das 
secretarias de Infraestrutura e Agricultura, trabalha há quase um mês no abastecimento 
de água para consumo humano, que é prioridade, e animal, no interior e na cidade. 
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Dia da Mulher  

MAMOGRAFIA 
Mudança de faixa etária 
causa polêmica

Já se passaram 157 anos desde que as 130 mulheres operárias de uma fábrica 
de tecidos, da cidade norte-americana de Nova Iorque, morreram carbonizadas. 
Isso tudo em retaliação a uma grande greve, quando reivindicavam melhores 
condições de trabalho. A manifestação foi reprimida com total violência e as 
mulheres foram trancadas dentro de uma fábrica, que foi incendiada. 

De 1857 para cá, muita coisa mudou, e as mulheres vítimas de repressão ganharam 
um dia só seu, o 8 de março, em homenagem àquelas que morreram em busca de 
seus direitos. A decisão por essa homenagem em tal data foi definida no ano 1910, 
durante uma conferência na Dinamarca. Mas, somente no ano 1975, por meio de 
um decreto, a data foi oficializada pela Organização das Nações Unidas (ONU). 

Uma portaria do Minis-
tério da Saúde de novembro 
do ano passado vem cau-
sando polêmica e está sen-
do questionada pela comu-
nidade médica em todo o 
Brasil. O documento prevê 
mudanças na oferta da ma-
mografia, exame que de-
tecta o câncer de mama nas 
mulheres. O exame, que era 
oferecido pelo Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) para to-
das as mulheres a partir de 
40 anos, recebeu nova faixa 
etária. A portaria 1.253, de 
12 de novembro de 2013, es-
tabelece que a faixa etária 
prioritária para a realização 
do exame do SUS agora é de 
mulheres entre 50 e 69 anos. 

PRESIDENTE DO LEGISLATIVO CLASSIFICA 
GOVERNO MUNICIPAL COMO NEGLIGENTE 
Na noite da quinta-feira (27), em sessão do Legislativo de São Miguel do Oeste, 
foram aprovadas sete indicações, apresentadas duas moções e aprovados em 
primeira e segunda votação projetos de lei. Porém, ao final da sessão ordinária 
dos vereadores, o presidente da Casa, Valnir Camilo Scharnoski (PSD), criticou 
o governo municipal, classificando-o como irresponsável e negligente ao 
demorar 90 dias para responder a um pedido de informação, quando o prazo 
regimental é de 15 dias, que pode ser prorrogado, o que no caso não ocorreu.

ÁREAS INDUSTRIAIS
O município de São Miguel do Oeste, além dos distritos já instalados, tem três 
áreas adquiridas com a finalidade de implantação de novas áreas industriais. 
As aquisições foram feitas ainda no governo do ex-prefeito Nelson Foss 
da Silva (PT), em um valor aproximado de R$ 1 milhão. Fato é que mais 
de dois anos depois só um desses distritos tem previsão de ser efetivado, 
porém, ainda sem empresas que demonstraram interesse em se instalar.  

UMIPLART REINAUGURA SEDE 
A União Miguel-oestina de Artistas Plásticos e Artesãos (Umiplart) 
reinaugurou a sede da entidade, que fica em uma sala anexa à 
Fundação Municipal de Cultura. O local recebeu nova fachada, 
passou por reformulação interna e lançou um site e-commerce, para a 
comercialização dos artesanatos pela internet. A Umiplart também passou 
a disponibilizar equipamento para compras com cartão de crédito. 
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FUNDO DA INFÂNCIA 
E DA ADOLESCÊNCIA 
As crianças e adolescentes 
agradecem e você não 
gasta nada por isso 

FÓRUM DE 
COMPETITIVIDADE E 
DESENVOLVIMENTO 
Situação da 
energia elétrica na 
região é discutida 
em encontro  

A
gora ficou muito mais simples efetuar a destinação de até 3% do Imposto de Renda 
para o Fundo da Infância e da Adolescência (FIA). Não há qualquer gasto com isso, 
trata-se apenas de destinação de parte do Imposto de Renda, que já seria pago 
obrigatoriamente, seja através de retenção direção direta em fonte ou pago posterior 
via DARF. Santa Catarina tem um potencial para o fundo de mais de R$ 90 milhões, se 

consideradas todas as declarações de pessoas físicas. Entre as finalidades do fundo está o custeio de 
políticas públicas, destinadas a ajudar meninos e meninas em situação de vulnerabilidade social. 

O investidor destinará até 1% (pessoa jurídica – lucro real) e até 6% (pessoa física – modelo completo) 
do imposto de renda devido. O prazo é até 31/12 de cada ano. No entanto, a pessoa física poderá optar por 
destinar uma parte de seu imposto devido, a ser verificado na elaboração de sua Declaração (até 30 de 
abril do ano seguinte). Embora o limite de dedução de pessoa física continue sendo 6%, o contribuinte que 
preferir destinar no momento da declaração de ajuste poderá deduzir em até 3%, limitado aos 6% totais.

O Fórum de Competitividade e 
Desenvolvimento realizado em São Miguel 
do Oeste reuniu empresários, autoridades 
e lideranças políticas a fim de debater os 
principais problemas na região Oeste de Santa 
Catarina. O encontro, realizado no auditório 
da Unoesc, discutiu problemas como crise 
da energia elétrica no Oeste, demarcação 
de terras indígenas e infraestrutura da BR-
282. O presidente do Fórum, diretor-geral 
da Unoesc Chapecó, professor Ricardo 
Antônio de Marco, observou que existem 
comprovadas deficiências no fornecimento 
de energia elétrica em Chapecó e no grande 
Oeste. A frequente instabilidade do sistema 
gera quedas, por sobrecarga, causando 
prejuízos a centenas de empresas, danificando 
máquinas e equipamentos nas cidades e 
provocando mortandade em criatórios de 
aves, nas zonas rurais dos municípios.
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ORDEM DEMOLAY - CAPÍTULO RAÍZES DA FRONTEIRA Nº 93 
A Ordem DeMolay é uma organização mundial fraternal, se não a maior, para jovens 
do sexo masculino, cujos membros ativos têm entre 12 e 21 anos, patrocinada e 
supervisionada pela Maçonaria. Fundado em 1919 por um maçom chamado Frank 
Sherman Land, em Kansas City, Missouri, Estados Unidos, espalhou-se rapidamente e 
mais de um milhão de jovens foram iniciados. No Brasil, o primeiro Capítulo (grupo) foi 
fundado em 1980, no Rio de Janeiro. São Miguel do Oeste possui o Capítulo Raízes da 
Fronteira nº 93, da Ordem DeMolay para o Brasil, patrocinado pelas Lojas Maçônicas 
União da Fronteira e 29 de Setembro e Luz de São Miguel, foi instalado em 1995.

SÃO MIGUEL FOLIA 
Os blocos já estão nas ruas e as escolas de samba na avenida. É Carnaval e o feriadão será 
de muita festa pelos quatro cantos do país. Para os adeptos da maior festa popular do 
mundo, é hora de tirar as fantasias e os abadás dos armários e cair na folia. Em São Miguel 
do Oeste o já tradicional desfile dos blocos foi cancelado neste ano, mas o Carnaval de 
rua continua. A principal festa do São Miguel Folia ocorreu numa noite de domingo, com 
concentração dos blocos na Praça Walnir Bottaro Daniel e baile com a banda Indexão.   

ATLETAS MIGUEL-OESTINOS CLASSIFICADOS 
PARA O MUNDIAL EM ABU DHABI 
A Word Pro Jiu-Jítsu, Campeonato Mundial de jiu-jítsu, que foi realizado em Abu Dhabi, nos 
Emirados Árabes, foi organizado por um Sheik Mohamed bin Zayed Al Chairman. A disputa 
foi realizada de 15 a 19 de abril é conhecida em todo o mundo pelos grandes prêmios em 
dinheiro que oferece. Dois atletas da Elite Jiu-Jítsu de São Miguel do Oeste foram classificados 
para o Campeonato Mundial de Jiu-jítsu, realizado em Abu Dhabi, nos Emirados Árabes. O 
professor de Educação Física, faixa preta em jiu-jítsu e coordenador da Elite em São Miguel 
do Oeste, Adinan de Campos, e o aluno Giovanni Pichetti, garantiram classificação na seletiva 
nacional, realizada em Gramado (RS). Adinan entrou como convidado para participar. 

JOVEM DE 22 ANOS É DESTAQUE EM 
CONCURSOS E VESTIBULARES 
A jovem Débora Zichtl Campos Mariani Pichetti, de 22 anos, nasceu em São Miguel do 
Oeste, é neta de Analita Mariani Pichetti e do advogado e ex-deputado Antonio Pichetti, 
de São Miguel do Oeste. Ainda criança, mudou-se para a capital, Florianópolis. Seu pai é 
Antonio Pichetti Junior, servidor público do Tribunal de Contas do Estado. A história de 
Débora seria só mais uma de várias estudantes de escolas públicas que estudam e batalham 
para passar em um vestibular, com objetivo de optar por um curso que futuramente garante 
uma profissão. Seria só mais uma, porém a história dela se difere e se destaca pelas diversas 
aprovações nos cursos mais concorridos das mais diversas universidades do país. 

“CORPO PERFEITO”. VALE A PENA PAGAR O PREÇO? 
O uso de substâncias para o aumento de massa muscular e melhora da performance 
atlética é um tema que gera discussões e muitas vezes é condenado entre profissionais 
da classe médica, atletas, orientadores de academia e meios de comunicação. É 
um assunto que provoca debates, porém, poucas pessoas sabem o que realmente 
são anabolizantes, suplementos alimentares, reposição hormonal e quais os 
verdadeiros efeitos do uso dessas substâncias no corpo. Existem diferenças pontuais 
na maneira de consumo e nos efeitos de cada uma delas no corpo humano. 

NOVO CEMITÉRIO AINDA NÃO TEM LOCAL PARA SER INSTALADO 
O projeto do novo cemitério e situação em que se encontra o atual cemitério São Miguel 
e Almas foi pauta de duas sessões ordinárias da Câmara de Vereadores de São Miguel do 
Oeste. O projeto para um novo cemitério já vem se arrastando há vários anos e governos 
municipais. No governo passado do ex-prefeito Nelson Foss da Silva, um projeto em 
parceria com a Universidade do Oeste (Unoesc) chegou a ser apresentado ainda em 
2010. A secretária de Ação Social, Claudete Fabiani, afirmou que 160 gavetas que estão 
sendo construídas no atual cemitério municipal serão suficientes apenas para o ano 2014. 
O projeto ainda do governo anterior previa a construção de 4.196 túmulos enterrados, 
sepulturas baixas e mausoléus, os quais seriam suficientes por cerca de 25 anos. 

DECISÃO LIMINAR PROÍBE AMEOSC DE 
REALIZAR NOVOS CONCURSOS 
O juiz da Comarca de São Miguel do Oeste, Juliano Serpa, deferiu decisão 
liminar de uma Ação Civil Pública movida pelo Ministério Público de Santa 
Catarina por atos de improbidade administrativa em razão de suposta 
fraude do concurso público realizado no município de Paraíso. 

JUSTIÇA MANTÉM CONDENAÇÃO DE 
EX-VEREADOR QUE USOU “LARANJAS”
Foi confirmada em segundo grau a condenação de Valmor Frantz, ex-vereador de 
Tunápolis, por ato de improbidade administrativa, denunciado pelo Ministério Público 
de Santa Catarina. A condenação também alcançou Arno Roque Muller e Marlene 
Friedich Muller, esposa deste, que “emprestaram” o nome ao então vereador. A ação 
ajuizada pela Promotoria de Justiça da Comarca de Itapiranga relata que, após Valmor 
Frantz ser diplomado vereador, em dezembro de 2008, sua empresa de terraplanagem 
teve de deixar de prestar serviços para o município, já que as constituições Federal e 
Estadual e a Lei Orgânica do Município veda aos parlamentares qualquer contrato com 
o Poder Público, na qualidade de pessoa física ou empresa de sua propriedade.

FUNCIONÁRIOS DO HOSPITAL SÃO LUCAS AMEAÇAM GREVE 
Alguns dos profissionais do Hospital São Lucas de Guaraciaba entraram em estado 
de greve. Os profissionais estariam com o pagamento dos salários atrasados há 
dois meses. A presidente do Sindicato dos Trabalhadores na Saúde, Maria Salete 
Cross, disse, em entrevista concedida ao Jornal O Líder, que o salário do mês 
de dezembro do ano passado foi pago apenas no início de fevereiro de 2014. 
Já os salários dos dois primeiros meses deste ano continuam atrasados. 

ASSENTAMENTO PROVISÓRIO DE ÍNDIOS EM BANDEIRANTE 
Contrariando a real vontade dos índios e a população do município de Bandeirante, 
o governo do Estado deveria formalizar a compra da área de terra para assentamento 
de índios Guaranis em Bandeirante, no Extremo- Oeste de Santa Catarina. Durante 
audiência realizada em Florianópolis e que contou coma participação do ministro da 
Justiça, José Eduardo Cardozo, foi debatida a problemática da demarcação da reserva 
indígena do Araçarí, entre os municípios de Saudades e Cunha Porã, no Oeste de Santa 
Catarina. Também foram debatidos conflitos indígenas de outras regiões do Estado. 

FISCALIZAÇÃO DO TRABALHO INFANTIL 
Está na Constituição Federal de 1988 e no Estatuto da Criança e do Adolescente 
(ECA), é proibido qualquer trabalho a menores de 16 anos, ou seja, trabalho noturno, 
perigoso ou insalubre a menores de 18 anos e de qualquer trabalho a menores de 16 
anos, salvo na condição de aprendiz, a partir dos 14 anos. O juiz da Vara do Trabalho 
de São Miguel do Oeste, Gustavo Rafael Menegazzi, flagrou no centro da cidade uma 
situação na qual crianças estavam trabalhando e por este motivo não frequentavam 
a escola. Isso motivou o magistrado a pedir reforço às entidades responsáveis, como 
Conselho Tutelar e Ação Social, na fiscalização deste tipo de situação no município.

ESCALÃO DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL  
Em entrevista ao Programa Atualidades da Rádio 103 FM, o atual chefe de gabinete 
da administração de São Miguel do Oeste, Flávio Ramos, confirmou mudanças no 
governo, estas que vinham causando especulações no município nos últimos dias. 

FEDERALIZAÇÃO DA SC-163 
Em audiência em Brasília, o ministro dos Transportes, Cesar Borges, garantiu agilidade 
à inclusão do processo de federalização da SC-163, no trecho de 66,8 km entre os 
municípios de São Miguel do Oeste e Itapiranga. O trecho já teve a cessão à União 
aprovada na Assembleia Legislativa, pela lei estadual nº 16.127, de 16 de setembro de 
2013, que autoriza a desafetação e doação à União do trecho da rodovia estadual.    
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Manifestantes 
protestam em frente 
à prefeitura contra 
aumento da taxa 
de lixo

Superlotado! Não há 
vagas no sistema 
penitenciário brasileiro 

Manifestantes se reuniram em frente à prefeitura de São Miguel do Oeste 
com cartazes, apitos e palavras de ordem, protestando contra o aumento da 
taxa de lixo. “IPTU é um lixo”, foi declarado por diversas vezes pelo grupo 
de manifestantes, que pacificamente aguardou a abertura das portas da 
prefeitura. Em frente ao local, motoristas transitavam e buzinavam em favor 
ao manifesto. Após, os manifestantes adentraram ao paço municipal a fim de 
conversar com o prefeito ou vice-prefeito sobre as reivindicações, munidos 
de cartazes e de forma civilizada, até a recepção do gabinete. Alguns levaram 
consigo os carnês de IPTU e apontaram o aumento afirmando ser abusivo. 

Na ausência do prefeito, João Carlos Valar, e vice, Wilson Trevisan, foram 
elencados quatro representantes do grupo de manifestantes para conversa 
com representantes da equipe de governo, o atual chefe de gabinete, 
Airton Fávero; assessor jurídico, Alessandro Tiesca; secretário da Fazenda, 
Pedro de Conto; e secretária da Administração, Leila Pinheiro Zandoná. 

O Estado de Santa Catarina vem enfrentando uma crise de superlotação no sistema 
prisional vigente. Assim como em outros estabelecimentos penais espalhados pelo 
país, há déficit de vagas e as unidades prisionais comportam mais presos do que sua 
capacidade permite. Nas diversas regiões de Santa Catarina, a realidade é a mesma: 
unidades superlotadas e sem estrutura para atender a demanda diária de presos. 
Segundo dados de fevereiro do Departamento Estadual de Administração Prisional 
(DEAP), atualmente faltam 4.990 vagas para solucionar a superlotação nas unidades. 
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Prejuízo na agricultura  
Lagartas atacam 
propriedades da região 

Projeto de 
mobilidade 
urbana deve ser 
encaminhado para 
Legislativo em maio 

Os insetos têm papel importante no equilíbrio do ecossistema, 
não considerados pragas, eles têm relações com as plantas e 
papéis importantes na natureza, como a polinização, dispersão de 
sementes, aeração do solo, reciclagem de nutrientes, controle de 
outras populações de insetos. Porém, quando há um desequilíbrio 
na natureza, até mesmo a falta de espécies de insetos que equilibram 
o ecossistema, outras, por sua vez, podem se reproduzir em grande 
escala, tornando-se pragas para a natureza e a agricultura.  

Neste sentido, na agricultura do Oeste um velho problema voltou 
a atordoar os agricultores de Santa Catarina: as lagartas. Elas estão 
atacando as plantações e com isso vêm causando grande preocupação 
aos produtores rurais. A mais comum entre elas é a conhecida lagarta-
do-cartucho (Spodoptera frugiperda), que é a principal praga da 
cultura do milho, ocorrendo em todas as regiões produtoras, tanto 
nos cultivos de verão como nos de segunda safra (safrinha).

O projeto de mobilidade urbana de São Miguel 
do Oeste apresentado em outubro do ano passado 
pela empresa contratada para elaboração, Via 
11, deverá ser enviado à Câmara de Vereadores 
na segunda quinzena de maio. De acordo com o 
diretor do Departamento de Trânsito de São Miguel 
do Oeste (Demutran), Cássio da Silva, a equipe 
responsável está trabalhando diariamente nos 
detalhes do projeto que enfrenta alguns entraves 
internos. Cássio informa que o estacionamento 
rotativo faz parte do projeto abrangente de 
mobilidade que deve ser implantado no município. 
Uma das principais mudanças apresentadas pelo 
engenheiro Paulo Vieira, da Via 11 Engenharia, e 
que trabalhou quatro meses em 2013 no projeto 
de São Miguel do Oeste, estão na implantação de 
vias de mão única. A partir delas é que se desenha 
toda a estrutura de trânsito do município na 
área central, inclusive para o estacionamento.

AULAS E OBRAS DA ESCOLA SÃO MIGUEL 
Dos males, o menor. Assim pode ser 
definida a permanência dos alunos na 
Escola de Educação Básica São Miguel 
durante as obras de reforma do maior 
educandário de São Miguel do Oeste. 
Após um consenso entre pais, alunos e 
professores, foi decidido pela manutenção 
das aulas no prédio da escola, onde as obras 
iniciaram há pouco mais de um mês. 

PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 
EX-PREFEITO AO MEC
A administração de São Miguel do Oeste 
enviou nota à imprensa acerca de um ofício 
do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE), recebido pelo município. 
Segundo o governo, o FNDE comunica 
que a prestação de contas dos recursos do 
Programa Dinheiro Direto na Escola (PDDE), 
referente ao ano 2010, não foi aceito. 

PRÊMIO DA QUINA 
Muitos apostam por anos na tentativa de 
arrematar um bom prêmio. Outros, porém, 
ainda nem tentaram a sorte nos jogos 
da loteria. Mas eis que uma hora a sorte 
bate à porta daqueles que não perdem a 
esperança. Um morador de São Miguel do 
Oeste que apostou na Lotérica Imperial, 
localizada no centro do município, acordou 
com uma boa quantia no bolso. Em sorteio 
do concurso número 3.456, realizado em 
Osasco (SP), os números 08, 17, 33, 36 e 75.

IPEA CORRIGE PESQUISA 
Após gerar polêmica em todo o país depois 
de divulgar pesquisa sobre as causas de 
estupro no país, o Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (IPEA) admitiu um erro. 
Em 27 de março deste ano o IPEA divulgou 
pesquisa que mostrou que 65% dos brasileiros 
apoiava ataques contra mulheres que usam 
roupas curtas. O resultado gerou uma série 
de campanhas na internet. A presidente, 
Dilma Rousseff, também se posicionou 
sobre o assunto em sua página pessoal.    

MAIOR CONVÊNIO DO 
FUNDAM NO ESTADO 
O governador do Estado de Santa Catarina, 
João Raimundo Colombo (PSD), esteve em 
São Miguel do Oeste para entrega de recursos 
que superam R$ 11 milhões e serão aplicados 
em obras no município. Valores contemplam 
o projeto do asfaltamento no interior e a 
revitalização da Praça Berlamino Annoni.  
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RECUPERAÇÃO DA WILLY BARTH 
Iniciaram as obras de recuperação da Rua Willy Barth, trecho da BR-163 no 

perímetro urbano de São Miguel do Oeste. A empresa Sul Catarinense é responsável 
pelo trabalho de recuperação e recapeamento do asfalto, conforme contrato 
firmado pelo Departamento Nacional de Insfraestrutura e Transportes (DNIT). 

DESMORONAMENTO DA TRAVESSA JAVARI 
Uma equipe técnica formada por profissionais da Gaia Rodovias e da Astor Kist, 

especializada em galerias, vistoriou o local de desmoronamento na Travessa Javari, 
no centro da cidade, e apontou problemas estruturais como causa dos danos. Para 
solucionar o problema, uma parte da galeria deverá ser refeita, que desabou devido 
a uma infiltração em uma tubulação lateral. Tal parede deve ser reconstruída por 
uma empresa especializada, em parceria com a Secretaria de Infraestrutura.  

NOVOS SECRETÁRIOS 
O prefeito de São Miguel do Oeste, João Carlos Valar, anunciou alteração no 

nome de dois secretários do governo. Deixaram a pasta da Educação, Sirlei Ramos, 
e a presidência da Fundação Municipal de Desportos, Everaldo Di Berti. De acordo 
com Valar, assume a secretaria de Educação a professora Silvia Teresinha Kuhn, 
servidora efetiva há quase 30 anos. O cargo da Fundesmo, a partir desta semana, 
estará sob responsabilidade de Valdir Fernandes, até então diretor da Fundação. 

TRAJETO ASFALTAMENTO DA FAISMO 
O grupo gestor do Parque Rineu Gransotto de São Miguel do Oeste 

se reuniu no gabinete do vice-prefeito, Wilson Trevisan, para definir o 
investimento de R$ 500 mil, oriundo de emenda do deputado federal 
João Rodrogues (PSD/SC), para asfaltamento do parque. 

A DESPEDIDA DE UMA IMORTAL 
Mais de 60 anos de vida e muita história para contar. Na bagagem, 

as lembranças de vida da qual ela se despede em 2014. A Kombi, “velha 
senhora”, ganhou vídeo emocionante para se despedir de quem fez parte de 
sua história. A triste saga de despedida começou em agosto do ano passado, 
quando a montadora Volkswagen anunciou o fim da produção da Kombi e 
lançou uma edição especial para a despedida da imortal, a “Last Edition”. 

ASFALTO DA FRONTEIRA 
Você já pensou em ter mais opções de trajeto para chegar a pequenos municípios 

do Extremo-Oeste. Como, por exemplo, sair de Princesa e chegar a Paraíso por uma 
via asfaltada e sem ser pela BR-163. Seguir de Paraíso até Bandeirante sem precisar 
voltar a São Miguel do Oeste e sem precisar enfrentar quilômetros e mais quilômetros 
de estrada de chão. Pois é essa a realidade que pretende ser compreendida em um 
projeto defendido pelo deputado estadual Marcos Vieira (PSDB), o asfalto da fronteira. 

TRABALHO INFANTIL É TEMA DE DEBATE 
O município de São Miguel do Oeste, por solicitação o juiz do 

Trabalho, Gustavo Rafael Menegazzi, e coordenação do Conselho Tutelar, 
sediou encontro para debater e orientar sobre o trabalho infantil. 

BELEZAS NATURAIS 
O meio rural pode ser tão bem aproveitado para o turismo quanto o urbano. Não 

só as propriedades como os atrativos e produtos existentes no campo podem ser uma 
opção para os turistas e uma oportunidade para os que nele vivem. Foi pensando 
nisso que um projeto começou a ser pensando ainda em 2013 para implantar uma 

rota de turismo rural nas comunidades no interior de São Miguel do Oeste. 

MOVIMENTO JOVEM – ESCOTEIROS  
O Dia Mundial do 

Escoteiro foi comemorado no 
dia 23 de abril. Um movimento 
que foi fundado pelo britânico 
Robert Stephenson Smyth 
Baden-Powell ou BP, em 
1907, com objetivo de tornar 
meninos cidadãos exemplares. 
O Dia Mundial do Escoteiro é 
uma homenagem ao padroeiro 
dos escoteiros, São Jorge, 
conhecido como um santo 
guerreiro, uma vez que ele foi 
soldado de cavalaria, e logo 
cedo ficou conhecido por sua 
bravura. Hoje existem mais 
de 70 mil escoteiros filiados 
à União dos Escoteiros do 
Brasil. Em São Miguel do Oeste 
estão registrados dois grupos, 
o Grupo de Escoteiros Atalaia 
e o Grupo de Escoteiros do 
Ar Júlio Wolffe La Salle.

Ministério Público notifica 
SDR para adequações em 

reforma da EEB São Miguel 
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Uma esperança 
angustiada

Ministério Público notifica 
SDR para adequações em 

reforma da EEB São Miguel 

Casas quase desmoronando. Moradores vivendo lado a lado com o 
perigo de uma das rodovias mais movimentadas na região. O som ambiente 
mistura som das máquinas ao canto dos pássaros. Essa é a realidade de pelos 
menos 500 famílias que residem às margens da BR-163, no trecho entre 
São Miguel do Oeste e Dionísio Cerqueira, e que ainda esperam aflitos pelo 
pagamento de indenizações dos imóveis e das propriedades atingidas.

Pelo menos 60 quilômetros da rodovia que liga os dois municípios devem ser 
revitalizados pela obra que teve início ainda no ano passado. No projeto, estão 
previstos pelos menos 23 quilômetros de terceira pista. Nesse caso, as famílias que 
residem às margens da rodovia precisam deixar suas casas e propriedades para que 
o asfalto avance e o DNIT deveria pagar a indenização de desapropriação. Mas, o 
que parece ser um processo simples, vem deixando os moradores preocupados. As 
indenizações previstas para serem pagas no ano passo, ainda não foram pagas.

O Ministério Público notificou a Secretaria de Desenvolvimento Regional de 
São Miguel do Oeste para que sejam realizadas adequações na obra da reforma 
da Escola de Educação Básica São Miguel. O Corpo de Bombeiros vistoriou os 
trabalhos e encaminhou recomendações acerca da obra ao MP para garantir maior 
segurança aos alunos que frequentam as aulas paralelas às obras. Conforme o 
tenente Galeazzi, do Corpo de Bombeiros, nas vistorias foram verificadas falhas 
na segurança de professores e alunos, como, por exemplo, no sistema preventivo 
contra incêndio e segurança no isolamento com tapumes e ou cercas. 

O secretário Regional, Volmir Giumbelli, confirmou que a SDR recebeu as 
notificações e que as adequações solicitadas estão previstas no projeto, mas serão 
implantadas ao final da obra. O prazo para finalização era outubro deste ano, 
incluindo melhorias em salas de aula, refeitório, salão de atos, muros, ginásio, 
fachadas, laboratórios, rampas de acesso, biblioteca e reforma da parte elétrica. 

POLICLÍNICA REGIONAL
O governo de Santa Catarina lançou edital para elaboração do projeto e 

construção da Policlínica de São Miguel do Oeste. A abertura das propostas para 
execução do projeto e da obra está marcada para o dia 9 de junho. A construção 
está orçada em R$ 8 milhões. O terreno para construção da obra já foi escolhido, 
será ao lado do Hospital Regional. Serão 16 especialidades oferecidas.

Além da Policlínica Regional, o governo do Estado também lançou 
edital para projetos e construções das policlínicas de Mafra e Itapema. Com 
recursos do Pacto pela Saúde, serão mais de R$ 24,4 milhões nas três obras.
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De 9 para 13: 
Câmara aprova
aumento no número 
de vereadores para 
as próximas eleições 

Dentro da própria casa: Denúncias 
de negligência contra pais superam 
de violência física e sexual 

A Câmara de Vereadores de São Miguel do Oeste aprovou o Projeto 
de Lei que altera da Lei Orgânica do município, de autoria de todos 
os vereadores, e que permite o aumento no número de vereadores 
de nove para 13 nas próximas eleições. O presidente da Câmara, Nini 
Scharnoski (PSD), ressaltou que o aumento do número de vereadores 
será positivo para a sociedade, já que haverá uma representatividade 
mais ampla. Segundo o presidente, hoje está se criando um monopólio 
partidário e, com o aumento no número de vereadores, um número 
menor de votos será necessário para eleição de candidatos, o que, 
segundo ele, motivará siglas e levará novas ideias à política.

No ano 2004 as Câmaras de Vereadores de todo o Brasil foram 
surpreendidas com a decisão do TSE que reduzia o número de vereadores, 
com instruções sobre eleger o número de vereadores de acordo com a 
população de cada município. Na época, São Miguel do Oeste tinha 13 
vereadores e teve o número reduzido para nove nas eleições daquele ano. 

Denúncias de crianças e adolescentes relatando a negligência de pais e responsáveis 
têm aumentado a cada ano no Brasil e já superam as de violência física e sexual, segundo 
dados do Disque 100, da Secretaria de Direitos Humanos da Presidência da República.

No mês passado o caso do menino Bernardo Uglione Boldrini, de 11 anos, chamou a 
atenção do país. Encontrado morto com suspeita de ter recebido uma injeção letal antes de 
ser enterrado em uma cova dentro de um matagal em Frederico Westphalen (RS), o garoto 
se queixava de abandono familiar. Órfão de mãe, em 2010, e ausento do pai, o médico 
Leandro Boldrini, o menino chegou a procurar o Judiciário para trocar de família. 

A promotora da Infância e Juventude da Comarca de São Miguel do Oeste, Larissa Mayumi 
Karazawa Takashima Ouriques, afirmou nesta semana que, seguindo esta tendência nacional, no 
Extremo-Oeste o aumento no número de casos e denúncias tem surpreendido. Principalmente 
para situações de negligência afetiva, que carregam ainda a negligência em todos os tipos de 
violação dos direitos das crianças e adolescentes, como alimentação, higiene, educação. 
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EFACITUS 2014
O empenho e dedicação de todas as equipes envolvidas na comissão e subcomissões 
de organização da Efacitus consagraram a 11ª edição da feira. Cerca de 70 empresas 
ocuparam os 128 estandes, movimentando aproximadamente R$ 10 milhões em 
vendas e negócios. Lazer e diversão foram oferecidos para todas as faixas etárias, 
pois além dos parques com brinquedos infantis, o mágico Raimini e sua equipe 
divertiram o público com ilusionismo, caricaturas e tatuagens de hena. A Companhia 
de Teatro Entre Aspas trabalhou com Os Sombras para interagir com as pessoas.

RECONSTITUIÇÃO DE CRIME
A Polícia Civil e do Instituto Geral de Perícias realizaram a reconstituição do crime 
que culminou na morte do taxista Mauro Euclides Siebel, ocorrido em 10 de abril. 
Os policiais e peritos realizaram a reprodução simulada dos fatos, com base nas 
versões apresentadas pelos acusados de autoria do crime, sendo três maiores de 
idade e uma adolescente. As versões foram comparadas com a cena do crime, 
quando a vítima foi encontrada já sem vida ao lado do taxi com o qual trabalhava. 

EX-PREFEITO TEM BENS 
BLOQUEADOS PELA JUSTIÇA
A Justiça atendeu ao pedido do Ministério Público de Santa Catarina e 
decretou, liminarmente, a indisponibilidade dos bens do ex-prefeito de 
Descanso, Sadi Bonamigo (PT), no valor R$ 125.826,66, por indícios de 
prática de atos de improbidade administrativa. Sadi Bonamigo se mostrou 
tranquilo frente às informações e disse que só vai se manifestar após receber 
uma notificação oficial do Ministério Público. “Ainda não fui notificado, 
então só ouvi as informações pela imprensa. Mas acredito muito em tudo 
que tenho feito, sempre defendi o patrimônio público e estou esperando 
que eles me intimem para somente depois me manifestar”, disse. 
De acordo com a ação civil pública (ACP) proposta pela Promotoria de Descanso, 
o ex-prefeito dispensou, indevidamente, processo licitatório para aquisição de 
peças e serviços de mão de obra para o conserto e a manutenção de máquinas.

MÃES DE UTI
Para a maioria das mães, a espera 
pelo filho é planejada, cheia de 
expectativas e repleta de alegrias. 
Ver o rosto do filho pela primeira 
vez, sentir seu cheiro e pegá-lo 
no colo são momentos únicos e 
muito esperados. Porém, em uma 
fração de segundo, tudo pode 
mudar e transformar o momento 
de alegria em angústia e medo, 
deixando tudo em suspense. 
É nesses momentos que as 
mamães assumem todos aqueles 
sinônimos, viram verdadeiras 
leoas e superam provações, dadas 
como impossíveis de suportar. É 
assim com as “Mães de UTI”.
E são histórias de “Mães de 
UTI” que escolhemos para 
contar nessa edição especial de Dia das Mães. Mães como Eliane Machado 
da Silva, Sandra Bassi Maldaner e Caciani Fernandes Borba, que enfrentaram 
todos os problemas de saúde de seus filhos como verdadeiras leoas e 
superam as dificuldades com seus pequenos saudáveis em seus braços.

ESKUDLARK DENUNCIA 
IRREGULARIDADES EM REPASSE 
MILIONÁRIO PARA ASSOCIAÇÃO 
DE AGRICULTORES 
O deputado Maurício Eskudlark (PSD) denunciou que a Associação Estadual 
de Pequenos Agricultores Catarinenses (Aepac), com sede em São Miguel do 
Oeste, vem recebendo transferência irregular de recursos do governo federal, por 
meio do Ministério da Pesca e da Aquicultura, que já chegam a mais de R$ 1,2 
milhão. Eskudlark explicou que o próprio Ministério da Pesca e da Aquicultura 
comunicou a Assembleia sobre o repasse de R$ 422 mil, que seriam utilizados 
para “apoiar ações de assistência técnica 1.100 agricultores familiares”. Além 
disso, Eskudlark informou que procurou a sede da instituição nos dois endereços 
informados no site e no convênio, mas a “entidade não estava mais nestes locais”.

INAUGURADA DE CRECHE
Foi inaugurada a Creche Jardim Encantado, localizada no Bairro Jardim Peperi, em 
São Miguel do Oeste. A nova creche iniciou o atendimento e oportunizou mais de 120 
vagas para crianças de seis meses a quatro anos. No educandário, foram investidos R$ 
1.357.426,70 na construção e compra de mobiliários, utensílios e materiais. O terreno 
de 60 mil metros quadrados foi adquirido ainda em 2007, no primeiro mandado do 
prefeito João Valar, e a obra começou em 2010, no governo de Nelson Foss da Silva.

MOBILIZAÇÃO EM PROL DA 
PONTE INTERNACIONAL
Os governos de Santa Catarina e Misiones, Província Argentina, realizaram encontro 
de mobilização para conclusão das obras da Ponte Internacional Peperi-Guaçú, na 
divisa entre os municípios de Paraíso e San Pedro. O evento foi realizado em Paraíso, 
próximo à ponte, e reuniu diversas autoridades do Brasil e também da Argentina. 
No documento está descrito o anseio das comunidades de Paraíso, San Pedro e São 
Miguel do Oeste, bem como dos dois governos estaduais, para construção da nova 
Ponte Internacional e estruturas aduaneiras na divisa entre Brasil e Argentina.

CIA DA ALEGRIA AGORA É 
ESCOLA DE SAMBA
O Bloco Carnavalesco Cia da Alegria, de São Miguel do Oeste, foi promovido 
à Escola de Samba. O Cia, que é o bloco mais tradicional do município, existe 
há 12 anos no município e sempre participou do Carnaval. Foi também um 
dos pioneiros em trazer alegorias típicas de grandes carnavais para o Carnaval 
de rua do município. O integrante e membro da direção do Cia da Alegria, 
Ricardo Demarco, afirma que um longo processo burocrático teve que ser 
superado para que o Cia pudesse passar de bloco para Escola de Samba.  

COMBATE AO ABUSO E 
EXPLORAÇÃO SEXUAL INFANTIL 
É DEBATIDO EM SEMINÁRIO 
A Secretaria de Assistência Social de São Miguel do Oeste, por meio do Creas 
e do CRAS, realizou, no auditório do Instituto Federal de Santa Catarina, o 1º 
Seminário Municipal de Combate ao Abuso e à Exploração Sexual Infantil. 
A mestre em Assistência Social e professora da Universidade Federal de 
Santa Catarina Daniele Cima ministrou palestra sobre o tema e afirmou 
que o combate ao abuso e à exploração sexual infantil não é função apenas 
da Secretaria de Assistência Social, mas dever de todas as secretarias, 
órgãos, entidades e principalmente da sociedade civil organizada.
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População 
sofre com uma 
das maiores 
enchentes da 
história no Oeste 

WILLY BARTH 
retirada de lombadas físicas aumenta 
a velocidade e a insegurança 

Um ciclone extratropical pode ser a explicação para 
toda a chuva que caiu no Estado nos últimos dias de junho. 
O Oeste e o Meio-Oeste foram os mais afetados, com pico 
de chuva no dia 26. Na cidade de Joaçaba e municípios 
vizinhos, banhados pelo Rio do Peixe, choveu mais de 
200 milímetros em 72 horas e a abertura de comportas 
de usinas hidroelétricas elevou o nível do rio, que alagou 
comunidades ribeirinhas e interditou acessos. Na manhã 
do dia 27 o nível do rio começou a se estabilizar e, segundo 
a Defesa Civil de Santa Catarina, a previsão era de que o 
rio voltasse ao nível normal durante o fim de semana. 

No Extremo-Oeste as cidades mais atingidas, também 
devido ao nível histórico do Rio Uruguai, são Mondaí e 
Itapiranga. Nas duas cidades choveu quase 300 milímetros 
em 72 horas e o Rio Uruguai chegava à marca de 14 metros 
acima do nível normal. Está já pode ser considerada a 
segunda maior enchente da história, perdendo apenas 
para a enchente registrada em 1983, quando o Rio 
Uruguai chegou as 18 metros acima do nível normal.

Desde o início das obras de revitalização da Willy 
Barth, foram várias denúncias e reclamações sobre a alta 
velocidade empregada pelos motoristas após a retirada 
de lombadas físicas. Além disso, já foram registrados 
vários acidentes de trânsito na via, seja pelas mudanças na 
sinalização, pela imprudência ou pelas obras, que deixaram 
degrau na pista, e outras modificações. Tal fato também foi 
pauta de moção de apelo na Câmara de Vereadores, que 
foi aprovada por unanimidade, de autoria dos vereadores 
Gilberto Berté, Cristiane Massaro e Idemar Guaresi.

O diretor do Departamento Municipal de Trânsito 
(Demutran), Cássio da Silva, explica que as obras haviam 
iniciado há praticamente 40 dias e até então havia sido feita 
apenas a operação tapa-buracos, ao contrário do que estava 
sendo realizado, a revitalização da via nos dois sentidos. 
Segundo ele, esteve reunido, juntamente com o prefeito, João 
Carlos Valar, com o DNIT em Chapecó, para tratar diversos 
assuntos, inclusive a sinalização e as lombadas físicas. 

Cássio salienta que com a revitalização da via foram retiradas 
26 lombadas físicas, resultando em aumento de velocidade 
dos veículos, o que traz insegurança a quem precisa transitar 
na Willy Barth. Do mesmo modo, o presidente do Conselho 
de Trânsito de São Miguel do Oeste (Cotrasmo) e major da 
Polícia Militar, Marcelo de Wallau, observa que o dispositivo 
de fiscalização e controle, ou seja, a lombada física, só existe 
quando também existe o descontrole por parte dos motoristas.

HOMENAGEM
O Plenário da Câmara de Vereadores de São Miguel 

do Oeste foi palco de sessão solene em homenagem 
aos dez anos da implantação da 1ª Vara da Justiça 
Federal em São Miguel do Oeste. O órgão foi instalado 
na cidade no dia 27 de abril de 2004. A sessão contou 
com a presença dos vereadores e de autoridades civis e 
militares, entre eles o juiz federal Márcio Engelmann.

PROJETO POLÊMICO
Um Projeto de Lei que complementa o pagamento do 

salário dos servidores aposentados de São Miguel do Oeste 
vem gerando polêmica e discussões. O projeto dispõe sobre 
a responsabilidade do município em arcar com os valores 
que faltam no pagamento dos servidores aposentados. 
Conforme o assessor jurídico, Alessandro Tiesca Pereira, 
a Constituição Federal prevê que todo o servidor que 
se aposentar deve receber o salário da aposentadoria 
relativo ao que recebia quando ocupava o cargo 
efetivo. Dessa forma, os servidores que estão ganhando 
valores inferiores aos recebidos antes da aposentadoria 
estão entrando na Justiça para fazer valer a lei.

PM REALIZA PERSEGUIÇÃO E 
APREENDE 574 TIJOLOS DE MACONHA

Durante rondas na Willy Barth a guarnição policial 
avistou, próximo ao Bairro Progresso, duas camionetas 
transitando em comboio, aparentemente carregadas. 
Realizado o acompanhamento, um dos veículos tentou 
fugir e foi iniciada a perseguição, sendo necessário uso 
de arma de fogo, acertando os pneus traseiros. Mesmo 
com os pneus furados, o veículo continuou a fuga, 
sendo que, nas proximidades do 14º RCMec, perdeu 
o controle, saiu da pista, chocando-se contra o meio-
fio. Ao parar, o condutor tentou fugir e foi capturado. 
No carro, foram localizados 574 tijolos de maconha, 
sendo que cada um pesava cerca de 1,3 quilo.
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Copa do Mundo 
2014: Brasil anfitrião 
pela segunda vez 

JORNAIS O
LÍDER NO “TOP TEN” 
DO ESTADO

A noite do dia 7 foi especial para a equipe dos jornais O Líder de São 
Miguel do Oeste e Maravilha. Participando pela primeira vez no Prêmio Adjori 
de Jornalismo – Troféu Pena de Ouro, os dois jornais foram agraciados com 
três menções honrosas e um prêmio, na categoria de melhor Reportagem 
Livre, com a reportagem “Ambulânciaterapia – nas estradas em busca da 
cura e da recuperação”, produzida pela jornalista Keli Fernandes e repórter 
Renata Mattia. Na categoria Apresentação Gráfica, os dois jornais foram 
finalistas. Ainda, na categoria Charge, O Líder de São Miguel foi finalista.

Na classificação final, com o ranking dos melhores jornais do Estado, 
os dois jornais O Líder ficaram entre os dez melhores, o “Top Ten” do 
jornalismo. O Líder de São Miguel ficou com a nona posição e o de 
Maravilha com a décima, em mais de 50 participantes da premiação.

Este ano o Brasil sediou a Copa do Mundo 2014, a vigésima edição do 

evento. Mas esta não foi a primeira vez que o país recebe a competição. 

Em 1950, sediou a quarta edição da Copa do Mundo Fifa de Futebol, que 

ocorreu de 24 de junho a 16 de julho. As partidas foram realizadas nas 

cidades de Belo Horizonte, Curitiba, Porto Alegre, Recife, Rio de Janeiro 

e São Paulo. Os estádios já estavam prontos e o país sagrou-se um grande 

anfitrião, sendo sucesso no sentido de infraestrutura e instalações.

Já a Copa de 2014, de 12 de junho a 13 de julho, teve 32 participantes 

definidos, sendo o quinto torneio realizado na América do Sul. Foram 

12 cidades-sede: Rio de Janeiro, São Paulo, Belo Horizonte, Porto Alegre, 

Brasília, Cuiabá, Curitiba, Fortaleza, Manaus, Natal, Recife e Salvador.
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GUARACIABA CONQUISTA 
O TÍTULO DA COPA SDR

Guaraciaba conquistou o título da 1ª Copa SDR de Futebol Suíço. 
Jogando em casa, os guaraciabenses, por muito pouco, não perderam 
o troféu. Depois da vitória no jogo de ida por 2 a 0, os guaraciabenses 
entraram em campo com vantagem, mas a equipe de São Miguel do 
Oeste entrou em campo decidida a reverter a vantagem e abriu o 
placar por 3 a 0. No acréscimos, Guaraciaba conseguiu mais um gol, 
levando a disputa para os pênaltis. Guaraciaba aproveitou quatro das 
cinco cobranças, enquanto a equipe de São Miguel converteu apenas 
três. Placar final, 4 a 3 para Guaraciaba e muita festa pelo título.

IDOSO DESAPARECE EM SÃO MIGUEL DO OESTE
O Corpo de Bombeiros retomou as buscas ao idoso Artêmio 

Barbieri, de 77 anos, no Bairro Andreatta, em São Miguel do Oeste. 
Artêmio estava desaparecido desde a tarde do dia 9, e sofria de 
Mal de Alzheimer. A família disse que o idoso já sumiu outras 
vezes, mas sempre foi localizado, em no máximo duas horas.

SDR ENTREGA ORDEM DE SERVIÇO PARA 
OBRAS NA EEB SÃO SEBASTIÃO

O Governo do Estado entregou ordem de serviço para o início das obras 
de reforma na Escola de Educação Básica São Sebastião, em São Miguel 
do Oeste. A obra prevê um investimento de R$ 207,5 mil com a troca do 
telhado e estrutura, forro e instalação elétrica. A empresa vencedora da 
licitação é a Pré-lajes de São Miguel, que tem 90 dias para concluir a obra.

ATO MARCA INÍCIO DA OBRA DE ASFALTAMENTO 
NO INTERIOR DE SÃO MIGUEL

Foi realizado o evento que marca o início oficial dos trabalhos de 
asfaltamento que ligarão as comunidades do interior ao centro de São 
Miguel do Oeste. O ato foi promovido no salão de eventos da Linha 
Emboaba, reunindo diversas autoridades. A empresa Gaia Rodovias, 
vencedora do processo licitatório e responsável pela obra,  expos as 
máquinas no local para dar início aos trabalhos imediatamente após 
a cerimônia formal. De acordo com o prefeito, João Carlos Valar, a 
obra tem investimentos do governo estadual, por meio do Fundam, 
no valor de mais de R$ 11 milhões, em um dos maiores compromissos 
do governo municipal com a população, a fim de oportunizar o 
desenvolvimento, mais qualidade de vida, comodidade aos moradores 

e incentivar empreendimentos no interior e na cidade.

REGIÃO CONTABILIZA 21 ANOS SEM 
REGISTRAR CASOS DE FEBRE AFTOSA

Santa Catarina é o único Estado do país livre da febre 
aftosa sem utilização de vacinas. A Organização Mundial 
de Saúde Animal renovou a certificação de Santa Catarina 
como Área Livre de Febre Aftosa sem Vacinação. O Estado 
completa agora sete anos seguidos de certificação. O status 
sanitário é importante para manter relações com mercados 
competitivos para a carne suína, como Japão, China e Chile.

O gerente regional da Cidasc, Dandaelei Meneguetti, 
menciona que o último foco de febre aftosa registrado 
em Santa Catarina foi em 1993, em São Miguel do Oeste, 
sendo identificado na época dentro de um frigorífico. 

GERAÇÃO DE EMPREGOS FOI A MAIS BAIXA 
PARA MAIO NOS ÚLTIMOS 22 ANOS 

A geração de empregos formais em maio deste ano foi a mais baixa 
para o mês nos últimos 22 anos. Pouco mais de 58 mil postos de trabalho, 
resultado de 1.849.591 admissões e 1.790.755 demissões. Os números 
estão no Cadastro Geral de Empregados e Desempregados do Ministério 
do Trabalho e Emprego divulgados na terça-feira (24). Saldo pior do que 
esse foi registrado em maio de 1992, com a criação de 21,5 mil empregos.

ORGULHO GAY: A LIBERDADE DE SER 
E VIVER AS PRÓPRIAS ESCOLHAS

O conceito de liberdade sempre esteve ligado 
à ideia do livre-arbítrio, o poder de decidir sobre o 
próprio destino, estilo de vida e seguir as próprias 
escolhas. A busca pela liberdade representa, 
além disso, um caminho para a felicidade, 
mesmo que fugaz e temporária, e há quem diga 
que para ser livre, para sentir a tal da liberdade, 
antes de tudo, é preciso conhecer a si e o mundo 
em que se vive. Essa tal liberdade de viver as 
próprias escolhas e sentimentos é o que o casal 
Eliakin Leonardo Wegher Miranda e David 
Fernandes pode celebrar neste Dia Internacional 
do Orgulho Gay, celebrado em 28 de junho.

FUSCA: UM CLÁSSICO QUE NUNCA SAI DE MODA
De longe ele é rústico. O ronco do seu motor é inconfundível e chega a 

ensurdecer quem está perto, mas 
ele também é famoso e, pela sua 
fama, é pra lá de simpático! Com 
charme e um design inovador, 
ele se destacou em meio aos 
demais. Ganhou o mundo desde 
a década de 1930 e mesmo 
hoje, anos mais tarde, continua 
despertando a paixão em muitos 
colecionadores. É dele mesmo 
que estou falando: do Fusca, 
um dos veículos mais antigos 
e famosos de todo o mundo.

Em 22 de junho é 
comemorado o Dia Mundial 
do Fusca, isso porque foi 
nesta data, no ano 1934, que o 
engenheiro Ferdinand Porsche 
e a Associação Nacional da 
Indústria Automobilística 
Alemã assinaram o contrato 
para o desenvolvimento do 
projeto de fabricação do Volkswagen, apelidado no Brasil de Fusca.

PM CONCLUIU FORMAÇÃO DE 34 NOVOS SOLDADOS
A Polícia Militar iniciou em São Miguel do Oeste, no dia 7 de outubro de 

2013, a formação de 34 novos policiais militares. Estes alunos ingressaram na 
Polícia Militar após realizarem um concurso público para o preenchimento 
de vagas em todo o Estado. Entre os requisitos exigidos para ingresso como 
soldado da Polícia Militar está a necessidade de possuir curso superior.

As aulas foram realizadas no quartel do 11º Batalhão de Polícia 
Militar de Fronteira com uma carga horária de aproximadamente 
1.400 horas/aula englobando um variado rol de disciplinas, 
como legislação, técnicas de abordagem e tiro, direito penal, 
direitos humanos, entre outras. Nesta semana foram encerradas 
as aulas, tendo sido a última aula a avaliação de tiro policial.

FAMÍLIA JÁ CONTABILIZA MAIS DE 19 DIAS 
SEM ARTÊMIO VOLTAR PARA CASA

Há 19 dias Artêmio Barbieri, de 77 anos, morador do Bairro São 
Gotardo, em São Miguel do Oeste, havia saído de casa para caminhar e 
não voltou mais. Barbieri sofria de Alzheimer, uma doença degenerativa, 
silenciosa e incurável. Uma demência que atinge a memória e acomete 
pessoas com idade mais avançada. Naquele dia, 9 de junho, uma 
segunda-feira, Barbieri saiu de casa para caminhar, como fazia de 
costume, se despediu de sua esposa de 75 anos e não mais voltou. 

Os dias seguintes foram de constante busca, como conta Clarinda. 
Com apoio do Corpo de Bombeiros, cães farejadores, Polícia Militar 
e Exército. Diversas informações desencontradas também chegavam 
todos os dias, porém nenhuma pista sobre Barbieri foi localizada.
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A Polícia Civil do Extremo-Oeste prendeu três homens e apreendeu um adolescente 
suspeitos da autoria dos crimes de latrocínio e ocultação de cadáver do agricultor 
Eclerverson Comin, de 40 anos, ocorrido no interior do município de Paraíso.

A vítima, que residia na Linha Traíra, interior do município de Guaraciaba, estava 
desaparecida desde a noite do dia 5, quando saiu para ir a uma festa no município de Paraíso. 
Durante as investigações, chegou-se a um adolescente de 17 anos e aos maiores Rafael de 
Almeida Lima, de 27 anos, Claudio Barbosa, de 62 anos, e Marcelo Nardes, os quais teriam 
envolvimento com o desaparecimento, morte e ocultação do corpo de Eclerverson.

Os suspeitos Claudio e Rafael foram localizados e presos na noite do dia 6. Na 
casa de Rafael, os policiais civis localizaram as chaves do veículo Honda Civic que 
pertencia à vítima. Em ação conjunta da Polícia Civil com Corpo de Bombeiros 
e Polícia Militar, o corpo da vítima foi localizado dentro do Rio das Flores, no 
município de Paraíso, amarrado a pedras, sacos plásticos e vigas de concreto.

Águas de junho

Presos três envolvidos 
em latrocínio e 
ocultação de cadáver

P
ara quem estava acostumado com a vista majestosa do gigante Rio 
Uruguai em cidades como Mondaí e Itapiranga, era difícil imaginar 
toda a sua fúria e a tragédia que se desenhava com as chuvas torrenciais 
da última semana. Um dos maiores rios do Sul do país e que divide 
os estados de Santa Catarina e Rio Grande do Sul e também faz divisa 

com a Argentina mostrou todo o seu poder e arrastou o que estava pela frente. Casas, 
comércios, comunidades, cidades inteiras. Tudo foi tomado pelas águas de junho.

O avanço das águas do Rio Uruguai sobre a cidade de Itapiranga jamais será apagado 
da memória daqueles que presenciaram tamanha tragédia. A força da natureza, o 
poder das águas e o sentimento de impotência os acompanharão para sempre.

Roque Lottermann, de 50 anos, era muito jovem quando da enchente de 1983, mas 
aquelas lembranças foram as primeiras a voltar quando viu o Rio Uruguai subir e invadir 
a cidade de Itapiranga. O morador recorda que, diferente desta enchente, naquela época 
todos foram pegos de surpresa. Agora, a Defesa Civil e o Corpo de Bombeiros monitoraram 
o tempo todo e, segundo ele, foi mais fácil sair, tirar as coisas. “Nós queríamos ficar em 
casa até o último momento, mas pediram para sairmos. Na nossa casa a água entrou no 
porão e faltou um metro mais ou menos para entrar na nossa casa. Saímos na sexta e 
voltamos no domingo, e foram dias muito difíceis, passados na casa de parentes e vendo 
o rio subir tão rápido e sem poder fazer nada. Graças a Deus não perdemos nada, ficou 
só a sujeira, o trabalho de limpeza e a ajuda para outros para reconstruir”, afirma.

ÂNIMOS ALTERADOS EM 
SESSÃO DA CÂMARA DE 
SÃO MIGUEL DO OESTE 

A Câmara de Vereadores de São Miguel do 
Oeste realizou sessão ordinária na noite do dia 3. 
Mesmo com apreciação de apenas dois projetos, 
a sessão teve os ânimos alterados em embates 
que culminaram na declaração do presidente da 
Casa, Nini Scharnoski (PSD), de que não tem mais 
compromisso com a base governista, considerando 
as divergências de opiniões quando se trata de 
projetos enviados ao Legislativo justamente pelo 
Executivo. “Publicamente, declaro que não tenho mais 
compromisso com a administração”, afirmou Nini.

ORDEM DE SERVIÇO PARA 
OBRA DE MAIS DE R$ 1,1 
MILHÃO EM ESCOLA 

A Escola Municipal Emma Balke, de São Miguel do 
Oeste, comemorou no dia 2 os 23 anos de fundação, 
em grande estilo. O ponto alto foi a entrega da 
ordem de serviço e a apresentação do projeto de 
ampliação da unidade escolar. Serão investidos R$ 
1.131.912,42 nas obras, que garantirão abertura de 
mais vagas. Com a ampliação, a escola terá, além de 
quatro novas salas de aula, auditório com 152 lugares, 
quatro novos sanitários, sala de orientação, elevador, 
copa, área de circulação e toda infraestrutura de 
acessibilidade, totalizando área ampliada de 1.019.86 
metros quadrados. A Construtora Paloma Ltda., de 
Chapecó, venceu a licitação e irá executar as obras.
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Mais de 100 pessoas participam de audiência 
pública sobre o estacionamento rotativo em São 
Miguel do Oeste. Promovida pelo Poder Legislativo de 
São Miguel do Oeste, o evento objetivou discutir com 
a população o Projeto de Lei 075/2014, de autoria do 
Executivo municipal, e que trata da implantação do 
estacionamento rotativo em São Miguel do Oeste.

Na oportunidade, diversas autoridades 
representativas da sociedade e a comunidade 
puderam fazer uso da palavra e apresentar 
sugestões à matéria do projeto. Entre as principais 
sugestões apresentadas está o questionamento 
quanto à cobrança do estacionamento, ou seja, 
a criação de mais um tributo e a ampliação 
dos serviços de transporte coletivo.

Os vereadores mencionaram no início da 
audiência a importância de ouvir a voz do povo antes 
de votar no projeto que envolve toda a sociedade. 
Durante a explanação das opiniões expostas, 
vários pontos e sugestões foram apresentados, 
tais como além da possível implantação do 
estacionamento rotativo, uma melhoria ou 
implementação no transporte coletivo, melhoria da 
mobilidade urbana envolvendo calçadas e ciclovias, 
modificando assim a cultura do uso do veículo.

Ato marca início 
da obra de 
pavimentação 
no interior de 
Guaraciaba 

Audiência pública discute 
implantação do Estacionamento 
Rotativo em São Miguel

A administração de Guaraciaba realizou ato solene que 

marcou o início oficial da obra de asfaltamento que ligará a Linha 

Índio e demais comunidades do interior ao perímetro urbano 

do município. Participaram do evento populares, representantes 

de comunidades, autoridades civis, militares e religiosas.

Os recursos empregados na obra ultrapassam R$ 1,9 milhão, 

oriundos do governo do Estado, por meio do Fundo de Apoio aos 

Municípios (Fundam). A extensão da obra será de aproximadamente 

2,9 quilômetros e a previsão de conclusão em no máximo 

um ano, porém, de acordo com o prefeito, Roque Meneghini, 

representantes da empresa responsável pela obra acreditam que 

a pavimentação asfáltica possa ser concluída em até dez meses. 

O QUE MUDOU COM 
A EXTINÇÃO DAS 
SACOLAS PLÁSTICAS?

No último mês de junho completaram quatro anos sem a 
distribuição gratuita de sacolas em supermercados de São Miguel 
do Oeste. Após muita discussão, mobilização e polêmica, as sacolas 
deixaram de circular e a população precisou se adequar para 
transportar suas compras. A questão ambiental sempre foi o foco e 
ainda hoje, quatro anos depois, existem muitos questionamentos sobre 
o que efetivamente mudou com a extinção das sacolas plásticas.

O biólogo Vantoir Feraso é enfático ao afirmar que o consumo 
de sacolas plásticas no município diminuiu em pelo menos 80% 
desde o fim da distribuição gratuita pelos supermercados. Porém, 
outros comércios continuam entregando as sacolas e como coleta 
exige o acondicionamento do lixo, milhares de sacolas e sacos 
plásticos continuam indo para o aterro sanitário, quando não 
deveriam sequer existir ou, pelo menos, irem para a reciclagem. 
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SÃO MIGUEL DO OESTE TEM O MAIOR 
PREÇO NA GASOLINA

Divulgada através do “Boletim dos Combustíveis”, publicado pelo curso de Ciências 
Econômicas da Unochapecó, pesquisa realizada mensalmente aponta que em junho 
a variação nos preços foi significativa no Estado. Os preços da gasolina chegaram a 
variar R$ 0,442 por litro, representando aumento em comparação com o mês de maio, 
período em que a variação era de R$ 0,293. Também em alta, os preços do etanol 
variaram R$ 0,340, comparando-se com o mês anterior, que era de R$ 0,267 por litro.

Os dados, coletados no período de 6 a 26 de junho pela Agência Nacional 
de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP), apontam que em junho 
o município catarinense que apresentou o maior preço de revenda da 
gasolina comum foi São Miguel do Oeste, com R$ 3,144 por litro. 

POLÍCIA MILITAR FORMA 854 NOVOS SOLDADOS NO ESTADO
A Polícia Militar de Santa Catarina segue com o projeto de colocar o efetivo em dia, 

depois de anos de defasagem. Neste sentido, foi realizada a formatura dos soldados 
incluídos na corporação em outubro de 2013 e que concluíram recentemente a formação, 
com uma carga horária de 1.400 horas/aula. Da região Oeste, em solenidade realizada 
no dia 4, em Chapecó, foram incorporados 140 novos soldados. Destes, 47 pertencem 
ao 11º Batalhão de Polícia Militar de Fronteira de São Miguel do Oeste. Os soldados 
se apresentaram no quartel no dia 7 e já foram destinados aos seus postos - 24 irão 
atuar em São Miguel do Oeste e os demais 23 irão atuar em Dionísio Cerqueira.

NEGOCIAÇÕES AVANÇAM PARA INDENIZAR 
ATINGIDOS COM OBRAS NA BR-163

Estão em estágio avançado as negociações para o pagamento das indenizações 
dos imóveis aos atingidos com a revitalização da rodovia BR-163, trecho de São 
Miguel do Oeste a Dionísio Cerqueira. A colocação é do presidente da comissão dos 
atingidos com as obras, Pedro Luiz Trevisol, presidente da Câmara de Vereadores de 
Guaraciaba. Trevisol, além de vereador, é agricultor no município de Guaraciaba e 
um dos atingidos com a modernização da rodovia na comunidade de Guataparema, 
onde reside. Trevisol lembra que as negociações para as indenizações aos atingidos 
estão em andamento há aproximadamente um ano e que, em contato com a 
direção do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT), em 
Florianópolis, ficou sabendo que as metas traças estão sendo cumpridas.

RETIRADA DO PROJETO DO ESTACIONAMENTO 
ROTATIVO É QUESTIONADO POR VEREADORES

Na noite do dia 17 os vereadores de São Miguel do Oeste se reuniram em 
sessão ordinária e observaram a atitude do Executivo em retirar o projeto de 
implantação de Estacionamento Rotativo da Câmara, o qual foi discutido em 
audiência pública. O presidente do Legislativo, Valnir Camilo Sharnoski (PSD), 
afirmou que lhe causou estranheza a retirada do projeto da Câmara. Mas salientou 
que fica feliz que a administração entendeu da noite para o dia que o projeto não 
estava certo e no dia seguinte à audiência publica retiraram o projeto da Câmara 
para alterações e apreciação das sugestões. “Só perguntaria, e se nós tivéssemos 
colocado em votação e tivesse aprovado? Não estava certo? Se o projeto estava 
correto, se a administração tivesse certeza e estava ciente que o projeto era o 
melhor, não poderia ter tirado neste momento”, declarou. Sharnoski mencionou 
que as sugestões deixadas no dia da audiência será arquivado e posterior a isso 
serão analisadas as sugestões e as comissões irão novamente avaliar o projeto.

INAUGURADA OBRA NO CENTRO DE CONVIVÊNCIA DE IDOSOS
Com a participação maciça de integrantes dos grupos de idosos, convidados, 

representantes de entidades, vereadores, militares e lideranças locais, a prefeitura 
de São Miguel do Oeste inaugurou no dia 15 a obra de ampliação e reforma do 

Centro de Convivência de Idosos Terezinha Gaio Basso, no Bairro Agostini. 
No novo espaço foram investidos R$ 310.793,93, oriundos do Ministério da Cultura 

e de contrapartida do município. A área construída é de 313,65 metros quadrados, 
executados pela Construtora Edigama Ltda. ME, e vai beneficiar os 23 grupos de 
idosos atendidos pela Secretaria de Assistência Social de São Miguel do Oeste.

O NOVO OLHAR DE UMA COMUNIDADE TRANSFORMADA
Uma realidade como nunca se viu. Onde antes imperava a violência, o descaso e a 

tristeza de famílias esquecidas em meio ao crescimento da cidade, agora vê-se esperança 
de uma vida nova e melhor. Vida Nova é 
também o nome do projeto que vem mudando 
o dia a dia de dezenas de famílias em São 
Miguel do Oeste. A história dessas famílias 
ganhou um novo rumo ainda em 2012, quando 
deixaram para trás a Favela Serra Pelada, 
no Bairro Salete, para iniciar vida nova. 

Foi então que, finalmente, os moradores 
receberam suas tão sonhadas casas, agora no 
Bairro São Luiz, em uma nova comunidade 
batizada de Conjunto Habitacional Vila Nova 
II. As casas, que antes eram feitas de madeira 
ou lona, ganharam ares de lar. Nas paredes de 
material, as famílias puderam pendurar seus 
quadros e reorganizar a vida aos poucos. E não 
estiveram sozinhos. Há mais de um ano o Vila 
Nova II foi apresentado ao “Vida Nova”, projeto 
que vem transformando a comunidade para 
melhor. No local onde já havia esperança de 
uma vida melhor, agora há a certeza de que 
um dia pode, sim, ser melhor que o outro.

GALINHA ADOTA FILHOTES DE LABRADOR EM SÃO MIGUEL
Que amor de mãe é incondicional para o ser humano, isso não nos resta dúvidas. 

Mas o instinto materno dos animais não deixa de surpreender. Prova disso é que, 
em São Miguel do Oeste, uma galinha, a Cocota, como é chamada carinhosamente 
pelos seus donos, se intitulou mãe de nove cãezinhos além da cadela Lassie. Na 
propriedade de Belmiro Lazzarotto, popular Filtrão, e de Elza, no município de São 
Miguel do Oeste, os animais, cães, gatos e galinhas convivem em perfeita harmonia. 
O que despertou a curiosidade é que quando nasceram os filhotes de labrador, 
uma galinha despertou seu instinto de mãe e passa o dia cuidando dos filhotes de 
cães. Carinhosamente ela se aconchega no meio dos cãezinhos e os aquece com 
as asas que abraçam eles. A mãe biológica dos filhotinhos, a Lassie, apesar de seu 
tamanho, não se importa com a presença da mãe adotiva e se aninha junto deles.

DO CAMPO À ESTRADA, IMPULSIONANDO O PAÍS
Dia 25 de julho é comemorado o Dia do Colono e do Motorista, duas profissões 

que são responsáveis pelo abastecimento e progresso do país. Os colonos retiram da 
terra o alimento que abastece toda a população de um país, já os motoristas são os 
responsáveis pela distribuição desses alimentos. No seu dia a dia enfrentam muitas 
adversidades. Na boleia os motoristas enfrentam a estrada que nem sempre oferece boas 
condições, enfrentam a saudade de quem fica em casa e vários quilômetros de estrada 
para levar o progresso e a produção do brasileiro. Já no campo, a luta não deixa de ser 
menor, enfrentam o clima como um aliado, porém muitas vezes é ele quem põe tudo a 
perder. O colono enfrenta crises, as pragas, o calor do sol e o frio da chuva, mas apesar 
das mãos calejadas, o amor pela vida no campo não o deixa desistir da luta diária.
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Odilsa Barato, de 61 anos, não tem carteira de 
habilitação e nem tem um veículo. Trabalha há cerca de 
cinco quilômetros da sua residência e é uma das muitas 
pessoas miguel-oestinas que dependem de transporte 
coletivo para se deslocar. Porém, Odilsa começa a trabalhar 
às 8h em uma concessionária de veículos no Bairro Jardim 
Peperi, mas costuma sair de casa, no Bairro Estrela, nos 
primeiros raios de sol do dia. Antes das 7h, Odilsa já está 
na rua para pegar o ônibus. O itinerário não tem muitas 
voltas e por volta das 7h20 já está na empresa, que só 
abre perto das 8h. A solução seria simples, sair mais tarde 
de casa, mas aí entra o impasse. Esse é o último horário 
de ônibus que passa pelo local durante a manhã. 

No contraponto, as pessoas têm buscado cada 
vez mais alternativas para não depender de ônibus. E 
é justamente essa demanda reduzida que dificulta a 
criação de novos itinerários. O Grupo WH Comunicações 
- Jornal O Líder e Rádio 103 - organizou nesta semana 
um debate sobre o assunto, como respostas às diversas 
cobranças feitas aos veículos de comunicação pela 
população para que o transporte coletivo seja ampliado 
e melhorado. Para as lideranças, a opinião é unanime: a 
questão é cultural, a população prefere andar de carro 
e o transporte coletivo muitas vezes não se sustenta.

TRANSPORTE 
COLETIVO 
Cultura ou 
necessidade? 

AGORA É 
DEFINITIVO 
Ponte é interditada 
por tempo 
indeterminado 

O Departamento Nacional de Infraestrutura e Transportes (DNIT) tentou postergar a 
situação, mas não teve jeito. A ponte da BR-158 sobre o Rio Uruguai, que liga Iraí (RS) a Palmitos 
(SC), precisou ser interditada definitivamente em função de graves problemas estruturais em 
um dos pilares da ponte. A novela na Ponte da Integração se arrasta há anos e ainda não tem 
prazo para terminar, já que não há previsão para obras e reabertura da mesma. Não se sabe 
nem mesmo se a ponte terá conserto ou se só a construção de uma nova resolverá o impasse.

Não há mais ponte para travessia sobre o Rio Uruguai no Extremo-Oeste catarinense. 
Independente das divergentes opiniões, a realidade é esta. Como caminho alternativo estão a 
Ponte do Goio-Ên, SC-480, em Chapecó, que comporta até carretas bi-trem. De Palmitos até 
na Ponte são 80 quilômetros; e Ponte da Usina Foz do Chapecó, que liga Águas de Chapecó a 
Alpestre. Tem 18 quilômetros de estrada de chão no lado gaúcho e não é recomendado para 
caminhões e carreta. São 25 quilômetros de Palmitos até a ponte, pela SC-283 e ACH-050.

Pontes sobre o majestoso Rio Uruguai, são essas. Outra opção é pelas balsas: a barca de 
Mondaí é indicada apenas para veículos pequenos. Liga Mondaí a Vicente Dutra (RS), mas 
tem um trecho de estrada de chão no lado gaúcho e fica a 32 quilômetros de Palmitos; e a 
barca de Itapiranga, a cerca de 90 quilômetros de Palmitos, pela SC-283 e SC-163. É a única 
balsa da região que comporta veículos de grande porte, como os bi-trens, e liga Itapiranga com 
o município gaúcho de Barra do Guarita, onde a rodovia foi pavimentada recentemente.

Com toda essa problemática, as cidades de Itapiranga e Barra do Guarita vivem um momento 
histórico. Nunca se viu tanto movimento, principalmente de caminhões e carretas para atravessar 
o rio. Filas e mais filas se formam nos dois municípios, principalmente de caminhões, que 
aguardam pela travessia, que dura cerca de dez minutos. O proprietário da empresa responsável 
pela balsa, a Barca Aliança, Juarez Borges dos Santos, afirma que em 40 anos de atuação no local, 
nunca se viu um movimento tão grande, porém todos são atendidos, apesar da demora. Esse 
tempo de espera, que para alguns motoristas chega a um dia todo na fila, se dá pela capacidade 
das balsas, que são de 160 toneladas e comportam poucos veículos de carga a cada viagem. 

Esse movimento recorde começou há cerca de 45 dias e vem aumentando a cada dia, 
principalmente após o fechamento. A empresa também precisou se adequar ao movimento. 
Foram construídas duas rampas de acesso de concreto, para facilitar o acesso dos veículos 
de carga. Ainda, duas máquinas carregadeiras que ajudam a empurrar as balsas na saída.
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Ipês floridos 
antecipam primavera 
em São Miguel 

Operação prende 
20 pessoas 
envolvidas em 
falsificação e 
adulteração de leite 

Nos últimos anos escândalos envolvendo adição de substâncias proibidas 

no leite se tornaram comuns. Água oxigenada, soda cáustica, formol e até 

mesmo água. Todos empregados em grandes quantidades, sempre visando 

lucro, aumentando quantidades e prazos de validade. Porém, os escândalos se 

tornaram frequentes graças à fiscalização. A prática antiga deixa de ser impune.

Nesta semana uma das maiores operações já realizadas no combate a este 

tipo de fraude culminou na prisão de 20 pessoas em Santa Catarina e no Rio 

Grande do Sul. Após cinco meses de investigação, a operação foi deflagrada na 

manhã da terça-feira (19), em uma ação conjunta. Nas operações, que recebem 

os nomes de “Leite Adulterado I” e “Leite Adulterado II”, foram cumpridos 20 

mandados de prisões e 11 mandados de buscas e apreensões, autorizados por 

ordens judiciais dos juízes de Direito das comarcas de Xaxim e Mondaí. 

Durante a investigação, foram apuradas imagens de funcionários lavando 

o braço junto ao leite. Segundo os promotores, as substâncias eram utilizadas 

para recuperar o leite estragado e aumentar o prazo de conservação. Cerca 

de 72 pessoas, entre policiais, fiscais e promotores, participaram da ação.

A primavera, estação mais florida do ano, começa só no próximo mês, em 
setembro, mas apesar de estarmos ainda no inverno, as ruas de São Miguel do 
Oeste já estão floridas com diversos ipês roxos no centro da cidade, adiantando 
a beleza e o encanto das flores. É difícil deixar de admirar e até mesmo de 
fotografar os lindos ipês floridos, que também já são sucesso nas redes sociais, 
com várias postagens. A origem dos ipês no centro de São Miguel do Oeste é 
um pouco incerta, mas a informação que se tem é que são oriundos de plantios 
promovidos pelo poder público e outras ainda por famílias miguel-oestinas 
sem data definida, porém são preservados por todos. Inclusive campanhas 
de empresas e grupos escoteiros promovidos em algumas oportunidades 
realizaram o plantio destas árvores, que oferecem anualmente seus encantos.

Mas o que poucos sabem é que estes ipês de São Miguel do Oeste pertencem 
ao patrimônio público, sancionado em lei em 2003 pelo prefeito à época e 
atual gestor, João Carlos Valar. A lei municipal 5.242, de 26 de setembro de 
2003, determina como sendo do patrimônio público todos os ipês roxos e 
amarelos, e ficam estes imunes de cortes, salvo casos especiais, em locais 
públicos e praças do perímetro urbano de São Miguel do Oeste. Tal lei garante 
outros tantos anos a beleza das flores dos ipês para São Miguel do Oeste.
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PAI ALERTA PARA EXCESSO DE ALUNOS 
EM SALA DE CRECHE MUNICIPAL

Um pai, que preferiu não se identificar, procurou a reportagem do Jornal O Líder 
para alertar sobre o excesso de alunos alocados em creches de São Miguel do Oeste, 
mais especificamente em três salas no Centro de Educação Infantil Tio Patinhas, do 
Bairro São Jorge. Segundo o pai, uma das salas, de aproximadamente quatro metros 
de largura por quatro metros de comprimento, abriga 22 crianças, além de duas 
professoras e duas assistentes. “No edital de vagas de uma dessas salas consta que a 
quantidade seria de 14 crianças, com idades entre seis meses e dois anos”, explica. 

Na Secretaria Municipal de Educação de São Miguel do Oeste a coordenadora 
da Educação Infantil, Ledi Bataglin, confirmou que realmente algumas turmas 
do Centro de Educação Infantil estão com mais alunos, porém enfatizou 
que essa foi a alternativa encontrada para atender a todas as crianças e esse 
número de alunos não interfere na qualidade dos serviços prestados, já que 
o espaço físico comporta esse número de alunos e o número de profissionais 
foi ampliado, contando hoje com duas professoras e duas auxiliares.

DESCASO E PREJUÍZO: A NOVELA NAS OBRAS 
DA PONTE SOBRE O RIO URUGUAI 

O que já estava complicado conseguiu ficar ainda pior e o que se vê hoje em uma das 
principais ligações entre os estados de Santa Catarina e Rio Grande do Sul é, no mínimo, 
uma situação de logística incomum. A Ponte da Integração, sobre o Rio Uruguai, na 
divisa dos municípios de Palmitos (SC) e Iraí (RS), está interditada para a passagem 
de veículos pesados desde a enchente histórica registrada no mês de junho. Porém o 
problema se arrasta há anos, com a necessidade de obras de revitalização urgentes.

A situação só piorou com a interdição parcial da ponte, que tem mais de mil 
metros de extensão, após a enchente. Durante as chuvas do mês de junho, quando o 
nível do Rio Uruguai passou de 15 metros, a ponte chegou a ser fechada. Foram quase 
dois dias sem trânsito no local. Com o nível do rio voltando ao normal, uma nova 
vistoria foi realizada e o trânsito foi liberado nos moldes anteriores, mas com uma 
nova restrição – a passagem de veículos de carga, com peso superior a 20 toneladas. 
Desde então, a medida está infernizando a vida de uma vasta região produtiva do Sul 
do país e gerando pesados prejuízos econômicos. O transporte pesado não pode mais 
utilizar uma das principais ligações entre os dois estados do Extremo Sul do Brasil.

GUARANI, COMETA E OURO VERDE ESTÃO 
ELIMINADOS DO ESTADUAL DE AMADORES

As equipes do Ouro Verde de Descanso e Guarani de São Miguel do Oeste 
estão eliminadas do Campeonato Estadual de Futebol Amador, Fase Oeste. Após 
empatarem no domingo, jogando em casa, os times do Extremo-Oeste foram, o 
Guarani a Campos Novos, e o Ouro Verde a Abelardo Luz, em busca da vitória para 
seguir no Estadual. Porém, em campo, as coisas não aconteceram conforme planejado 
pelas duas equipes. Em Campos Novos o Guarani perdeu por 1 a 0, e em Abelardo 
Luz, o Ouro Verde perdeu por 2 a 1. Com o resultado, ambas as equipes estão fora 
do Estadual. O Cometa de Itapiranga também está eliminado, a equipe que tinha 
a melhor campanha geral da competição sucumbiu e está fora da competição.

FALTAM MOEDAS NO COMÉRCIO
Enquanto muitos conservam o hábito de “engordar o porquinho”, o comércio 

amarga a falta de moedas em circulação para dar troco ao consumidor. A queixa 
é geral e afeta, principalmente, o setor de alimentação. Cartazes em lojas e 
supermercados indicam que a necessidade de moedas tem se tornado corriqueira. 

Em São Miguel do Oeste os supermercados são os mais afetados e a necessidade 
é, principalmente, por moedas de R$ 0,05 e R$ 0,10. Conforme o gerente de um 
supermercado da cidade, Valmir Gasparin, as moedas estão sumindo do comércio 
desde os meses de fevereiro e março, mas o problema se intensificou nos últimos meses. 
Para contornar a situação, o estabelecimento afixou recados nos caixas pedindo a 
colaboração dos clientes para fornecer moedas, principalmente para as de menor valor. 
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Em rede nacional, no programa Fantástico da Rede Globo, acompanhamos a emocionante história de superação 
e ao mesmo tempo de generosidade e amor ao próximo. Tatiana Solonca emagreceu quase 30 quilos para poder doar 
parte do fígado para João Vitor, um garotinho de quatro anos que enfrenta o câncer há pelo menos dois. Foram oito 
meses de dedicação para atingir a meta: perder 27 quilos. Tatiana conseguiu. Tanto esforço e generosidade garantiram 
uma nova chance de vida para João, com câncer de fígado. Uma criança que ela nem conhecia. A força de vontade, o 
foco e uma meta a alcançar são os principais ingredientes de quem decide mudar de vida e emagrecer simplesmente 
cuidando a dieta e praticando atividades físicas. O Jornal O Líder trouxe histórias de superação e força de vontade.

SUPERAÇÃO
a receita do magrecimento

CRIMES 
PASSIONAIS 
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Com o aumento do número de crimes envolvendo membros 
de uma mesma família, o lar parece ter deixado de ser um 
porto seguro para se tornar um terreno tão ou mais perigoso 
quanto o do lado de lá do portão

 O “amor” no 
banco dos réus

CRIMES PASSIONAIS

CAMILA POMPEO

C
entenas de pessoas são víti-
mas de violência doméstica 
no país todos os dias. Crian-
ças, adolescentes, adultos e 
idosos assistem de perto a 

uma brutalidade que, em muitos casos, 
acabam em tragédia. Há muito tempo a 
violência registrada todos os dias pelos 
meios de comunicação deixou de ser re-
alidade apenas nos subúrbios das gran-
des cidades. Os fatos noticiados pela mí-
dia em suas mais diversas categorias dão 
conta de que a violência está mais perto 
do que imaginamos.

De acordo com estudo realiza-
do pelo Sistema de Informação so-
bre Mortalidade (SIM) e publicado 
no Mapa da Violência de 2014, entre 
os anos de 2002 a 2012, o número to-
tal de homicídios registrados passou 
de 49.695 para 56.337, o que represen-

ta um aumento de 
13,4%. O Mapa re-
vela ainda que até 
os 12 anos o nú-
mero de vítimas é 
relativamente bai-
xo. Nessa idade, fo-
ram 85 as vítimas 
em 2013. A partir 
dos 13 anos o nú-
mero de vítimas de 
homicídio vai cres-
cendo rapidamen-
te, até atingir o pico 
de 2.473 na idade 
de 20 anos. 

Muitos desses 
crimes cometidos no país nos últimos 
anos são motivados por desavenças fa-
miliares, amorosas ou até mesmo entre 
amigos ou outros grupos da sociedade 
que tem em comum um sentimento de 
amor ou paixão. São os chamados cri-
mes passionais. Nesses casos, as pri-
meiras agressões começam com ame-
aças, agressões físicas, chegando ao 
extremo: o homicídio. As vítimas, mui-
tas vezes, são membros da própria fa-
mília.

De acordo com a advogada e pro-
fessora do curso de Direito da Unoesc 
Alessandra Franke Steffens, os crimes 
passionais não são apenas os come-
tidos contra o companheiro ou com-
panheira em uma relação amorosa. A 

passionalidade pode ocorrer em vários 
tipos de relações que envolvam amor e 
paixão. “A passionalidade pode ocorrer 
por amor ao futebol, à pátria, por amor 
a um determinado grupo, à determina-
da pessoa ou amigos. Estatísticas dão 
conta de que os crimes contra mulhe-
res no Brasil, na sua maioria, são co-
metidos por motivos fúteis e que levam 
para a passionalidade”, explica.

No Brasil, muitos foram os casos 
de crimes passionais que ganharam 
repercussão e entraram para a histó-
ria. Em outubro de 2008 a população 
brasileira assistiu a um dos mais apa-
vorantes casos de sequestro e morte 
do país. Lindemberg Fernandes Alves, 
22 anos, teve sua identidade conhe-
cida nacionalmente após assassinar 
a ex-namorada Eloá Cristina Pimen-
tel, de 15 anos, em São Paulo, por não 
aceitar o término da relação. A jovem e 
uma amiga ficaram sob o poder do se-
questrador por pelo menos 100 horas. 
O caso, porém, teve fim trágico, após 
Eloá ser baleada na cabeça e na virilha 
e ter morte cerebral. 

A advogada Alessandra Franke Ste-
ffens explica que, no caso da violência 
cometida contra a mulher ou homem, 
companheiros em uma relação, a prin-
cipal motivação são o ciúme, a posses-
sividade sobre o outro e uma relação 
conturbada. “Geralmente essa pessoa 
faz com que a violência comece no psi-
cológico, com agressões verbais, com 
uma violência física mais branda, que 
pode ser um arranhão, um empurrão, 
até chegar numa violência física mais 
drástica, que resulta em homicídio”, 
menciona.

A exemplo do caso Eloá, porém 
mais próximo da realidade dos catari-
nenses, está um caso regional que tam-
bém gerou comoção da população. Em 
janeiro deste ano Vanderlei Kogh, de 
26 anos, cometeu suicídio após atirar 
contra a cunhada e a esposa em Salti-
nho, Santa Catarina. A cunhada, Silva-
ne Bortoli, de 20 anos, com quem Kogh 
mantinha um relacionamento extra-
conjugal, não resistiu aos ferimentos. 
A esposa do acusado, Margarete Borto-
li, de 23 anos, chegou a ser hospitaliza-
da com traumatismo craniano e sobre-
viveu. Após as investigações, a Polícia 
Civil concluiu o inquérito como ho-
micídio seguido de suicídio. A motiva-

ção do crime, segundo a polícia, foi a 
descoberta da esposa de que o marido 
mantinha um relacionamento amoro-
so com a irmã.

O crime brutal gerou revolta da po-
pulação. Vanderlei Kogh era bombeiro 
voluntário e, por conta do voluntaria-
do no auxilio às pessoas, estava acima 
de qualquer suspeita. Na maioria dos 
casos o criminoso é réu primário, ou 
seja, não tem antecedentes criminais. 
O crime, nesse caso, é cometido após 
exposição a uma forte emoção. “O cri-
minoso pode ser uma pessoa que so-
cialmente não tenha problema, tenha 
influência social, seja conhecido por 
ser calmo. Porém, naquele momento, 
se depara com uma emoção tão forte 
que faz com que ele mesmo não consi-
ga controlar e venha cometer um crime 
grave. São casos onde o crime aconte-
ce esporadicamente, geralmente é um 
único crime que vai acontecer na vida 
dele”, explica Alessandra.

Em muitos casos, porém, o que 
acontece é exatamente o contrário, e 
o companheiro acaba demonstrando 
agressividade ao longo da relação. Para 
Alessandra, são esses casos que de-
vem ser comunicados ao Estado para 
que a vítima possa receber segurança 
por meio de medida protetiva. É des-
sa forma que o Estado consegue evitar 
que os casos ganhem desfechos trági-
cos. “A Lei Maria da Penha, desde 2006, 
traz formas de medidas protetivas, mas 
infelizmente a maioria das mulheres 
não comunica o fato. Muitas vezes ela 
é tão vitimada na relação que não é ca-
paz de comunicar a ocorrência da vio-
lência. Se ela comunicar isso ao Estado 
e buscar essas medidas protetivas, ela 
vai ter proteção. Mas existem situações 
em que mesmo existindo medidas pro-
tetivas, o sujeito vai conseguir burlar e 
acabar cometendo crimes”, argumenta.

No mês passado a Polícia Civil, 
por meio da Delegacia de Proteção à 
Criança, Adolescente, Mulher e Ido-
so (DPCAMI), prendeu em São Mi-
guel do Oeste um homem acusado de 
agressão e sequestro da companheira 
no Rio Grande do Sul. A polícia aguar-
da a conclusão do inquérito e o suspei-
to deverá ser indiciado pelos crimes de 
ameaça, lesão corporal, desobediên-
cia à ordem judicial, sequestro, cárcere 
privado e abandono de incapaz. 

O “amor” no 
banco dos réus

Centenas de pessoas são vítimas de violência doméstica 

em todo o país todos os dias. Crianças, adolescentes, adultos e 

idosos assistem de perto uma brutalidade que, em muitos casos, 

acaba em tragédia. Há muito tempo a violência registrada todos 

os dias pelos meios de comunicação deixou de ser realidade 

apenas nos subúrbios das grandes cidades. Os fatos noticiados 

pela mídia em suas mais diversas categorias dão conta de que 

a violência está mais perto do que imaginamos. De acordo com 

estudo realizado pelo Sistema de Informação sobre Mortalidade 

(SIM) e publicado no Mapa da Violência de 2014, entre os anos 

2002 e 2012, o número total de homicídios registrados passou 

de 49.695 para 56.337, o que representa aumento de 13,4%.

REVITALIZAÇÃO DA BR-163: PAGAMENTO 
DE INDENIZAÇÕES PARA ATINGIDOS PELAS 
OBRAS É PRORROGADO NOVAMENTE

Mesmo após um ano desde o início das negociações, a novela 
sobre o pagamento das indenizações para as famílias atingidas 
pela revitalização da BR-163 parece estar longe do fim. Desde 
o início das negociações o DNIT já prorrogou diversas vezes o 
prazo para o pagamento dos valores. O último prazo estabelecido 
era para o final do mês de agosto. No entanto, o departamento 
voltou a remarcar a data, dessa vez para o mês de novembro.

SETE DE SETEMBRO: CINCO MIL PESSOAS 
DEVEM PARTICIPAR DE DESFILE

No dia 1º de setembro iniciou a programação da Semana da 
Pátria, organizada pela prefeitura de São Miguel do Oeste, por 
intermédio da Fundação Municipal de Cultura e Secretaria de 
Educação. A Semana da Pátria e o Desfile de Sete de Setembro 
têm atividades focadas no tema deste ano: “Brasil, Pátria de 
encantos mil”. Mais de cinco mil pessoas eram esperadas 
para participar do desfile cívico-militar, que encerrou a 
programação da Semana da Pátria em São Miguel do Oeste.
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 As forças policiais de São 
Miguel do Oeste realizaram 
uma das maiores apreensões de 
drogas já registradas na região. 
Foi por volta do meio-dia, nas 
proximidades do Posto Bela 
Vista, na BR-163, interior do 
município. Os policiais flagraram 
um carregamento de 651 kg de 
maconha, transportados em 
um caminhão com placas de 
Porto Alegre. Um homem, que 
seria motorista do caminhão, 
foi preso em flagrante. A 
operação de apreensão e prisão 
foi coordenada pela Divisão 
de Investigação Criminal 
de São Miguel do Oeste. As 
investigações teriam apontado 
inclusive a origem e destino 
da droga, porém não foram 
dados mais detalhes do caso.

São Miguel do Oeste 
registra apreensão 
histórica de maconha

DINHEIRO ANTIGO
Sem valor 
comercial, mas 
de grande valor 
sentimental

Todo mundo quer ter em mãos moedas e cédulas, que 

circulam por toda a parte. Elas movimentam o mundo e, além 

disso, é possível dar a volta ao mundo conhecendo mais sobre 

a moeda utilizada. Há 25 anos Lauro Demarco, de 65 anos, 

tem uma coleção de moedas e cédulas das mais antigas, não 

só do Brasil, mas de outros países. O acervo foi montado pela 

persistência de um apaixonado e uma das que ele tem maior 

apreço é uma nota antiga da Rússia, de 1898, que ganhou de 

um senhor de 90 anos. A paixão pelas cédulas antigas tem 

ligação com um episódio antigo e triste da vida de Lauro 

Demarco, que aos 16 anos perdeu seu pai e, naquele dia, o 

dinheiro, principalmente a cédula de um conto de réis, como era 

chamada a nota de mil cruzeiros, começou a marcar sua vida.

PM RECEBE DENÚNCIA DE PLANTAÇÃO DE 
MACONHA EM SÃO MIGUEL DO OESTE
A Central de Operações da Polícia Militar de São Miguel do Oeste/SC foi in-
formada que na Rua Frontino Rodrigues, no Bairro Andretta, havia plan-
tação de maconha. Diante da informação, as guarnições policiais se des-
locaram até o local, onde, após buscas, localizaram um exemplar, sendo 
este plantado em um terreno desocupado. A PM realizou os procedimen-
tos legais e o produto foi apresentado à autoridade competente.

PM INICIA ATIVIDADES COM 
UNIDADE COMUNITÁRIA MÓVEL
A Polícia Militar anunciou esta semana o início de mais uma série de ações 
de caráter preventivo, na qual tem se constatado a constante redução dos ín-
dices de criminalidade em São Miguel do Oeste. Como forma de poten-
cializar ainda mais as ações de policiamento ostensivo, começou a  ope-
rar uma base móvel da PM instalada em um veículo do tipo van.

EQUIPAMENTOS CONTINUAM ESTOCADOS NO CEDUP
Em janeiro último publicamos a determinação da justiça que suspendia repas-
se de verbas estaduais para o CTG Porteira Aberta, de São Miguel do Oeste, en-
quanto não fossem instalados os equipamentos de climatização e maquinários no 
Centro de Educação Profissional (Cedup) Getúlio Vargas. Os equipamentos que 
foram destinados ao Cedup não estavam em uso há pelo menos três anos, por-
que não haviam sido devidamente instalados pelo Estado. Porém o que ocor-
re é que alguns equipamentos continuam estocados e cobertos por plástico. 
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11º BATALHÃO DE POLÍCIA MILITAR TROCA 
COMANDO EM SÃO MIGUEL DO OESTE

O ex-comandante do 11º Batalhão de Polícia Militar de São Miguel 
do Oeste, tenente-coronel José Leopoldo Alves de Moura, deixou o posto 
passando o comando ao tenente-coronel Héder Martins, em ato solene 
que reuniu autoridades e representantes de entidades e instituições do 
município. Após a passagem de comando, o coronel Moura assumiu 
a  chefia do Estado Maior da Polícia Militar, junto a 9ª Região de Polícia 
Militar, ao lado do atual comandante, coronel João Batista Martins.

SCHARNOSKI ANUNCIA CANDIDATURA A 
PREFEITO DE SÃO MIGUEL EM 2016

Em entrevista concedida ao Programa Atualidades, o atual 
vereador e presidente da Câmara de Vereadores de São Miguel do 
Oeste, Valnir Scharnoski, informou que será candidato a prefeito 
do município em 2016. Em entrevista, Scharnoski destacou que em 
outras eleições já havia deixado o nome à disposição para concorrer 
ao cargo de vice-prefeito, porém, outro nome foi apontado na 
ocasião para assumir a candidatura. No futuro, portanto, segundo 
ele, a pretensão política é mesmo de concorrer a prefeito.

SECRETÁRIA DESMENTE BOATOS SOBRE FALTA 
DE MERENDA NA REDE PÚBLICA DE ENSINO 

A suposta falta de merenda escolar nas creches e educandários de São 
Miguel do Oeste foi comentada pela cidade. O vereador José Giovenardi 
(PR) comentou a situação em sessão da Câmara e um pai também enviou 
denúncia à reportagem do Jornal O Líder. A secretária da Educação, 
professora Silvia Kuhn, concedeu entrevista e desmentiu os boatos. De 
acordo com ela, nenhuma situação foi registrada pelos profissionais da 
Educação do município e existe um departamento coordenado por um 
nutricionista que tem a incumbência de gerir a merenda escolar, evitando 
que haja falta de alimentos para suprir a demanda de creches e escolas.

LATICÍNIOS MONDAÍ SUSPENDE 
ATIVIDADES TEMPORARIAMENTE

A indústria Laticínios Mondaí suspendeu suas atividades. Conforme 
o gerente financeiro da empresa, Jonas Demarchi, o Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA) interditou a indústria, 
sendo suspensa qualquer operação de compra, venda ou industrialização. 
Segundo Demarchi, 30 funcionários haviam sido dispensados de suas 
funções e outros 155 colaboradores entrariam em férias coletivas.

MERGULHADORES INICIAM OBRAS DE 
RECUPERAÇÃO NA PONTE SOBRE O RIO URUGUAI

Mergulhadores iniciaram os trabalhos de recuperação da ponte 
sobre o Rio Uruguai que liga o município gaúcho a Palmitos, no lado 
catarinense, pela BR-158. Cinco mergulhadores vindos de Rio Grande, 
na região Sul do Rio Grande do Sul, chegaram à ponte sobre o Rio 
Uruguai na manhã do dia 8 para trabalhar na base da estrutura, que 
apresentou os primeiros problemas ainda em novembro de 2013.

NOTAS FALSAS CIRCULAM NO COMÉRCIO 
DE SÃO MIGUEL DO OESTE

Uma simples tarefa pode evitar que uma pessoa de bem tenha 
que responder na justiça por um crime de falsificação. A atenção no 
momento do recebimento de uma nota de valor alto é fundamental para 
identificar a veracidade da cédula. Pelo menos dois leitores do Jornal 
O Líder informaram o recebimento de cédulas falsas em São Miguel do 
Oeste. Na Polícia Civil de São Miguel do Oeste há apenas um boletim de 
ocorrência relatando o mesmo problema. O boletim foi registrado por um 
taxista que teria recebido a cédula falsa após uma corrida no município. 

CULTURA E TRADIÇÃO EM SÃO MIGUEL DO OESTE
Iniciou a programação da Semana Farroupilha em São Miguel 

do Oeste. Os eventos tradicionalistas, coordenados pela Patronagem 
Campeira do Centro de Tradições Gaúchas de São Miguel do Oeste, 
em parceria com diversas entidades, seguiram até o dia 21, quando 
inicia a Tradicional Cavalgada da Integração, que seguiu até o dia 
28. Durante toda a semana vasta programação alusiva à Semana 
Farroupilha foi organizada, com diversas apresentações e jantares. 

CONAK ASSINA CONTRATO PARA CONSTRUÇÃO 
DE NOVA CÂMARA DE SÃO MIGUEL

Na noite do dia 23, antes de iniciar a sessão ordinária, o presidente 
do legislativo, Valnir Camilo Sharnoski, e o representante da Conak 
Empreendimentos, Astor Kist, assinaram o contrato para execução 
da nova Câmara de Vereadores de São Miguel do Oeste. A Conak 
Construções e Empreendimentos, de São Miguel do Oeste, foi a empresa 
que apresentou o menor valor global para a obra e foi declarada a 
vencedora da licitação na modalidade concorrência pública.

ADMINISTRAÇÃO ENCAMINHA PROJETO DO 
ESTACIONAMENTO ROTATIVO PARA O LEGISLATIVO

A administração de São Miguel do Oeste encaminhou projeto 
que trata sobre a implantação do estacionamento rotativo na cidade. 
A redação, contendo as alterações propostas em audiência pública e 
também em encontro com representantes de entidades, sindicatos e 
associações, foi finalizada após mais reunião com os vereadores no início 
desta semana. O projeto passará por apreciação do Legislativo com as 
mudanças sugeridas, dentre as quais estão uma tolerância de 15 minutos, 
na forma de bônus para a primeira hora de utilização do espaço.
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O pleito eleitoral de 2014 reelegeu seis representantes da re-
gião para ocupar quatro cadeiras no Legislativo estadual e mais 
duas em Brasília, na Câmara Federal. Também elegeu Dário Ber-
ger (PMDB) para oito anos de mandato como senador e Raimun-
do Colombo (PMDB) para governador já em primeiro turno. 

Eleições 2014:
reeleições marcam 
primeiro turno

É hora de 
decisão

Dia 26 de outubro foi dia de voltar às urnas para o segundo 
turno das Eleições de 2014. Os brasileiros escolhiam entre Dilma 
Rousseff (PT) e Aécio Neves (PSDB) para assumir a Presidência 
da República nos próximos quatro anos. Mais de 142 milhões 
de eleitores deveriam exercer seu direito à cidadania.

Além da Presidência, 13 estados e o Distrito Federal 
tiveramo eleições para governador em segundo turno. Em 
Santa Catarina os mais de 4,7 milhões eleitores escolheram 
somente o candidato a presidente, já que o governador, 
Raimundo Colombo (PSD), foi reeleito em primeiro turno.

SÃO MIGUEL EM DANÇA É SUCESSO DE ATRAÇÕES E DE PÚBLICO
O município de São Miguel do Oeste, por meio da Fundação Municipal de Cultura (Funcultura), realizou 
a segunda edição do São Miguel em Dança. Grande público prestigiou as cerca de 30 apresentações 
realizadas no Ginásio do Colégio Jesus Maria José. Foram mais de duas horas e meia de espetáculo.

PRESO EMPRESÁRIO ENVOLVIDO EM FRAUDE 
EM CONCURSO PÚBLICO DE DESCANSO
O empresário Tarcísio Immig, diretor da IPX Consultoria, Cursos e Concursos, de Itapiranga, está preso 
desde o mês de setembro. Ele foi condenado por fraude em um concurso público da prefeitura de Descanso, 
realizado pela empresa de propriedade de Immig. O empresário, ex-prefeito de Descanso Alvari Mazzardo 
e a ex-secretária de Administração Janete Picollo foram indiciados na Operação Gabarito ainda em 2008.

FORTES CHUVAS CAUSAM TRANSTORNOS NA REGIÃO 
Os meteorologistas da Epagri/Ciram informaram que a precipitação de chuvas bateu o recorde para o 
mês de setembro, segundo leituras da estação de São Miguel do Oeste, no Extremo-Oeste. Em São Miguel 
tanta chuva causou muitos transtornos, principalmente na área rural. Em Guaraciaba, os principais 
danos também foram as estradas e pontes do interior. Em Paraíso, a ponte sobre o Rio Peperi foi 
interditada. O maior susto na região foi com a balsa de Itapiranga, que foi arrastada pela correnteza.

FORÇA NACIONAL COMEÇA A ATUAR EM 
SANTA CATARINA PARA EVITAR ATAQUES
Iniciou o trabalho de barreiras fixas nas estradas catarinenses para coibir a entrada de armas e drogas 
e a circulação de foragidos da Justiça. A medida foi anunciada pelo ministro da Justiça como forma de 
combater a terceira onda de atentados registrados em Santa Catarina desde 26 de setembro. No Oeste, 
as barreiras funcionaram em Água Doce, Guaraciaba, Maravilha, Concórdia e Campos Novos.
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A operação conjunta entre 
a Polícia Rodoviária Federal e a 
Força Nacional de Segurança, 
denominadas “Brasil Integrado” 
e “Bravo Cidadão”, apreendeu, 
exatamente, 668 quilos de drogas 
nas rodovias catarinenses em 13 
dias. De acordo com informações 
da PRF, foram 604 quilos de 
maconha, 40 de cocaína e 24 de 
crack. Além disso, os agentes 
apreenderam oito armas de 
fogo e prenderam 106 pessoas. 
Foram apreendidos 187 litros 
de bebida, 240 unidades de 
eletrônicos e 206 unidades de 
equipamentos de informática, 
além de outras 37.725 unidades. 
Em Guaraciaba, junto ao Posto 
da PRF na BR-163, foi registrada a 
maior apreensão de drogas até o 
momento. Foram apreendidos 345 
quilos de drogas num automóvel 
Peugeot do Paraguai, mas que 
usava placas falsas da Argentina.

Corredor do tráfico: 
Operação da PRF 
e Força Nacional 
apreende quase 700 
quilos de drogas

Desde as 6h do dia 17 

de outubro as equipes da 

Delegacia de Maravilha, com 

o apoio da DIC de São Miguel 

do Oeste e da Polícia Militar de 

Maravilha, deflagram a Operação 

Ostentação, contabilizando 

23 prisões. Conforme o 

delegado, Daniel Régis, a 

Operação foi concluída com 

100% dos mandados de prisões 

cumpridos, em Maravilha. 

Conforme ele, esta era a maior 

e mais ramificada organização 

criminosa envolvida com o 

tráfico de maconha, cocaína e 

ecstasy de Maravilha e região.
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ASSALTANTE É BALEADO PELA 
POLÍCIA MILITAR EM SÃO MIGUEL

Um assaltante foi atingido por um disparo de arma de fogo da Polícia Militar na Rua 
Marcílio Dias, nas proximidades do Fórum em São Miguel do Oeste. O assaltante atingi-
do teria entrado em uma loja que comercializa bebidas ameaçando o proprietário com 
uma faca. 

Conforme informações do major da Polícia Militar, Marcelo de Walau, a Polícia Mili-
tar foi acionada para atender a ocorrência e encontrou o assaltante nas proximidades. Os 
policiais abordaram o criminoso, que investiu contra os policiais com uma faca.

ALUNOS DA E.E.B. SÃO MIGUEL 
REALIZAM PROTESTO 

Os alunos da Escola de Educação Básica São Miguel realizaram um ato de protes-
to referente à obra de reforma da unidade escolar. Os estudantes estenderam uma faixa 
exigindo agilidade na resolução do problema que, segundo eles, estava gerando diversos 
transtornos e atrapalhando a qualidade do ensino e a concentração em função do forte 
calor, da aglomeração de alunos em determinadas salas e do barulho.

FERROVIA DO FRANGO: ASSINADA 
ORDEM PARA ESTUDO E PROJETO

Após mais de um ano do lançamento do edital de licitação, foi assinada a ordem de 
serviço para o Estudo de Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental e o Projeto Básico 
do Corredor Ferroviário Catarinense, também conhecido como Ferrovia do Frango ou 
Ferrovia da Integração. A obra de 862 quilômetros vai ligar o Oeste ao litoral catarinense.

PROJETO TÉCNICO APONTA LOCAIS 
PARA IMPLANTAÇÃO DE SINALIZAÇÃO 
ELETRÔNICA NA RUA WILLY BARTH

 Foi repassado à prefeitura de São Miguel do Oeste o estudo técnico dos novos equi-
pamentos eletrônicos a serem instalados na Avenida Willy Barth. Com a entrega dos 
projetos técnicos, a administração já trabalha para a implantação imediata dos equipa-
mentos. Até o final de novembro os 12 pontos mais críticos já deveria ser contemplados, 
contudo o estudo aponta cerca de 20 locais que precisam de controles eletrônicos, a fim 
de reduzir a velocidade e oferecer mais segurança aos condutores e pedestres.

PREFEITO DE ANCHIETA TEM BENS 
BLOQUEADOS PELA JUSTIÇA

O prefeito de Anchieta, Ari Prestes de Oliveira (PMDB), teve seus bens bloqueados 
pela Justiça por suspeita de improbidade administrativa e enriquecimento ilícito. Tam-
bém foram alvo da medida um secretário municipal e empresários da região. Foram tor-
nados indisponíveis R$ 122.450,00 para ressarcir os danos causados aos cofres públi-
cos pelos acionados. Segundo a denúncia, em síntese, a administração de Anchieta teria 
promovido a contratação direta de empresa, a fim de realizar trabalhos nas proprieda-
des particulares de agricultores do município, sendo que os serviços teriam sido presta-
dos antes da abertura de procedimento licitatório.

PONTE ENTRE IRAÍ E PALMITOS 
DEVE SER REABERTA

Interditada totalmente desde agosto, a ponte sobre o Rio Uruguai, na BR-386, em Iraí 
e BR-158, em Palmitos, deveria ter sua liberação parcial de tráfego na manhã do dia 25. A 
liberação estava marcada para as 10h, após mobilização regional de uma comissão for-
mada por integrantes da comunidade regional, empresários e autoridades dos dois es-
tados.

ACISMO ELEGE DESTAQUES 
EMPRESARIAIS 2014

No ano em que completa 45 anos de fundação, a Associação Comercial e Industrial 
de São Miguel do Oeste (Acismo) organizou o Destaque Empresarial 2014, no Clube Co-
mercial. Na oitava edição, chegaram como finalistas ao prêmio 27 empresários. Desses, 
nove foram os vencedores. Foi um ganhador de cada porte: pequeno, médio e grande 
empresa, de cada setor: indústria, comércio e prestação de serviços. 

CANCELADA INSTALAÇÃO DE ALDEIA 
INDÍGENA EM BANDEIRANTE

O processo de aquisição de uma área de terra no município de Bandeirante desti-
nada à implantação de um assentamento indígena foi cancelado. Segundo o prefeito de 
Bandeirante, José Carlos Berti, a compra da área, com cerca de 800 hectares, seria via-
bilizada através de acordo entre os governos estadual e federal, porém o decreto para a 
negociação expirou ainda no dia 30 de março e não foi revogado pelo governo. O assen-
tamento beneficiaria 20 famílias que vivem em situação de conflito com agricultores na 
região de Saudades e Cunha Porã. 

POSTO DA PRF EM GUARACIABA 
SERÁ INAUGURADO EM DEZEMBRO

A unidade do Posto da Polícia Rodoviária Federal (PRF) em Guaraciaba tem nova 
data para inauguração, dia 18 de dezembro, às 15h. As obras do Posto da Polícia Rodo-
viária Federal em Guaraciaba tinham previsão para conclusão em setembro de 2013. A 
Conak construções empreendimentos, de São Miguel do Oeste, foi responsável pela exe-
cução da obra que abriga o Posto da Polícia Rodoviária Federal, localizado na Linha Ca-
ravággio, no município de Guaraciaba. 

OPERAÇÃO COMPROVA LEITE 
ADULTERADO COM SODA CÁUSTICA, 
CITRATO DE SÓDIO E ÁGUA

Dezesseis pessoas foram presas acusadas de envolvimento na adulteração do lei-
te em Santa Catarina. As prisões foram efetuadas nas cidades de Cordilheira Alta, Coro-
nel Freitas, Novo Horizonte, São Bernardino, Santa Terezinha do Progresso e Formosa do 
Sul, todas no Oeste de SC, além de Iraí, no Rio Grande do Sul. Esta é a terceira operação 
no Estado relacionada ao tema. De acordo com o Grupo de Atuação Especial de Comba-
te às Organizações Criminosas (Gaeco) de Chapecó (SC), o leite foi distribuído em Santa 
Catarina e encaminhado para as indústrias do Paraná e de São Paulo. 
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Os motoristas que percorrem a BR-
282, entre os municípios de São Miguel do 
Oeste e Xanxerê, perceberam o aumento 
no número de radares fixos ao longo da 
rodovia. Uma empresa contratada pelo 
Departamento Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT) instalou pelo menos 
nove pardais. De São Miguel do Oeste a 
Maravilha são cinco novos equipamentos 
instalados e de Nova Itaberaba a Xanxerê 
mais quatro. Ainda conforme informações 
preliminares, a instalação nos novos 
equipamentos de fiscalização na BR vem 
ao encontro dos objetivos do Projeto 
Nacional de Controle à Velocidade.

Mais radares 
na BR-282

Ambulatório 
DSTs/Aids de 
São Miguel 
contabiliza 
165 casos

O Dia Internacional da Luta contra a Aids é comemorado 
anualmente em 1º de dezembro. No dia 1º de dezembro a Secretaria 
de Saúde de São Miguel do Oeste, por intermédio do Departamento 
de DST/Aids e Hepatites Virais, realizou ações em referência ao Dia 
Mundial de Combate à Aids. A coordenadora do Departamento, 
enfermeira Juliana Pinheiro, observa que em São Miguel do Oeste o 
Departamento acompanha pacientes com HIV/Aids de 21 municípios 
da região e que todos os meses chegam casos novos. Conforme a 
enfermeira, só neste ano foram registrados mais de 20 novos casos 
de HIV entre os 21 municípios da região atendidos no ambulatório. 
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A fiscalização eletrônica se tornou um dos métodos mais eficazes para controlar a velocidade e coibir 
abusos nas rodovias e cidades brasileiras. Por todos os lados, olhos eletrônicos são utilizados para fiscalizar, 
porém, parecem não conter a pressa de muitos motoristas. São Miguel do Oeste não fugiu dessa realidade e, há 
alguns anos, faz uso da tecnologia para melhorar o trânsito. Já estão em funcionamento na cidade 24 lombadas 
eletrônicas, dois radares e três semáforos, em um investimento mensal de pouco mais de R$ 54 mil. Tanta 
fiscalização não coíbe a ação dos mais apressadinhos e registra uma média de cinco mil multas por mês. 

FISCALIZAÇÃO ELETRÔNICA: município 
tem cerca de cinco mil multas por mês

Mudanças no Código 
de Trânsito Brasileiro 
passam a vigorar 

O Código de Trânsito Brasileiro (CTB) sofreu mudanças a partir do dia 1º de dezembro, que pesam muito no bolso 
de quem cometer algumas infrações. A proposta foi feita pela Polícia Rodoviária Federal, com o objetivo de diminuir 
o índice de acidentes e mortes nas rodovias. A lei federal 12.971 alterou 11 artigos do código e faz parte do pacote 
de mudanças legislativas proposto pela PRF para tentar reduzir em 50% o número de mortes no trânsito até 2020. 

Na prática, isso quer dizer que algumas multas ficam até dez vezes mais caras, são elas: ultrapassar na faixa 
contínua em pontes, viadutos ou pela direita usando o acostamento, que vão passar dos atuais R$ 191 para R$ 957,70; 
a ultrapassagem forçada é a que mais vai pesar no bolso do motorista irresponsável, pois passa para R$ 1.915 mil. 

ESTACIONAMENTO ROTATIVO DEVE SER 
IMPLANTADO SOMENTE EM 2015
Comerciantes de São Miguel do Oeste voltaram a questionar 
como está o processo de implantação do estacionamento 
rotativo no município e se, principalmente, o mesmo 
seria efetivado até o Natal, época de maior movimento no 
comércio. O presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL), Edenilson Zanardi, enfatiza que não há chances 
de o estacionamento rotativo ser efetivado neste ano. 
Segundo ele, se tudo ocorrer dentro do previsto, serão 
pelo menos mais seis meses até a efetivação do projeto.

DILMA É REELEITA EM UM BRASIL DIVIDIDO
Desde a redemocratização do Brasil, com as eleições 
diretas de 1989, a primeira depois do período da ditatura 
militar, não se via uma eleição tão acirrada quanto à 
concluída no dia 26 de outubro. Desde 1994 as eleições 
presidenciáveis são decididas no segundo turno e sempre 
entre candidatos do PT e do PSDB. Foram oito anos dos 
tucanos à frente do governo até a virada petista, com 
o presidente Lula. Essa foi a primeira eleição que um 
candidato tucano chegou mais perto do poder e a eleição foi 
decidida por apenas 3,28% dos votos. Dilma obteve 51,64% 
(54.501.118), enquanto Aécio teve 48,36% (51.041.155).

OBRAS NA PRAÇA CENTRAL ESTÃO 
DENTRO DO CRONOGRAMA
As obras na Praça Walnir Bottaro Daniel seguem dentro do 
cronograma e já atingiram 60% da sua totalidade, conforme 
a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e 
a Macodesc, empresa vencedora da licitação e que executa 
as obras. Segundo o representante da Macodesc, Eduardo 
Bedin, a empresa tem um efetivo grande empregado 
na obra, que já atingiu 60% de sua totalidade e entrou 
agora na parte de revestimento interno, esquadrias e no 
parque infantil. Ainda continuam as obras na parte da 
revitalização da pavimentação com as pedras portuguesas. 
Sobre a conclusão, tanto Bedin quanto a secretária Ilione 
Pedroso afirmam que o prazo previsto na licitação é de 
junho de 2015, porém a intenção é concluir antes. 
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Na manhã do dia 1º a Secretaria de Saúde de São Miguel do Oeste, Ambulatório 
DSTs Aids e apoio da Celesc Voluntária, iniciou campanha alusiva ao Dia Internacional 
da Luta contra Aids de maneira inovadora. A campanha, que seguiu no período 
da tarde, também com mais novidades, levou às ruas personagens com máscara 
para mantê-los anônimos, com o objetivo apenas de dizer não ao preconceito.

Nas esquinas, em frente a vários estabelecimentos, esses personagens 
seguraram uma placa com o dizer: “Eu tenho Aids! Se você não tem preconceito, 
me dê um abraço”. A reação de quem os vê é das mais diversas, a maioria abraça, 
porém houve aqueles que desviavam o olhar, intimidavam-se e não abraçaram.

Secretaria de Saúde inova em 
campanha contra o preconceito

População de Romelândia diz adeus 
a Elizio da Fonseca

“Aquilo que Deus tem preparado para seus filhos, os olhos jamais viram e o coração jamais 
sentiu”. Com essa mensagem, iniciou a celebração religiosa de despedida do prefeito de Romelândia, 
Elizio Rodrigues da Fonseca, de 54 anos. O ato religioso foi realizado no dia 3, às 15h, na Igreja 
Matriz. Logo após, houve o sepultamento do corpo no cemitério municipal. O prefeito licenciado 
de Romelândia, Elizio Rodrigues da Fonseca, município com pouco mais de 5,4 mil habitantes, 
foi encontrado morto na própria casa, na tarde de terça-feira (2), por volta das 17h30. O corpo do 
prefeito estava em um dos quartos da casa e foi encontrado pelo filho, Elieser Simão Rodrigues da 
Fonseca. Elizio, que sofria de depressão, cometeu suicídio por enforcamento. O prefeito era militante 
do Partido Socialista Democrático (PSD) e foi eleito em 2012 com mais de dois mil votos.
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Foi oficialmente inaugurado na tarde de dia 9 de dezembro o Posto da 
Polícia Rodoviária Federal na BR-163, km 80, no município de Guaraciaba, 
que recebeu o nome de Marcelo Nolasco, em homenagem ao ex-inspetor-
chefe da Delegacia da Polícia Rodoviária Federal de Chapecó, que faleceu em 
um acidente de trânsito. A unidade é a primeira na área de fronteira edificada 
com recursos da Estratégia Nacional de Segurança na Fronteira (Enafron).

Em função de sua localização, o posto tornou-se um dos mais 
importantes do Estado, devido à grande quantidade de drogas apreendidas 
durante a Operação Brasil Integrado Bravo Cidadão, que denotou a carência 
na fiscalização no trecho onde a sede foi edificada. Junto com as unidades 
de Xanxerê, Maravilha e Dionísio Cerqueira, o posto recém-inaugurado 
está subordinado à Delegacia da Polícia Rodoviária Federal de Chapecó.

Posto da PRF em Guaraciaba 
é oficialmente inaugurado

População de Romelândia diz adeus 
a Elizio da Fonseca

O recomeço do outro lado do mundo
Um país e um povo em constante reconstrução. É essa a 

realidade da comunidade haitiana desde janeiro de 2010, quando 
um forte terremoto devastou o país, a vida e a esperança de 
muitos. E mesmo hoje, anos após a ocorrência da catástrofe, o país 
busca emergir em meio aos escombros da desesperança, lutando 
para reconstruir o que ficou. E foi em busca da reconstrução 
da esperança e da vida que desde 2010 milhares de haitianos 
migraram para o Brasil em busca de melhores condições de vida. 
São Miguel do Oeste é uma das muitas cidades brasileiras que 
está recebendo imigrantes haitianos. O Jornal O Líder entrou no 
cotidiano e buscou a história de vida de alguns haitianos que 
aqui trabalham, em busca de uma realidade não tão dura.
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FÓRUM JUIZ BENONI ZOCOLI É REINAUGURADO EM DESCANSO

No final da tarde do dia 1º foi reinaugurado, em Descanso, o Fórum Juiz Benoni Zocoli, que 
passou por reformas e melhorias. Equipe de funcionários acompanhados de representante 
da OAB e o juiz de Direito da Comarca de Descanso, Crystian Krautchychyn, participaram 
da solenidade com corte oficial da fita de reinauguração. Atualmente o Fórum de Descanso 
conta com 35 colaboradores dentre magistrado, servidores, estagiários, voluntários e 
funcionários terceirizados, e uma vara única na qual tramitam cerca de 2.200 processos. 

COMANDO DO 12ª BBM ESCLARECE COBRANÇA 
DE TAXA DOS BOMBEIROS 
O comandante do 12º Batalhão do Corpo de Bombeiros de São Miguel do Oeste, major 
Marcelo Fiório, acompanhado do tenente Michael Magrini, convocou, na tarde do dia 1º, 
coletiva de imprensa, na sede do Batalhão do município. O objetivo foi esclarecer a cobrança 
da Taxa de Bombeiros nos carnês do IPTU em São Miguel do Oeste. O comandante do 
Batalhão, Marcelo Fiório, explicou que, em conjunto com o poder Executivo, o Corpo de 
Bombeiros acordou uma cobrança facultativa nos carnês de IPTU para 2015. O valor giraria 
em de R$ 10 a R$ 50 e ficaria a cargo do contribuinte pagar ou não no decorrer do ano.

NINI SCHARNOSKI É ELEITO NOVO PRESIDENTE DA UVESC
O presidente da Câmara de Vereadores de São Miguel do Oeste, Valnir Camilo Scharnoski, 
foi eleito na manhã do dia 5 como novo presidente da União dos Vereadores do 
Estado de Santa Catarina (Uvesc). O vereador de SMOeste coordenará as atividades 
da União de março de 2015 a março de 2017. A chapa liderada por Scharnoski 
recebeu 166 votos válidos, sendo eleita com um percentual de 70% de aprovação.

ALUNA DO COLÉGIO JESUS MARIA JOSÉ É PREMIADA 
EM CONCURSO ESTADUAL DE REDAÇÃO
A Escola Judiciária Eleitoral de Santa Catarina (Ejesc) promoveu a certificação de premiação 
do III Concurso de Redação. O propósito foi conscientizar e engajar jovens sobre assuntos 
abrangendo a matéria eleitoral. Participaram os alunos de 12 a 17 anos, que estudam em 
escolas públicas ou particulares do Estado. A estudante do Colégio Jesus Maria José de São 
Miguel do Oeste Julie Pacheco classificou-se em primeiro lugar em sua categoria em nível de 
Estado, como escola particular da categoria 12 a 14 anos com o tema “O que é impunidade?”. 

POLICIAL MILITAR MORRE VÍTIMA DE ACIDENTE 
DOMÉSTICO EM GUARACIABA
Um acidente doméstico acabou vitimando um policial militar no final da tarde do 
dia 28 de novembro, em Guaraciaba. Anderson Felipe Scheibler, de 29 anos, estava 
trabalhando em casa, no Bairro Santa Terezinha, e de acordo com informações do 
Corpo de Bombeiros que atendeu a ocorrência, uma peça metálica que segurava 
um varal acabou se soltando e atingindo a região occipital do crânio da vítima, 
perfurando-o e causando traumatismo craniano. Anderson era policial militar, 
residia em Guaraciaba, mas trabalhava no município de São Bernardino. 

CDL SMO EMPOSSA NOVA DIRETORIA
A Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de São Miguel do Oeste realizou, na noite do 
dia 11, a posse da nova diretoria para o biênio 2015/2016. O evento foi realizado nas 
dependências do Clube Comercial e teve início por volta das 20h. Grande número de 
associados da entidade assistiu a cerimônia de posse, que contou com o troféu “Mérito 
Empresarial”, dedicado a empresários que têm feito a diferença para o comércio de 
São Miguel do Oeste. Durante a solenidade, a presidente eleita, Lizete Lang, recebeu 
o distintivo da CDL e assinou o documento oficial de presidência. Ela fez juramento 
e destacou o trabalho que será realizado frente à presidência da entidade.

PAPAI NOEL ATERRISSA DE HELICÓPTERO EM SÃO 
MIGUEL DO OESTE E SE EMOCIONA EM PRONUNCIAMENTO
O Papai Noel do Brasil cumpriu a promessa realizada em 22 de novembro, quando 
visitou São Miguel do Oeste de carro. Ele viria ao município de helicóptero, porém 
as condições climáticas não eram favoráveis para voo e pouso. Foi então que ele 
prometeu que voltaria no mês de dezembro, dessa vez de helicóptero. Por volta 
das 20h15 da noite do dia 9 o helicóptero que trazia o Papai Noel apontou no 
céu e fez a alegria da criançada, que aguardava ansiosa por sua chegada. 

DELEGADO HENRIQUE MUXFELDT É NOMEADO 
DELEGADO REGIONAL DE SÃO MIGUEL
Henrique Gonçalves Muxfeldt recebeu a confirmação da sua nomeação na função de 
delegado regional. Muxfeldt assumiu a função de delegado regional interino desde o mês de 
novembro, quando o então delegado regional, Ricardo Casagrande, deixou o cargo. Antes 
de assumir a Delegacia Regional, Muxfeldt era responsável pela Comarca de Anchieta.

JOVEM MIGUEL-OESTINA RECEBE TRANSPLANTE DE RIM DA MÃE
Ninguém é capaz de duvidar do amor incondicional de uma mãe, que faz qualquer coisa 
pelo bem de seus filhos. No caso de Eloiza Barbosa, um pedacinho seu agora funcionado 
no corpo de sua filha Andréia Barbosa Guzatti. Em julho de 2013, em uma reportagem 
especial sobre a doação de órgãos, contamos no Jornal O Líder a história dessa jovem 
miguel-oestina, que havia recebido um rim de um doador que teve morte encefálica. 
Agora, um segundo capítulo dessa história surpreendeu a todos. Andréia precisou 
de um novo rim e sua mãe não teve dúvida, fez todos os exames e, sendo compatível, 
doou um rim para a filha. O novo transplante foi realizado no dia 1º de dezembro, em 
Chapecó. Uma semana depois, o marido de Andréia, Munir Antônio Guzatti, entrou em 
contato  com a reportagem para contar sobre o desfecho dessa história emocionante. 
Deu tudo certo no novo transplante e mãe e filha já se recuperam em casa.

CRISTIANE MASSARO É A NOVA PRESIDENTE 
DA CÂMARA DE SÃO MIGUEL
A Câmara de Vereadores de São Miguel do Oeste realizou nesta quinta-
feira (18) a última sessão ordinária do ano de 2014 e o ponto alto foi a eleição 
da nova Mesa Diretora. Todos os vereadores, exceto o atual presidente 
Valnir Scharnoski (PSD), puderam concorrer a presidente.
O primeiro voto foi justamente para o cargo de presidente, iniciando pelo presidente 
que votou no vereador Vanirto Conrad (PDT). Vanirto foi o segundo a votar e votou 
em si próprio. A vereadora Cristiane Massaro (PMDB) votou em terceiro, por ordem 
definida pelo presidente, e votou nela própria. Até então, três votos, dois candidatos. 
Na sequência, o vereador Gilberto Berté (PMDB) votou no vereador Vanirto. Da 
bancada do PR, José Giovenardi e Idemar Guaresi, votaram na vereadora Cristiane.
Do PT, Juarez da Silva e Maria Tereza Capra, acompanharam o voto da bancada do PR, a 
maior companheira da bancada petista, e votaram na vereadora Cris. Claudio Barp (PMDB) 
foi o último a votar e manteve o compromisso anterior, votando em Vanirto Conrad.
Por cinco votos a quatro, foi eleita a vereadora Cristiane Massaro (PMDB) para 
os próximos dois anos. A vereadora do PMDB, que foi líder do governo até 
meados deste ano, foi eleita com os votos da oposição. Ela citou porém, que não 
considera situação ou oposição, mas sim votos dos colegas vereadores.
Como vice-presidente, foi eleito o vereador Idemar Guaresi, também com votos 
do PR, PT e da presidente eleita. Para primeiro secretário, foi eleito o vereador 
Juarez da Silva e como segundo secretário o vereador José Giovenardi.
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Geral

Será realizado no próxi-
mo domingo (18), no muni-
cípio de Iraceminha, a Festa 
da Uva e do Vinho Doce, que 
já está na VII edição. Tradi-
cionalmente a festa é reali-
zada no Distrito de São José 
do Laranjal e conta com a 
participação de centenas de 
pessoas dos municípios da 
região, que apreciam as di-
versidades de uvas e vinhos 
apresentados na festa.

Conforme os organiza-
dores, a programação foi 

pensada para agradar a to-
dos os presentes. “Com can-
ções italianas, colheita da 
uva no parreiral, demons-
tração do processo de ela-
boração do vinho, almoço 
típico italiano, muita uva, vi-
nho seco e doce, a nossa fes-
ta busca o resgate da cultu-
ra italiana e a lembrança dos 
bons tempos passados. Con-
vidamos a todos para presti-
giar a nossa sétima edição da 
festa”, destacaram os organi-
zadores. 

Festividade é tradicional e todos os anos reúne pessoas 
dos municípios da região 

VII Festa da Uva e 
do Vinho Doce é na 
próxima semana 

IRACEMINHA 

PROGRAMAÇÃO COMPLETA 

8h30 – Abertura oficial com colheita 
de uva e café colonial
9h30 – Demonstração de carro 
alegórico até o salão comunitário
10h30 – Demonstração do processo 
de fabricação do vinho
11h – Pronunciamento das autoridades 
11h30 – Almoço típico italiano ou 
churrasco (levar pratos e talheres) 
13h – Apresentação cultural de 
artistas locais e regionais 
14h30 – Matinê Canto Nativo 
19h – Mate-baile com o Grupo Chama 

AVISO DE LICITAÇÃO

MUNICIPIO DE BELMONTE
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2014

Objeto: Contratação de Laboratórios para confecção de próteses dentárias parciais e to-
tais, conforme as especificações contidas no edital e em seus anexos. Recebimento dos en-

velopes de documentação e propostas até às 14:00 horas do dia 22/01/2015,  no Dpto.. 
de Licitações da Prefeitura Municipal, a Rua Engenheiro Francisco Passos, 133, inician-

do a fase de lances às 14:00 horas do mesmo dia. Informações pelo fone (049) 3625 0066.
Belmonte/SC, 08 de janeiro de 2015.

Vanderlei Peloso - Gestor do FMS
 

O município de Paraíso come-
mora neste fim de semana seu 23º 
aniversário de emancipação político
-administrativa. A programação ini-
ciou na sexta-feira (9), com o 3º Pa-
raíso Talentos, sendo que todos que 
participam recebem troféu de parti-
cipação. Após as apresentações fo-
ram realizados dois shows, o pri-
meiro com o Tempero Brasileiro, e o 
segundo, baile com a Banda Essên-
cia da Lua. Conforme o prefeito, Erni 
Giacomini, a programação é uma 
forma de valorizar os moradores do 
município e da região que visitam 
Paraíso. A programação será gratuita 
nos dois dias de comemoração. 

Hoje (10) a programação segue a 
partir das 19h, com corte do bolo. As 
comemorações serão realizadas no 
campo municipal do Esporte Clube 
Cruzeiro, de Paraíso, e no ginásio do 
Cruzeiro. A partir das 21h30 haverá 
show com Junior & Patrick e às 23h30 
baile com a Banda Movimentos. 

Giacomini, que encerra em 2016 
com oito anos de mandato, menciona 
que enfrentou muitos desafios e um 
deles, que buscou como compromis-
so, foi a geração de emprego. “Hoje 
todos estão empregados, todos têm 
seu trabalho. Ao invés de ir embora 
do município, tem muitos que saíram 
e estão retornando. Vejo um cresci-
mento muito grande, somos um mu-
nicípio de destaque, nossa base é a 
agricultura, que cresceu muito. Pos-
so dizer que me sinto satisfeito neste 
tempo de mandato”, afirma. 

Município comemora 
23 anos de emancipação

Paraíso

Um dos principais programas 
de investimento de governo do Es-
tado, o Fundo de Apoio aos Muni-
cípios (Fundam), contribuiu com o 
desenvolvimento de municípios ca-
tarinenses em 2014. Com mais de R$ 
600 milhões disponibilizados a todas 
as prefeituras, o Fundam encerra o 
ano com a marca de 384 convênios 
assinados com 274 municípios, to-
talizando R$ 505 milhões, dos quais 
mais de R$ 313 milhões já foram re-
passados às contas das prefeituras.

Todos os 295 municípios de San-
ta Catarina já cadastraram propostas 
do Fundam e os que não celebraram 
convênios em 2014 terão os proje-
tos assinados em 2015. Por meio do 
programa, os municípios poderão 
adquirir 954 equipamentos, máqui-
nas e veículos para as áreas da saúde 
e da educação; executar 57 obras de 

construção de creches, escolas, pos-
tos de saúde, ginásios, praças e cen-
tro de idosos, além de pavimentar 
1.337 vias municipais, o que corres-
ponde a cerca de 530 km de exten-
são.

O principal critério para a distri-
buição de recursos foi o número de 
habitantes por município. Conforme 
a lei, o dinheiro só pode ser utiliza-
do para investimentos e os projetos 
devem contemplar exclusivamen-
te as áreas de infraestrutura (logísti-
ca e mobilidade urbana); construção 
e ampliação de prédios nas áreas de 
Educação, Saúde e Assistência So-
cial; construção nas áreas de despor-
to e lazer; saneamento básico; aqui-
sição de equipamentos, veículos e 
materiais destinados aos serviços 
de saúde e educação; e máquinas e 
equipamentos rodoviários novos. 

Santa Catarina
Fundam encerra 2014 
com R$ 313 milhões 
repassados às prefeituras 
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Geral

A Fundação Municipal de Cultura (Fun-
cultura) abriu nesta semana as inscrições 
para o 4º Canta Tchê, festival de música na-
tivista promovido pelo município, por in-
termédio da Fundação e que integra a pro-
gramação do aniversário de 61 anos de São 
Miguel do Oeste e da 17ª edição do São Mi-
guel Tchê. O Canta Tchê será realizado em 13 
de fevereiro, no Parque de Exposições Rineu 
Gransotto, a partir das 21h.

Conforme o presidente da Funcultura, 
Elias Araújo, todos os interessados podem 
efetuar a inscrição até o dia 10 de fevereiro, 
gratuitamente, no site da prefeitura www.sa-

omiguel.sc.gov.br, no e-mail cultura1@sao-
miguel.sc.gov.br ou pelo telefone (49) 3622 
6208.

Para Araújo, o Canta Tchê é um festival 
que promove talentos musicais locais e re-
gionais, valoriza a cultura, os costumes, o 
tradicionalismo, além de preservar as raízes 
culturais e incentivar novos profissionais da 
música. 

O Canta Tchê é aberto para pessoas de 
outras cidades e vai premiar até o 10º lugar. 
Os prêmios serão troféus e valores em di-
nheiro, que variam de R$ 200 a R$ 1,2 mil, 
para o primeiro colocado.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Entre os destaques da programação está a inauguração de obras no município, 
como a revitalização das praças Walnir Bottaro Daniel e Belarmino Annoni

Lançada oficialmente 
programação alusiva ao 
aniversário de 61 anos 

Na manhã desta segunda-feira 
(5), no salão nobre da prefeitura de 
São Miguel do Oeste, foi realizado o 
lançamento oficial da programação 
alusiva ao aniversário de 61 anos do 
município e a transmissão do cargo 
do prefeito, João Carlos Valar, ao vi-
ce-prefeito, Wilson Trevisan.

Diversas autoridades, civis e 
militares, participaram do ato sole-

ne. O presidente da Fundação Cul-
tural de São Miguel do Oeste (Fun-
cultura), Elias Araújo, destacou que 
o evento abrangerá diversas ativi-
dades, entre elas o 17ª São Miguel 
Tchê, São Miguel Folia – Carna-
val 2015, Corrida Rústica, tradicio-
nal corte do bolo de aniversário, e 
no dia 15 de fevereiro show nacio-
nal com a dupla sertaneja Gilberto 

& Gilmar.
Elias Araújo ressaltou que a cul-

tura em São Miguel do Oeste vive um 
novo patamar com a implantação 
da Fundação, que permite um leque 
abrangente de trabalho. Araújo deu 
enfoque também às pessoas engaja-
das com a seriedade do trabalho de-
senvolvido e que atuam diretamente 
na Fundação Cultural e demais áreas 

da administração municipal.
Entre os destaques da progra-

mação está a inauguração de obras 
no município, como a revitalização 
das praças Walnir Bottaro Daniel e 
Belarmino Annoni, além de obras 
nas áreas da Saúde, Educação, In-
fraestrutura e Agricultura. O pre-
feito em exercício, Wilson Trevisan, 
destacou que as datas para as inau-

gurações serão definidas de acordo 
com a liberação de convênios, reto-
madas e conclusão das obras nestes 
primeiros dias de 2015.

A programação foi apresentada 
pela assessora de imprensa da pre-
feitura, Karla Utzig, que falou sobre 
a logo criada para as comemora-
ções, que se remete às Bodas de Co-
bra do município.

CONFIRA PROGRAMAÇÃO COMPLETA DO ANIVERSÁRIO DE 61 ANOS DE SÃO MIGUEL DO OESTE

DIA 19 DE JANEIRO – Lançamento da programação oficial do aniversário e apresentação do rei e rainha

DE 7 A 28 DE FEVEREIRO, com datas específicas a serem definidas
- Entrega revitalização da Praça Walnir Bottaro Daniel – Show com a Banda São Francisco
- Entrega revitalização Praça Belarmino Annoni (participação especial SESC)
- Entrega da ordem de serviço da quadra coberta da Escola Municipal José Veronese, Bairro São Jorge
- Inauguração do Centro de Educação Infantil Mundo Novo, do Bairro Salete
- Inauguração reformas posto de Saúde – Bairro Estrela
- Inauguração da revitalização e iluminação da Pista de Kart – Parque de Exposições Rineu Gransotto
- Inauguração iluminação do Campo de Futebol – Linha Canela Gaúcha
- Inauguração torres internet do programa “O futuro ao alcance de todos”
- Entrega de quadros com fotos dos 23 grupos de idosos atendidos pela Assistência Social no 
  Centro de Convivência de Idosos Teresinha Gaio Basso
- Entrega de obras do Programa de Britagem no interior do município
- Inauguração de asfalto e passeios da Rua Caçanjurê
- Inauguração de asfalto na saída a Bandeirante (Rua Oiapoc)
- Inauguração de asfalto na saída à Linha Sete de Setembro
- Inauguração de calçamentos nas ruas Padre Aurélio Canzi e Prudente de Moraes

DIA 13 DE FEVEREIRO
- 20h – Abertura oficial do 17º São Miguel Tchê, no Parque de Exposições Rineu Gransotto
- 21h – Canta Tchê – Parque de Exposições Rineu Gransotto
Dia 14 de fevereiro
- 21h – São Miguel Folia – Carnaval 2015 na área coberta da Praça Walnir Bottaro Daniel

DIA 15 DE FEVEREIRO 
- 8h – Corrida Rústica na área coberta da Praça Walnir Bottaro Daniel
- 20h30 – Aniversário 61 anos, corte do bolo na área coberta da Praça Walnir Bottaro Daniel
- 21h – Show Nacional com Gilberto & Gilmar na área coberta da Praça Walnir Bottaro Daniel

DIA 16 DE FEVEREIRO
- 21h – São Miguel Folia, desfile com participação dos idosos na área coberta da Praça Walnir Bottaro Daniel

DIA 17 DE FEVEREIRO 
18h – São Miguel Folia – Carnaval infantil na área coberta da Praça Walnir Bottaro Daniel

Inscrições abertas para o 4º Canta Tchê

Lançamento ocorreu na manhã da segunda-feira (5), no salão nobre da prefeitura de São Miguel do Oeste
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

O governo do Estado de Santa Catarina 
deverá criar uma turma do terceiro ano do 
ensino médio no período noturno na Esco-
la Estadual Francisco Brasinha Dias, no mu-
nicípio de Belmonte. Neste prazo, as matrí-
culas deverão ser reabertas e divulgadas aos 
alunos interessados, e a turma deverá ser 
atendida já no ano letivo de 2015. A decisão, 
em caráter liminar, foi tomada pelo Juízo da 
Comarca de Descanso no mês de dezembro, 
atendendo ao pedido do Ministério Público 
de Santa Catarina (MPSC). 

A Escola Estadual Francisco Brasinha 
Dias é a única do Município de Belmonte 
que oferece turmas do terceiro ano do ensi-
no médio. Durante o ano letivo de 2014 apro-
ximadamente 20 estudantes assinaram um 
requerimento solicitando a criação de uma 
turma no período noturno, porque todos tra-

balham durante o dia. O requerimento foi 
assinado também pelos representantes le-
gais dos alunos e traz as declarações dos vín-
culos laborativos. 

Ao receber o documento, a Secretaria da 
Escola informou que a turma não poderia 
ser aberta por determinação da Secretaria de 
Estado da Educação. O assunto chegou, en-
tão, à Promotoria de Justiça da Comarca de 
Descanso. Em um primeiro momento o pro-
motor de Justiça Pablo Inglêz Sinhori tentou 
uma solução extrajudicial com a 1ª Gerência 
de Educação de São Miguel do Oeste, sem 
sucesso. A Gerência informou que o qua-
dro da escola não tem condições técnicas de 
criação e oferta de turmas no ensino médio 
noturno.

Sem alternativa, a Promotoria buscou 
no Poder Judiciário a garantia dos direitos 

constitucionais dos estudantes: ensino 
regular noturno, adequado às condições 
dos educandos (art. 208, VI, da Consti-
tuição Federal); acesso à escola pública e 
gratuita próxima de suas residências (art. 
53, V, do Estatuto da Criança e do Adoles-
cente).

Caso o Estado não cumpra a decisão ju-
dicial, o gerente Regional de Educação de 
São Miguel do Oeste estará sujeito à multa 
de R$ 100 por dia. Cabe recurso.

A Secretaria de Desenvolvimento Regio-
nal de São Miguel do Oeste confirmou que a 
decisão deve ser cumprida, com a instalação 
da turma noturna, porém não há mais infor-
mações sobre o caso, já que todos os geren-
tes foram exonerados e a Secretaria trabalha 
somente com os servidores efetivos em regi-
me de plantão. 

Estado confirmou que deve atender a determinação e instalar 
a turma na Escola Estadual Francisco Brasinha Dias

Escola de Belmonte é 
obrigada a abrir 3º ano 
do ensino médio noturno

EDUCAÇÃO

O município de 
Guaraciaba decretou 
situação de emergên-
cia na última sema-
na. O motivo são os es-
tragos causados pelas 
fortes chuvas dos úl-
timos dias. A Comis-
são da Defesa Civil do 
município de Guara-
ciaba esteve reunida 
no último dia 2 e deci-
diu decretar situação 
de emergência. En-
tre os dias 1º e 2, em 
48 horas, a precipita-
ção pluviométrica em 
Guaraciaba foi de 300 

milímetros.
Participaram do 

encontro os integran-
tes da Defesa Civil do 
município, o prefei-
to de Guaraciaba, Ro-
que Luiz Meneghini, 
lideranças locais e co-
ordenador regional da 
Defesa Civil, Daniel 
Caron. Nesse encontro, 
a principal decisão to-
mada, conforme o pre-
sidente da Defesa Civil 
de Guaraciaba, Sérgio 
Luiz Talheimer, foi de 
baixar o decreto de si-
tuação de emergência.

Guaraciaba decreta 
situação de emergência

Chuvas
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Municípios

O município de Santa Helena, por 
meio da Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Habitação, tendo em 
vista o término do ano 2014 e para va-
lorizar os trabalhadores do Sistema 
Único de Assistência Social e demais 
colaboradores das demais secretarias 

e setores, preparou um momento de 
confraternização entre os colabora-
dores. Para tal, foi proferida palestra 
motivacional, ministrada pela assis-
tente social e professora Jacinta Imig, 
que teve como tema “A autoestima no 
trabalho”, conseguindo, por meio de 

exemplos de vida, trabalho e supera-
ção de expectativas, cativar os presen-
tes, elevando sua autoestima, a ami-
zade e o companheirismo. Ao final da 
palestra foi servido coquetel. O even-
to contou com a presença do prefeito, 
Gilberto Giordano.

Evento contou com palestra e coquetel servido aos funcionários  

Trabalhadores do SUAS 
participam de confraternização 

SANTA HELENA

O Consórcio Intermunicipal de 
Segurança Alimentar, Atenção à Sa-
nidade Agropecuária e Desenvolvi-
mento Local do Extremo-Oeste de 
Santa Catarina (Consad) empossou 
a nova diretoria 2015/2016. A so-
lenidade de transmissão de cargos 
da atual para a nova diretoria ocor-
reu na segunda-feira (5), na sede 
do Consad, em São Miguel do Oes-
te. O cargo de presidente foi entre-
gue pelo prefeito de Iporã do Oeste, 
Ilton Pedro Vogt (PT), para o prefeito 
de Princesa, Oli do Nascimento (PT).

Antes da transmissão de cargos, 
o diretor-administrativo do Consad, 
Sílvio Diehl, prestou contas das ati-
vidades realizadas no exercício 2014. 
De acordo com ele, além dos municí-
pios da região da Ameosc, o Consad 
atende outros municípios do Oeste 
catarinense e do Sudoeste do Paraná.

Além do cargo de presidente, fo-
ram empossados no cargo de primei-
ro-vice-presidente, Milton Simon, 
prefeito de Itapiranga; segundo-vice
-presidente, Genésio Bressiani, pre-
feito de Belmonte; primeiro-secre-

tário, Ilton Pedro Vogt, prefeito de 
Iporã do Oeste; segundo-secretário, 
Vandecir Dorigon, vice-prefeito de 
Guaraciaba. Conselho Fiscal: Sérgio 
Theisen, prefeito de São João do Oes-
te; José Carlos Foiatto, prefeito de 
Guarujá do Sul; Marco Aurélio Zan-
doná, prefeito de Barracão; Norberto 
Paulo Gonzati, prefeito de Palmitos; 
Enoí Scherer, prefeito de Tunápolis.

Consórcio
Consad do Extremo-Oeste 
catarinense empossa nova 
diretoria

Ilton Pedro Vogt passa cargo de 
presidente para Oli do Nascimento

MUNICIPIO DE BELMONTE
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2014

Registro de Preços 
Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios, materiais de higiene, limpeza e outros para os 

diversos setores da Administração Municipal e Secretaria Municipal de Educação, con-
forme as especificações contidas no edital e em seus anexos. Recebimento dos envelo-

pes de documentação e propostas até às 14:00 horas do dia 26/01/2015,  no Dpto.. de Li-
citações da Prefeitura Municipal, a Rua Engenheiro Francisco Passos, 133, iniciando a 

fase de lances às 14:00 horas do mesmo dia. Informações pelo fone (049) 3625 0066.
Belmonte/SC, 08 de janeiro de 2015.

Cleomar Pisoni - Prefeito Municipal Exercício
 

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO

MUNICIPIO DE BELMONTE
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2014
Registro de Preços 

Objeto: Aquisição de medicamentos de uso ambulatorial e para atendimento 
a população do município de Belmonte, conforme as especificações contidas 

no edital e em seus anexos. Recebimento dos envelopes de documentação 
e propostas até às 08:00 horas do dia 23/01/2015,  no Dpto.. de Licitações da 

Prefeitura Municipal, a Rua Engenheiro Francisco Passos, 133, iniciando a fase de 
lances às 08:30 horas do mesmo dia. Informações pelo fone (049) 3625 0066.

Belmonte/SC, 08 de janeiro de 2015.
Vanderlei Peloso - Gestor do FMS

 

Ainda no mês de dezembro de 
2014, o Ministério Publico de San-
ta Catarina, por intermédio do 
promotor de Justiça da Comar-
ca Descanso, Pablo Inglêz Sinho-
ri, expediu a recomendação a Ad-
ministraçã Municipal objetivando 
regularizar os casos de nepotismo 

existentes no Poder Executivo mu-
nicipal.

Em cumprimento ao firmado, 
conforme o promotor, no dia 30 de 
dezembro, foram exonerados os 
servidores Vlademir Oro e Daniele 
Cristina Mazzardo, então Chefe de 
Saúde e Assessora Técnica do Re-

cursos Humanos, respectivamente.
O prefeito Hélio Daltoé confir-

mou que os servidores realmente 
foram exonerados, devido a casos 
do chamado nepotismo cruzado, já 
que um dos servidores, por exem-
plo, era parente de um vereador do 
município.

Município exonera servidores 
comissionados por nepotismo

DESCANSO
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Cotidiano
OBITUÁRIO

O delegado responsável pela Divi-
são de Investigação Criminal de São Mi-
guel do Oeste, Cleverson Müller, reuniu 
a imprensa na tarde da segunda-feira (5) 
para prestar detalhes sobre a investiga-
ção em torno da morte de Jolmar Rainol-
do Adams, assassinado a golpes de faca 
no dia 1º de janeiro, no Bairro Agostini, 
em São Miguel. 

Menos de 48 horas após o crime, a 
Polícia prendeu o primeiro acusado, Ale-
xandre Josiel Nunes, de 23 anos, que já 
era foragido da Penitenciária de Chape-
có. Nunes, por sua vez, apontou um me-
nor como participante da execução de 
Adams.

O delegado enfatizou que a investi-
gação confirmou a participação dos dois 
homens, suspeita levantada desde o iní-
cio, quando foi apontada a presença dos 
dois no local do crime. Investigado o pri-
meiro suspeito, o mesmo acusou o me-
nor de ter desferido os golpes. A polí-
cia então identificou o adolescente, que 
já estava sendo monitorado e no sába-
do (3) não estava mais em sua residên-
cia. “Ficou claro então a necessidade do 

mesmo ser detido, porém ele acabou se 
entregando no interior no município de 
Paraíso e foi conduzido pela PM à dele-
gacia de São Miguel. O depoimento foi 
formalizado no sábado à noite e o menor 
foi conduzido ao Ministério Público, que 
se manifestou favorável ao nosso pedido 
de internação, sendo que o juiz de plan-
tão determinou a internação do domin-
go pela manhã”, explica.

A versão do adolescente, segundo o 
delegado, é de que ele desferiu os golpes 
de faca, arma provavelmente que era da 
própria vítima e foi encontrada no local 
dos fatos. Segundo a versão de Nunes, os 
autores conheciam a vítima, fato não con-
firmado pelo menor. Sobre a relação entre 
os autores, o delegado destaca que a tese 
da investigação aponta que os dois se co-
nheciam e teriam premeditado o crime de 
latrocínio - roubo seguido de morte. “Um 
notebook e um pote de moedas foram 
subtraídos do local. A perícia já confirmou 
que não houve arrombamento e, segundo 
os depoimentos dos acusados, os três es-
tariam no centro e foram caminhando até 
a casa da vítima, onde entraram e comete-

ram o crime. O que ocorreu lá dentro ain-
da é investigado, como forma de esclare-
cer essa discussão e o desferimento dos 17 
golpes de faca que culminaram na mor-
te do jovem. Não acreditamos na hipóte-
se de um crime casual, agora investigamos 
as circunstâncias do crime, mas não temos 
dúvidas da autoria”, enfatiza. 

SEGUNDO HOMICÍDIO 
NA MESMA NOITE

Também na madrugada do dia 1º de 
janeiro a Polícia Militar foi acionada para 
atender ocorrência de homicídio na Rua 
Antônio Ramalho, no São Gotardo, em 
São Miguel do Oeste. Conforme a PM, 
envolveram-se na ocorrência um ho-
mem de 30 anos, como autor dos fatos, 
e uma mulher de 21 anos, como vítima.

A mulher chegou a ser socorri-
da pelo Corpo de Bombeiros e enca-
minhada ao Hospital Regional, porém 
não resistiu ao ferimento, oriundo de 
uma facada na região torácica, vindo 
a falecer em sequência. O acusado de 
ser o autor do fato foi preso e conduzi-
do até a Delegacia de Polícia.

Um homem de 23 anos e um adolescente de 15 são acusados do homicídio 
de Jolmar Rainoldo Adams, morto no dia 1º em São Miguel do Oeste

Polícia esclarece detalhes 
de homicídio em coletiva 
com a imprensa

SÃO MIGUEL DO OESTE

Um grave acidente de trânsito regis-
trado no início da madrugada da segun-
da-feira (5) deixou uma vítima fatal, na 
rodovia SC-163, em Iporã do Oeste. Se-
gundo informações prestadas pela Po-
lícia Militar Rodoviária e pelo Corpo de 
Bombeiros de Iporã do Oeste, que aten-
deram a ocorrência, o fato aconteceu por 
volta da 1h, na comunidade de Linha 
Aparecida, interior do município.

Foi uma colisão lateral envolvendo 
o caminhão Ford/Cargo de placas MIK-
7697, de Itapiranga, conduzido por Afon-
so Welter, de 52 anos, e o caminhão Mer-
cedes Benz/Atego, placas MEY-2357, de 

Iporã do Oeste, conduzido por Gilmar 
Cavalheiro.

O veículo de Itapiranga transporta-
va aproximadamente 100 suínos vivos, 
sendo que o caminhão de Iporã do Oes-
te transportava leite. Após o choque, os 
dois caminhões incendiaram e foram 
completamente destruídos pelo fogo.

O motorista do Ford Cargo de Itapi-
ranga, Afonso Welter, de 52 anos, ficou 
preso às ferragens e morreu carboniza-
do. Já o condutor do caminhão de Iporã 
do Oeste foi conduzido ao Hospital, em 
estado de choque, mas não sofreu feri-
mentos. Conforme os Bombeiros de Ipo-

rã do Oeste, a maioria dos animais que 
estava no caminhão também morreu 
carbonizada.

Motorista morre carbonizado em colisão entre 
caminhões em Iporã do Oeste

SC-163

Motorista do Ford Cargo de Itapiranga, 
Afonso Welter, de 52 anos, ficou preso às 
ferragens e morreu carbonizado
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Cotidiano

Sistema  de freios de 
motocicletas terá novas 
exigências a partir de 2016

O Conselho Nacional de Trânsito (Contran) determinou, em resolução pu-
blicada dia 09/12/2014, que as motocicletas deverão sair de fábrica com sis-
temas que auxiliam na frenagem. Eles serão exigidos, de forma escalonada, a 
partir de 2016. Primeiro, para 10% das motocicletas novas, sendo que até 2019 
chegarão a 100%, ou seja, todas as motocicletas produzidas deverão estar equi-
padas com esse novo sistema.

Os sistemas de freios serão equipados com ABS e CBS. Vejamos o que sig-
nificam estas siglas:

O Sistema ABS (Anti-lock Braking System) é um dispositivo que evita o tra-
vamento das rodas durante o acionamento dos freios, evitando que elas des-
lizem e o piloto perca o controle. Este sistema antitravamento dos freios já faz 
parte da maioria dos veículos e boa parte das motocicletas de maior cilindra-
da, evitando o travamento brusco das rodas, a possibilidade de acidentes dimi-
nui consideravelmente. 

Por sua vez, o dispositivo conhecido por CBS (Combined Braking System) é 
um sistema de “freios combinados”. É mais barato e também diferente do ABS. 
Enquanto nos freios tradicionais existem acionadores independentes para fre-
ar a roda da frente (manete direito) e a traseira (pedal), da motocicleta, no sis-
tema combinado (CBS), com uma única ação do piloto, a força de atuação dos 
freios é repartida entre os dois eixos (roda dianteira e traseira). Ou seja, a fun-
ção do  sistema CBS é corrigir o mau hábito dos motociclistas de usar somente o 
freio traseiro, quando o ideal é acionar os dois, já que a maior parte do poder de 
frenagem de uma motocicleta está na dianteira, pois o peso do piloto e do caro-
na é naturalmente deslocado para frente. Com o sistema, a moto consegue pa-
rar muito antes que os sistemas tradicionais. O acionamento do freio combina-
do ocorre de maneira progressiva. É necessário pressionar o pedal com força, 
utilizando todo o seu curso, para entrar em ação a frenagem na roda dianteira.

As novas regras entram em vigor em 2016, progressivamente: em 2016, 10% 
da produção ou importação deverá ter esses novos sistemas de freios; em 2017, 
30%; em 2018, 60%; e em 2019, 100% da produção ou importação.

A indústria brasileira já tem capacidade de se adequar à exigência que trará 
mais segurança aos usuários. A norma é similar as exis-
tentes na Europa.

Não temos dúvidas de que as novas exigências tra-
rão mais segurança aos usuários, no entanto, deverão 
impactar também no preço de venda das motocicletas.

A Superintendência Regional da Po-
lícia Rodoviária Federal de Santa Catari-
na anunciou, por volta das 23h30 desta 
quarta-feira (7), a prisão do homem acu-
sado de passar a 160 km/h no posto de 
fiscalização de Guaraciaba, na BR-163, 
na noite do dia 25 de dezembro. 

Na ocasião o homem, identificado 
como Roberto Fernandes, na companhia 
de uma mulher, gravou um vídeo com 
o celular, debochando da corporação e 
mostrando o velocímetro. Logo depois 
ele postou nas redes sociais. Fernandes 
tem 34 passagens pela polícia, por cri-
mes como violência doméstica, lesão 
corporal, roubo, receptação, contraban-
do, ameaça e outros.

Segundo o comunicado, enviado 
pelo superintendente Regional da PRF, 
Silvinei Vasques, depois de 12 dias de 
trabalho da PRF e instituições policiais 
de Santa Catarina, especialmente polí-
cias Civil e Militar, o homem foi preso na 
quarta-feira, depois de mais de 10 horas 
de buscas em mata fechada, próximo ao 

Posto da PRF de Joinville, na BR-101.
A ação contou com o apoio das po-

lícias Civil e Militar e começou por vol-
ta das 13h, quando um Honda City, com 
placas clonadas, furou o bloqueio na BR-
101 e foi perseguido pela polícia. Come-
çou então uma perseguição até o mo-
torista abandonar o carro e fugir para a 
mata fechada em uma localidade cha-
mada Quiriri de Baixo, em Pirabeiraba.

Dois policiais militares rodoviários 
teriam visto quando os três homens des-
ceram do carro e tiraram duas armas 
longas do porta-malas. Como estavam 
sozinhos, teriam recuado para pedir re-
forço do patrulhamento tático. 

Dentro do carro foram encontradas 
várias peças de vestuário, brinquedos e 
outros objetos. Um caderno com anota-
ções indicavam encomendas de caixas 
de vinhos.

Segundo a polícia, moradores de 
uma propriedade relataram que dois ho-
mens entraram no local alegando esta-
rem perdidos. Depois de jogar conversa 

fora, a dupla distribuiu brinquedos para 
as crianças e foi embora.

O cerco envolveu cerca de 30 poli-
cias militares, rodoviários federais e es-
taduais. Barreiras foram montadas em 
pontos estratégicas. A identidade do se-
gundo suspeito ainda não foi confirma-
da. A primeira informação era de que 
havia três pessoas dentro do carro, mas 
segundo a PRF eram apenas dois ho-
mens.

Roberto Fernandes foi preso na quarta-feira (7) pela PRF em Joinville

Polícia prende homem que passou 
a 160 km/h por posto da PRF 

GUARACIABA

Roberto Fernandes tem 34 
passagens pela polícia por crimes 
como violência doméstica, lesão 
corporal, roubo, receptação, 
contrabando, ameaça e outros

A Polícia Militar de São Miguel do 
Oeste registrou três acidentes em me-
nos de 24 horas, na segunda e terça-feira 
(6), no perímetro urbano do município. 
No primeiro, uma carreta bitrem tombou 
sobre a via na tarde da segunda-feira (5). 
Foi por volta das 17h, na Rua Men de Sá, 
nas proximidades da fábrica de rações 
da JBS, no Bairro Estrela. Segundo o mo-
torista, Valdecir Frigo, de 40 anos, ele su-
bia pela rua quando a marcha do cavalo 
não engatou e o caminhão voltou de ré, 
tombando a carroceria sobre a via.

Um acidente de trânsito foi regis-
trado por volta das 10h20 da terça-fei-
ra (6), na Avenida Willy Barth, nas proxi-
midades do 14º RCMec, sentido Cidade 
Alta ao trevo de São Miguel do Oeste. Na 
ocorrência se envolveram um Gol placas 
de Curitiba (PR) e uma Duster, placas de 
São Miguel do Oeste. Não houve feridos, 
apenas danos de grande monta no Gol e 
pequena monta na Duster.

Na manhã da terça-feira (6) um veí-
culo desgovernado bateu em um poste e 

depois chocou-se com outro veículo na 
Willy Barth, no Bairro Progresso. Ambos 
os veículos eram ocupados apenas pelos 
condutores. De acordo com a conduto-
ra da Renault Duster, o VW Gol, aparen-
temente desgovernado, cortou a fren-
te e colidiu frontalmente em um poste 
no canteiro que divide as vias, voltando 
à pista com o impacto e raspando late-
ralmente na Renault Duster. Já o condu-
tor do Gol, que não reside em São Miguel 
do Oeste, relatou que o veículo é aluga-
do e acabou perdendo o controle após 
ser cortado por um Celta prata. O con-
dutor destacou que para não colidir no 
Celta jogou o Gol sobre o canteiro, ras-
pando na Duster em seguida.

O último acidente de trânsito foi re-
gistrado na Willy Barth, por volta das 
17h30 da terça-feira. Envolveram-se na 
ocorrência uma Hilux SW4, placas de 
São Miguel do Oeste, e um VW Golf, pla-
cas de Guaraciaba. Não houve feridos, 
porém os danos foram de grande mon-
ta, principalmente no veículo de Guara-

ciaba.
De acordo com relatos dos conduto-

res envolvidos na ocorrência, o condu-
tor da Hilux havia abastecido o veículo e 
tentava retornar à via, quando, ao aden-
trar, atingiu o Golf que transitava sentido 
São Miguel do Oeste a Guaraciaba.

Com o impacto da colisão o veículo 
Golf foi arremessado contra o redutor de 
velocidade e acabou arrancando o equi-
pamento e uma placa próxima ao redu-
tor, causando prejuízos e o trancamento 
de um lado da via. 

Três acidentes são registrados em menos 
de 24 horas no município

São Miguel do Oeste

Em dois acidentes na Willy Barth, 
prejuízos não foram só nos veículos, 
já que um poste e um redutor de 
velocidade foram atingidos

Anderson Rodrigo/103 FM
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

A Associação São Miguel de Es-
porte (ASME) elegeu por aclamação 
a nova diretoria executiva, no fim da 
tarde da segunda-feira (5), no audi-
tório da Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL) de São Miguel do Oeste. 
Novos encontros devem ser realiza-
dos para definições acerca dos de-
mais nomes que formarão o con-
selho deliberativo e a inclusão dos 
demais membros da diretoria com-
pleta.

Entre as primeiras definições, a 
nominata da nova direção deferida é 
composta pelos seguintes membros: 
presidente, Darci Thalheimer; vice
-presidente, Flávio Basotti; primei-
ro-tesoureiro, Nelson Ramos Rodri-
gues; segundo-tesoureiro, Carlos 
Flores; e diretor jurídico, Alex Dele-
vatti.

O primeiro passo da nova direto-
ria, contando com o apoio dos anti-

gos dirigentes, será a renovação dos 
contratos com patrocinadores, bus-
ca por novos parceiros e manutenção 
de alguns atletas que fizeram parte do 
plantel na temporada 2014. Além dis-

so, novos jogadores serão contratados. 
A primeira contratação anuncia-

da nesta semana foi de Gabriel Mar-
quarkt, de São Miguel do Oeste, e que 
atuava na Chapecoense Futsal.

Nova diretoria da Associação São Miguel de Esportes foi 
escolhida por aclamação na segunda-feira (5)

Darci Thalheimer é o 
novo presidente da ASME

SÃO MIGUEL DO OESTE

Depois de um fim de semana sem jogos devido às fortes chuvas, 
a 25ª Taça da Amizade de Guaraciaba, troféu Marcos Ivanir Kemper, 
disputada no Estádio Municipal, tem sete jogos marcados para este 
fim de semana. Ontem (9) se enfrentaram Universal, do Indiozinho, e 
Operário “B”, de São Vicente, e no segundo jogo da noite estiveram em 
campo o Operário “A”, de São Vicente, e Itapajé, da Linha Índio.  Hoje 
(10) terá mais três jogos. Às 16h estarão em campo Flor da Serra, da 
Linha Cordilheira, e Beira-Rio, de Guatapará Baixo. Às 18h se enfren-
tam São Tiago, de Daltro Filho, e Ipiranga, de São Roque. E às 20h, na 
partida final do dia, teremos Solano, da Aparecida, e Palmeiras, da Li-
nha Olímpio.  Amanhã (11) duas partidas estão marcadas. Às 16h se 
enfrentam Tricolor, da Linha Welter, e Cruzeiro, de Guataparema. Às 
18h estarão em campo Itapagé, do Índio, e Flamengo, da Sanga Bonita. 

Na quarta feira (14) serão realizados os jogos que foram adia-
dos em 21 de dezembro. Às 19h30 entre Palmeira da Linha Olímpio 
e Tricolor, da Welter, e às 21h30 jogam Universal, do Indiozinho, e 
Cruzeiro, de Guataparema. 

Taça da Amizade tem rodada 
neste fim de semana

Guaraciaba
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PERSPECTIVAS PARA 2015
Se formos analisar pelas movimentações 

lá nas bandas da Padre Cacique, poderíamos 
concluir que o início de 2015 não é dos mais 
promissores. Mas calma lá: também não pode-
mos dizer que é mau de todo. Afinal, o Interna-
cional tem ainda um dos melhores plantéis do 
futebol brasileiro, e só não tem logrado maio-
res êxitos nos últimos anos mais por fatores in-
ternos do que propriamente dentro das quatro 
linhas. Então, precisamos alguns reforços para 
que tenhamos realmente uma equipe forte e 
capaz de fazer bonito nas competições que vai 
disputar. Se vamos ganhar títulos, só o tempo 
dirá. Mas convenhamos que se tivermos algum 
jogador de contenção, bons laterais e dermos 
uma reforçada em nosso sistema defensivo, o 
Internacional tem tudo para ir bem. Do meio 
para a frente, temos um elenco de dar inve-
ja a muitas seleções, com D`Alessandro, Alex, 
Aránguiz, Nilmar, e inclusive com o retorno de 
Sasha, Martin Luque, e outros nomes que es-
tiveram frequentando o departamento médico 
nos últimos tempos. Então, o ano pode ser pro-
missor, mesmo não tendo grandes contrata-
ções de grandes nomes neste início de tempo-
rada, porque a base é boa. Tá certo que alguns 
jogadores já estão com certa idade, mas mes-
mo assim são extremamente experientes. Se fi-
zerem uma boa pré-temporada, e encararem 
com seriedade, o Internacional vai incomo-
dar sim em 2015. Para o desespero do “colunis-
ta da esquerda”, declarado secador do colora-
do gaúcho.

DIEGO AGUIRRE
Diego Aguirre foi um jogador esforçado, 

mas mediano. Lembra-me inclusive o Rafa-
el Moura. Esforçado, mas sem muita técnica. 
Como jogador, não teve grandes destaques nos 
clubes onde andou. Mas e como técnico? Bem, 
o currículo, por mais que desconhecido do tor-
cedor colorado, é melhor do que como joga-
dor. Um dos méritos foi levar o Penharol a um 
vice-campeonato na Libertadores da América 
do ano passado, perdendo para o San Loren-
zo, time que além de tudo tinha as bênçãos do 
papa Francisco. Chega em Porto Alegre como 
desconhecido, pois do tempo que jogou no In-
ter poucos lembram. Mas pode surpreender 
positivamente. Vontade não falta. Competên-
cia pode dizer que ele tem. Se conseguir fechar 
com o grupo, e principalmente com o chefão 
por lá, o baixinho D`Alessandro, pode ser uma 
revelação lá nas plagas sulinas. Vamos ficar na 
torcida. 

GAUCHÃO 2015
É a grande chance do Grêmio voltar a ga-

nhar um título. Pelo que se desenham os fatos, 
o Internacional vai investir tudo na Libertado-
res, e pouco no campeonato regional. A grande 
tendência é que a equipe sub-23, treinada pelo 
competente Clemer, dispute o certame. Afi-
nal, o Internacional estará envolvido em uma 
pré-temporada que vai visar praticamente só 
a Libertadores da América, grande competi-
ção do primeiro semestre. Portanto, desta vez 
o Grêmio entra como favorito, até porque não 
tem maiores aspirações e não irá disputar ou-
tros torneios ou campeonatos. É a chance dos 
azuis. Todavia, se não se interessar com devida 
atenção, estamos aí...

IMPORTÂNCIA DO JOGO 
CONTRA O FIGUEIRENSE

Falei antes em pré-temporada. E vejam só a 
importância do jogo Inter e Figueirense, quan-
do ganhamos por 2 a 1. Este jogo nos dá prati-
camente mais 30 dias de preparo, pois para se 
ter uma ideia, o Corinthians já tem “pedreira” 
no começo de fevereiro. Já para nós, o começo 
do torneio continental se dá no final do mês. 30 
dias, caro leitor, fazem diferença, e muita. Prin-
cipalmente na parte física dos jogadores, que 
tem que começar bem mais cedo, a diferença 
se dá lá no meio do ano, quando já começa a 
se apresentar fadiga muscular. Ou seja, aque-
le golzinho achado por Wellington Silva no 
apagar das luzes do jogo contra o Figueira ga-
nha contexto de grande importância. Este mês 
a mais de preparo pode ser decisivo no auge 
do campeonato, neste caso, a Libertadores da 
América. 

TÔ DE VOLTA
Expressão usada pelo cantor lá do Bororé, 
o nosso amigo Mano Lima. E por aqui va-
mos trazer algumas notícias do Campeão 
do Mundo, que neste ano 2015 vai em bus-
ca de novos títulos. Estamos nós confian-
tes no presidente, Romildo Bolzan, mas já 
sabendo que o clube está com o freio de 
mão puxado em termos de dinheiro. Fe-
lipão, o técnico do Grêmio, vai trabalhar 
também com atletas da categoria de base. 
Estamos confiantes!

REFORÇOS
No momento o lateral-esquerdo Marcelo 
Oliveira e o meia Douglas são os reforços 
contratados para este ano. Ao todo, foram 
34 atletas que se apresentaram na última 
quinta-feira. Segue praticamente a base do 
ano passado e alguns voltando de emprés-
timos. Mas segundo a imprensa gaúcha, 
desses 34 jogadores deve cair para uns 26. 
Da base, quem sobe o goleiro Vitor, o za-
gueiro Gabriel Silva, os volantes Balbino, 
Jeferson e Araújo, o meia Lincoln e o ata-
cante Pedro Rocha.

PEDRO ROCHA
O grêmio garantiu a permanência des-
te jogador, destaque e artilheiro gremista 
na última edição do Brasileiro sub-20, mas 
que teve o seu contrato encerrado em de-
zembro do ano passado. Segundo o presi-
dente, Romildo Bolzan, o clube exerceu o 
direito de compra previsto no contrato. O 
Grêmio adquiriu 70% dos direitos econô-
micos do jogador de 20 anos. O atacante 
será uma das opções de Felipão para atu-
ar pelos lados do campo. Ele tem boa velo-
cidade e é elogiado pela capacidade de fi-
nalização.

SUB-20
Convocados para a seleção sub-20 que 
disputará o Sul-Americano da categoria no 
Uruguai, Walace e Yuri Mamute são aguar-
dados somente para o início de fevereiro.

MARCELO MORENO/
RIVEROS
A  permanência de Marcelo Moreno é in-
certa. Direção aguarda pela 
confirmação de uma pro-
posta da Europa ou do 
mercado árabe. O volan-
te Riveros também pode 
deixar o Grêmio, pois está 
perto de um acerto com o 
Olímpio do Paraguai.
(foto do Marcelo Moreno)

FORA DOS 
PLANOS
O volante Edinho e o ata-
cante Kleber (o Gladiador) 
fora da pré-temporada em 
gramado só irão chegar dia 
13. A direção do Grêmio 

busca novos clubes para os dois ou um 
acordo com os procuradores para resci-
são de contrato.

GAUCHÃO
O Grêmio estreia no Campeonato Gaúcho 
dia 31 de janeiro, na Arena contra o União 
Frederiquense. Confiante numa vitória.

SUB-20
Na Copa Futebol Júnior, em São Paulo, 
o Grêmio joga hoje a sua classificação a 
próxima fase, logo mais, às 19h, enfren-
tando o América (SP). Somente a vitória 
interessa.

VERDÃO
A Chapecoense estreia no Catarinense no 
dia 31 de janeiro, contra o Inter de Lages, 
na Arena Condá. Equipe renovada, algu-
mas caras novas, lateral Apodi, volante 
Gil, lateral-direito Caramelo, volante Eli-
carlos, Maylson, o miguel-oestino Dou-
glas Grolli. Trabalhos fortes por lá. Equi-
pe deve fazer alguns amistosos antes do 
campeonato. Ipiranga de Erechim, Passo 
Fundo e União Frederiquense.

POR AQUI
O Guarani de São Miguel do Oeste nas 

contratações visando o Estadual de Ama-
dores. O mesmo acontece pelo lado da 
equipe de Guaraciaba. Já o Ouro Verde, de 
Descanso, por lá tudo calmo por enquan-
to, mas nas próximas horas devem surgir 
informações. Já na bola pesada, a nova di-
retoria da ASME correndo atrás de contra-
tações, já que alguns jogadores deixaram 
a equipe e foram para outros clubes. A co-
missão técnica ainda não foi confirmada. 
Em Guaraciaba a Taça da Amizade, depois 
da parada de fim de ano, retorna com bons 
jogos, prestigie!

PORTANTO, ESTAMOS AÍ! 
AMANHÃ TEM O PROGRAMA 
CANTO NATIVO, ÀS 10H, NA 103 FM.
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DE CHARLIE CHAPLIN A 
CHARILE HEBDO: NINGUÉM 
MATE A LIBERDADE 
DE EXPRESSÃO

A/07

SOL E AUMENTO 
DE NUVENS DE 

MANHÃ. PANCADAS 
DE CHUVA À 

TARDE E À NOITE.

Coronel Onir Mocellin é 
natural de São Miguel do 
Oeste e esteve no município 
na sexta-feira, quando 
falou sobre as expectativas 
frente ao comando-geral da 
corporação catarinense
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Miguel-oestino assume 
comando do Corpo de 
Bombeiros na segunda-feira

SANTA CATARINA


